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DIARIO INDEPENDIENTE

La provincia mantiene, sin embargo, la tasa de desempleo más alta de la región
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castellano-manchega en la que más descendió el paro durante el 
último mes, en términos absolutos, aunque mantiene la tasa de 
desempleo sobre población activa más elevada de la región, con 
un 14,08 por ciento frente al 12,10 por ciento de Albacete, el 9,84 
por ciento de Toledo, el 7,92% de Guadalajara y el 7,86 de Cuen-

Ctra. de Carrión, 4 

CIUDAD REAL

dé 
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El futuro Museo del Ferrocarril, situado en ¡a "Estación Nueva" del Parque de 
Gasset, se unirá al futuro Museo de Don Quijote, situado a escasos metros del 
anterior, por un paseo ajardinado. El alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, 
manifestó ayer su ideseo de convertir este entorno "en una zona de recepción de
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El paro aumento en España 
y bajó en Ciudad Real

El paro registrado en las oficinas del INEM aumentó en sep
tiembre pasado en 11.281 personas, un 0,63 por ciento más que en 
elmes anterior, lo que sitúa el total de desempleados en 1.788.415, 
el 11,02 por ciento de la población activa.Por contra en la provin
cia de Ciudad Real el desempleo disminuyó.Con 1.035 desempleados 
menos durante el mes de septiembre. Ciudad Real fue la provincia
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Aznar rechaza 
el informe de 
la Comisión 
Europea

El presidente del Go
bierno, José María Aznar, 
expresó ayer al canciller 
austriaco, Viktor Klima, 
actual presidente del Con
sejo Europeo, su «discon
formidad» respecto al 
último informe de la Co
misión Europea sobre las 
perspectivas de la UE, 
regresivo para España.

La España de 
Camacho 
busca hoy 
crédito ante 
Israel

La España de Cama
cho, en su debut como se
leccionador en un parti
do oficial, necesita ven
cer a Israel, que lleva cinco 
años sin perder en su cam
po, para recuperar la con
fianza en los jugadores.

El Ayuntamiento 
concederá 
licencias de 
construcción en 
los diseminados

La Cámara de 
Comercio apoyará 
los proyectos de 
Mayasa en el 
exterior

Buscan a Rosana 
Maroto en una 
poza del río 
Jabalón

Una de las pozas más turbias 
y profundas del río Jabalón, si
tuada a escasos 300 metros de 
donde apareció la mochila de la 
joven desaparecida, se empezó 
a vaciar ayer, a fin de que los 
buzos de Emergencia Ciudad 
Real puedan revisar exhausti
vamente los fangos, tras la pe
tición del grupo de amigos y 
familiares de Rosana Maroto.

BLa OTAN vigilará Kosovo para 
Evitar el engaño de Milosevic

.Todo en Pavimentos y Azulejos, _
^ Cuartos de Baño y Griferías ^QOQAOS

M.C.D.2022
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HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:
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’ CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17.38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47
1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19’30 19'52 19'52 A^B 21'24 21'30 22'30
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a Ju aves precio da Lanzadera entre P

39.
jertollanoCiudad Fteal -Madrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, /ocales, naves. VENTA Y ALQUILER

P¿Í>¿/M 

Bjopetog ea Inmobiliaria

CIUDAD REAL C/ Maria Cristina. 1 -1» - Tetf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO; P* San Greflorio, 53. - TeH.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA tSS)

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Cludad Real-Puertollano.
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1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16’40 17'04 17'23 18'40 19'46 20’40 21'04 23'25

1 CORDOBA Z?^ÍH 9'18 10'48 AÍ^íS 11'33 12'12 12'12 14'38 AÍ^e AÍ^e 17'48 18'11 A^IK 20'33 A?{P)K 21'48 AÍ^E
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AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR; 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S):21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

09,20
14,11
17,51 

«21,60

10,00 
14.50 
16X1
2Z27

07,10 08,31
10,32 11,45
15.20
19,11
22,56

13,27
11,16

Ma^d 
17,03® 

20z48

NIEVE

El tiempo en la capii
PRESION: 712,6 mm.
ESTAIX) DEL CIELO; Despejado.
DIRECCION Y VEEOCllDAD
DEL VIENTO: En calma.
MAXIMA; 24,6“
MINIMA: 11,4“
HUMEDAD: 42 %.
EVAPORACION: 2,7 mm.

• Datos recogidos hasta los 8 de la terde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1998; 22,4 1/m^.
Octubre 1998: 11 1/m’.

Total año hidrológico: 33,4 l./m\
Total año hidrológico anterior: 523,7 L/m 
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um \ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m\

'WKMGKK desde el 1 de sepíembeticEtael31 deogosbde deltrósguerte.
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MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Teléfono:81-43-21 -CARRION DE OVA. (Ciudad Real)
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rCUPOM DE LA OWCE-1
Lunes 05 21.879
Martes 06 29.611
Miércoles 07 29.911
Jueves 08 71.973
Viernes 09 98.469

34.180

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL 1

GRUPO

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA; B. RAMOS. Postas, 27.
24 HORAS: A. PERIS. Rd“ Sf M“, 2.
ALCAZAR DE SANJUAN
M. CASTELLANOS. Pl. Palacio, 6.
ALMADEN
J. R. SAINZ. Pl. Constitución.
CAMPO DE CRIPTANA
A. GUIJARRO. A. de Castro, 34.
DAIMIEL
N. LOZANO. Arenas, 19.
LA SOLANA
M. FDEZ. Cervantes, 2.
MANZANARES
J. BENEYTEZ. S. Marcos, 17.
SOCUELLAMOS
G. GOMEZ. P” Cervantes, 15.
TOMELLOSO
24 HORAS: M. R. VILLEGAS.
Independencia, 5.
APOYO: C. GONZALEZ. A. Huertas, 
129.
VALDEPEÑAS:
M. CARRASCO. Constitución, 1.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14.00 
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES; 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,3 0 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14.00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA; 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO; 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

(1)07,00 07,31
08,05 08,35
10,18 10,46

08,07
09,11

«18,21 18,61
20,21 20,50

11.00 IZIO 
19,06 20.14
21.05 2Z14

13.00 
21,02
23,00

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) Oeda loborcies. No dretia 27,28-i y 1-W.
^Ckcula lobofdes. Hasta Llncres de Lunes a Jueuasi 

y hasta Jcién los viernes.
0) No ctoia los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CiNESXASIlLLQ
Sala 1: 5,45, 8,10 y 10,40
"BLADE"
Sala 2: 6,45 y 10 "SALVAR AL
SOLDADO RYAN"
Sala 3; 6,30 "SLAPPY Y LOS
MOFETAS"
Sala 3: 8,30 "EL CHICO IDEAL"
Sala 3; 10,45 "MONELLA"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5, 7,50 y 10,40 "LOS
MISERABLES"
Sala 2; 5, 7,50 y 10,40
"FRONTERA SUR"
Sala 3: 5^7,50 y 10,40
"PEQUEÑOS GUERREROS"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
NO HAY FUNCION
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA

NAaMlfENTOS,MATRIMONrOSYDEFÜNCIONES
NACIMIENTOS: Laura Pilar Molina Sánchez, hija de Félix y M“ Isabel. 
M“ Guadalupe Sánchez Camacho, hija de Jesús y M" Jesús. Jose Manuel 
Sierra Hermenegildo, hijo de Juan Pablo y de Nieves Josefa.
MATRIMONIOS: Antonio Jesús Camacho Maeso y M“ José Félix Mora. 
Carlos Fe'rnández-Pinilla Romero y M“ Cristina Corral G“ de León. Jose 
Luis Forte Alvarez y M“ Dolores Pulido La Torre. Jose Miguel Salcedo 
Mercado y Concepción Alvarez Pareja. Manuel Zarca Culebra y Ana M“ 
Mena Ceca. Luis Fernando Ruiz Negrillo y Luisa Recuero Espadas. Fran
cisco José Arévalo Cáceres y M“ del Mar Flores Martín. Jose Luis Díaz 
Gómez y M“ Pilar Moraga Cabezas. Vicente Alcaide Azcona y Eva M" Polo 
Toribio. David Sierra Rodríguez y M" de la Almudena Carnicer Mena. Eduardo 
Toribio Carpio y M“ Josefa Redondo Vera.
DEFUNCIONES: Juana Romero Delgado, de 69 años. Bienvenida Gómez 
Mora, de 89 años. Emiliana Rodríguez Fernández, de 85 años. Rosa M’ 
Santiago Prado, de 37 años. Carmen Martín García, de 89 años. Virginia 
Lopez Lopez, de 67 años. Eugenio-Javier Sánchez Céspedes, de 30 años.

SANTORAL DE HOY: Calixto, Evaristo y Ber
nardo.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad,. 47- Tel.: (926) 23 09 00 
Fax¡ (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

7 Movistar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

; POR GENTILEZA DE:

:CECnOFOn
: REFRAN DE HOY
* Quien no da lo que vale, no
; toma lo que desea
• "La persona mezquina no puede esperar
• que los demás sean generosos con ella"
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de licencia de construcción, "una 
carta de disculpa por el retraso 
sufrido", señaló Gabriel Miguel
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C^rca de cien familias permanecen a la expectativa de conseguir licencia para construir unifamiliares

El Ayuntamiento concederá licencias 
de construcción en los diseminados
La Comisión municipal de Urbanismo acordó en su reunión 
de ayer informar favorablemente sobre la concesión de una 
decena de licencias de construcción para unifamiliares 
situados en zonas consideradas como diseminados dentro 
del Plan General de Ordenación Urbana, y que se encuen
tran en parte de La Poblachuela, La Atalaya y el Vicario. 
Ahora sólo resta el trámite formal de aprobarlo en comisión 
de Gobierno, que podría concretarse la próxima semana.

Y. DE LA PUENTE

Este pronunciamiento se pro
duce después de que la Comisión 
Provincial de Urbanismo se 
declarase incompetente para 
abordar este tema en varias oca
siones. El concejal de Urbanis
mo del Ayuntamiento de Ciudad 
Real, Gabriel Miguel, lamentó 
que los afectados "hayan tenido 
que esperar tanto tiempo para 
tener respuesta sobre un proble- 
matan especial como la construc
ción en los diseminados, cuya 
petición de licencia se remonta 
a fechas que se encuentran entre 
el 2 de marzo y el 29 de mayo de 
este año".

Por esta razón, el Ayunta
miento remitirá a los afectados, 
junto con la confirmación de li
cencia de construcción, "una 
carta de disculpa por el retraso 
sufrido en este tema", señaló 
Gabriel Miguel para quien "la es
pera ha merecido la pena porque 
creemos que defendemos los 
intereses de los ciudadanos, du
rante las dos últimas corporacio
nes municipales".

Los responsables municipa
les mantendrán el próximo 22 de 
octubre una reunión con la direc

tora general de la Vivienda, 
Milagros Calle, para hablar del 
suelo no urbanizable de disemi
nados de Ciudad Real, en la que 
esperan llegar a acuerdos sobre 
un tema que choca con la Ley del 
Suelo, de ámbito regional, recien
temente aprobada por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Mantener los diseminados

"En este reunión pediremos 
que, por el método legal que 
proceda, podamos mantener la 
definición de diseminados has
ta la próxima revisión que se haga 
del programa del Plan General 
de Ordenación Urbana que, aun
que su vigencia es de ocho años, 
puede ser revisado e incluir 
modificaciones puntuales para 
corregir o subsanar problemas", 
explicó el concejal de Urbanis
mo.

Después de esta reunión, exis
te voluntad por parte de la Cor
poración municipal de tramitar 
de la misma forma todas las so
licitudes que hayan entrado en 
el Ayuntamiento antes del 20 de 
junio, fecha en la que se aprobó 
la Ley del Suelo.

Reunión de la Comisión municipal de Urbanismo, con carácter extraordinario, en la tarde de ayer.
RUEDA

Según las primeras estimacio
nes, alrededor de cien familias 
tendrían expectativas de conseguir 
una licencia para construir su vi
vienda unifamiliar en terrenos 
calificados como diseminados, 
"que no han comprado a precio de 
rústico" y que, desde la Corpora
ción municipal entienden que 
"deben tenerse en cuenta porque 
se han generado unas expectati
vas que ahora ven truncadas".

"Existe voluntad por parte de la 
Corporación municipal de tramitar también 
todas las solicitudes que hayan entrado en 

el Ayuntamiento antes del 20 de junio, 
fecha en la que se aprobó la Ley del Suelo"

La Cámara apoyará proyectos 
de MAYASA en el exterior

LaJLrihiuia

El presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de Ciudad 
°®al, Juan Antonio León Triviño, 
Oneció la colaboración técnica 
de esta institución al presidente 
de Minas de Almadén y Arraya-

(MAYASA), Fernando 
Rentero, con quien se entrevis- 
d en la mañana de ayer para abor- 
Z’.^^ próxima constitución de 
a fundación para el desarrollo 
e la comarca de Almadén.
. ,León Triviño puso a disposi

ción de Fernando Montero el 
apartamento de Comercio Ex

terior de la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real para que 
pueda ser utilizado tanto por la 
futura fundación como por la 
empresa MAYASA, que tiene en 
el exterior sus mercados princi
pales. Para León Triviño es una 
satisfacción que la Cámara pue
da colaborar con la futura fun
dación junto con otras importan
tes instituciones y entidades.

Por su parte. Montero califi
có la entrevista de «muy intere
sante», tanto por el apoyo a la fun
dación, como por los demás ofre
cimientos de León Triviño a 
MAYASA.

El presidente de esta empre
sa, que espera que la fundación 
esté formalmente constituida este 
mismo año, ha insistido en la 
necesidad de buscar alternativas 
a la dependencia del mercurio, 
como puede ser la creación de 
alicientes turísticos.

Montero señaló que la recu
peración del patrimonio monu
mental, industrial e histórico de 
Almadén y su comarca, así como 
la diversificación de actividades 
de la Dehesa de Castilseras, de
ben ser instrumentos básicos para 
el desarrollo de Almadén y su 
comarca. Juan Antonio León Triviño -izquierda- con Fernando Montero. y p.
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Castillo y Cuéllar se mostraron "muy optimistas" con la evolución del empleo

El paro descendió en Ciudad Real
en 1.035 personas en septiembre

Y. DE LA PUENTE

Ciudad Real, con 1.035 
desempleados menos durante el 
mes de septiembre, fue la pro
vincia castellano-manchega en 
la que más descendió el paro 
durante el último mes, en térmi
nos absolutos, aunque mantie
ne la tasa de desempleo sobre 
población activa más elevada de 
ia región, con un 14,08 por ciento 
frente al 12,10 por ciento de 
Albacete, el 9,84 por ciento de 
Toledo, ei 7,92% de Guadalajara 
y el 7,86 de Cuenca.

Por sectores, el paro descen
dió en la Agricultura en 131 
personas, mientras que en la 
Industria lo hizo en 428, en la 
Construcción, en 577 y en 182 
en el cólectivo de sin empleo 
anterior.

Unos datos que hicieron 
mostrarse "muy optimista" al 
director provincial de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Antonio Cas
tillo, quien destacó que "la evo
lución va siendo positiva, tanto 
en cantidad como en calidad", 
algo que puede constatarse en 
hechos como la bajada, en los 
últimos tres meses, de un 10 por 
ciento del paro entre las perso
nas que no tenían empleo ante
rior, "situando este grupo por 
debajo de los 5.000, exactamente 
4.919, salvando todas las difi
cultades que este colectivo tie
ne a la hora de encontrar una 
salida laboral".

Frente al descenso registra
do en los sectores anteriores, se 
situó el aumento en 283 perso
nas dentro del sector Servicios, 
debido, según Castillo "al final 
de la temporada y a la incorpo
ración de estudiantes que termi
nan sus estudios en septiembre".

El responsable provincial de 
Trabajo que, durante su interven
ción ante los medios de comu
nicación insistió en "ser muy 
optimista con la evolución que 
el empleo ha tenido en la pro
vincia", señaló, sin embargo que 
"hay que ser realista, sabiendo 
que la cifra de parados es toda
vía de 23.873, aunque esta can
tidad sea la más baja que se ha 
registrado desde 1984".

Para la subdelegada del Go
bierno, Mercedes Cuéllar, "el 
intenso crecimiento de la acti
vidad económica sumado a los 
favorables efectos de la refor
ma laboral y la intensa lucha 
contra el fraude laboral, está 
permitiendo registrar estos bue
nos datos".

El paro sigue afectando más 
a las mujeres que a los hombres. 
Según los datos del Ministerio 
de Trabajo, en septiembre, ha
bía en la provincia de Ciudad 
Real 10.676 hombres parados, 
y 13.197 mujeres.

Durante el mes de septiem
bre se realizaron 13.471 nuevos 
contratos en la provincia, 11.208

fes

El director provincial de Trabajo, Antonio Castillo, junto a la subdelegada del Gobierno, Mercedes Cuéllar.

EVOLUCION DEL PARO POR PROVINCIAS

Paro Tasa Paro Tasa Variación
Provincias Agosto % Septiembre % absoluta
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo

17.574
24.908

6.087
4.791 

20.969

12,53
14,69

8,27
7,84 

10,00

16.962
23.873

5.782
4.839

20.644

12,10
14,08

7,86
7,92
9,84

-612
-1.035

-305
48

-325

TOTAL 74.329 11,37 72.100 11,03 -2.229
--------------------------- --------- -------------- -------- -—------- ------------------- ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DATOS SOBRE PARA EN CIUDAD REAL (POR SECTORES) SEPTIEMBRE 1996
SECTORES AGRIO. INDUSI CONST. SERV. S. E. ANT. TOTAL

Mes ANTERIOR 898 4.249 5.452 ' 9.198 5.101 24.908

Mes ACTUAL
Dif. ABSOLUTA

787
(131)

3.621
(428)

4.885 9.481
(577) 263

4.918
(132)

23.873

11.036)

Dif. RELATIVA ■14,59 ■10,07 ■10,58 3,08 ■3,57 4,16

ordinarios y 2.263 de fomento 
al empleo. Además, 410 fueron 
contratos con carácter indefini
do a tiempo completo y 62 in
definidos pero a tiempo parcial.

Aunque el paro a nivel nacio
nal subió en septiembre, en 
Castilla-La Mancha descendió 
en 2.229 personas, con lo que la 
cifra de desempleados se situó 
en 72.100.

En términos relativos, el 
descenso del paro en la región 
fue del 3 por ciento respecto a 
agosto, situándose dentro de las 
tres CCAA en las que el paro 
desempleo arrojó cifras positi
vas.

'^Subida espectacular'^ en las 
altas a la Seguridad Social

Tanto el director provincial de Trabajo, Antonio Castillo, 
como la subdelegada del Gobierno en Ciudad Real, Mercedes 
Cuéllar, coincidieron ayer en destacar la "subida espectacular" 
registrada en el número de altas de la Seguridad Social. Una 
cifra que en esta provincia se situó en 1.958 "con lo que ello 
significa para el mantenimiento de las pensiones, de la Sanidad 
y de todo el conjunto de cosas que se financian a través de la 
Seguridad Social". Todos los sectores registraron descenso en 
el número de desempleados en Castilla-La Mancha, excepto el 
sector Servicios , que aumentó en 429 personas.

UGT considera la 
evolución del 
desempleo como 
"positivo, pero 
insuficiente"

1

La comisión ejecutiva pro. 
vincial de UGT considera po. 
sitivos los datos del desempleo ’ 
del último mes, pero indica que Mi 
"no debemos ser triunfalistas K 
puesto que la tasa nacional es B 
aún demasiado alta y, por tan- V 
to, la provincial muchísimo® 
más". ■

En un comunicado de pren
sa remitido a los medios de 1 
comunicación, este sindicato 
señala que la disminución de 
parados "puede constituir un 
dato favorable siempre que se 
derive de un aumento simétri
co en la creación de empleo y 
no de un efecto desánimo que 
reduzca la inscripción en el 
INEM". J

Igualmente, señala que "el j 
hecho de que no se facilite el , 
dato de los parados excluidos 
por decisión administrativa del 
registro del INEM, hace que los 
datos hechos públicos no ten
gan una fiabilidad suficiente a 
efectos de conocer la evolución 
del desempleo registrado real".

UGT exige "medidas drás
ticas que reduzcan eficazmen- ■ 
te la temporalidad, penalizan- I 
do la contratación temporal, I 
limitando las prórrogas y el I 
encadenamiento de contratos I 
temporales". I

La Unión regional 
de CCOO valora 
"positivamente" el 
descenso del paro 
en septiembre

La/rnhuna

La Unión regional de CCOO 
"considera positivo el dato del 
descenso del paro registrado en 
el INEM", correspondiente al 
mes de septiembre, "sobretodo 
porque, respecto a agosto, el 
mayor descenso del paro se 
produce en el sector industrial 
-prácticamente el 50 por cien
to-".

Sin embargo, señalan en una 
nota de prensa, existen varios 
hechos "preocupantes" entre los 
que destacan que "las mujeres 
continúen siendo las menos be
neficiadas del descenso del 
paro", que "se está producien
do un descenso de actividad en 
el sector de la construcción", que 
"la tasa de protección de las 
personas desempleadas sigue 
estando muy por debajo de los 
límites razonables" y que "la 
contratación estable sigue es
tancada". Por ello, CCOO con
sidera que "seríauna grave irres
ponsabilidad del Gobierno cen
tral si no acepta la propuesta 
sindical confederal para mejO' 
rar la protección de los panados 
de larga duración que tiene 
cargas familiares y cuya renta 
per cápita no supera las 51 
pesetas al mes".

el
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El Ayuntamiento quiere hacer de este entorno una zona de recepción oficial de visitantes

Un paseo ajardinado unirá el Museo 
del Ferrocarril con el de Don Quijote

Y. PE LA PUENTE

El futuro Museo del Ferroca
rril, situado en la "Estación Nue
va" del Parque de Gasset, que
dará unido al futuro Museo de 
Don Quijote, situado a escasos 
metros del anterior, por una pa
seo ajardinado, según explicó 
ayer el alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, quien 
manifestó su deseo de convertir 
este entorno "en una zona de 
recepción de visitantes importan
tes que se utilizaría en lugar del 
Ayuntamiento durante el buen 
tiempo".

En este sentido, Gil-Ortega 
indicó que le gustaría poder dis
poner de trabajadores de la es
cuela-taller para que iniciaran, 
cuanto antes, los trabajos de 
acondicionamiento del entorno 
del Museo del Ferrocarril.

El primer edil de la capital 
ciudadrealeña realizó estas de
claraciones durante la visita que, 
en la tarde de ayer, realizó a las 
instalaciones del Museo del Fe
rrocarril acompañado de una 
representación de la Asociación 
Amigos del Ferrocarril.

RUEDARepresentantes municipales y de la Asociación Amigos del Ferrocarril, en el interior del futuro museo.

"Esperamos 
inaugurarlo 
el próximo 

mes de abril"

Recuperar la historia

Satisfecho por el resultado de 
las obras que acaban de finali
zar, que han sido dirigidas por el 
arquitecto del Ayuntamiento, - 
Emilio Velado, Gil-Ortega recor
dó el compromiso adquirido por 
el actual equipo de Gobierno 
municipal cuando, hace ahora tres 
años y medio, de hacer un mu
seo dedicado a la historia del 
ferrocarril en Ciudad Real.

"Hoy terminan las obras en 
una ciudad como la nuestra, cuyo 
desarrollo ha ido paralelo al del 
ferrocarril y, ahora que estamos 
convirtiendo esta ciudad en una 
ciudad moderna, no lo podemos 
hacer sin perder el embrión ni la 
historia del ferrocarril", señaló 
el alcalde. RUEDAFachada del Museo del Ferrocarril de Ciudad Real.

i

"Ahora que 

estamos 
convirtiendo 

Ciudad Real en 
una ciudad 

moderna, no lo 
podemos hacer 

sin perder el 
embrión ni la 
historia del 

ferrocarril", 
señaló el alcalde

Aunque todavía hay que reunir 
las piezas que integrarán los fon
dos de este Museo del Ferrocarril 
de Ciudad Real, en cuya última 
fase se han invertido diez millo
nes y medio de pesetas, el alcalde 
manifestó su deseo de poder in
augurarlo el próximo mes de abril.

A partir de ahora, se celebra
rán una serie de reuniones con 
distintos responsables de la Direc
ción de Renfe para concretar 
donaciones de objetos que pue
dan pasar a formar parte de este 
museo.

Por su parte, la Asociación de 
Amigos del Ferrocarril, aportará 
el patrimonio que ha reunido a lo 
largo de los últimos catorce años, 
integrado en su mayor parte por 
piezas de pequeño tamaño que 
pretenden completar, próxima
mente, con otras piezas proceden
tes del Museo del Ferrocarril de 
Madrid-Delicias si, finalmente, 
cuaja el convenio de colaboración 
que negocian desde hace tiempo.

Como anunció hace unos días 
en LA TRIBUNA, el portavoz de 
esta asociación, Juan Carlos López 
manifestó su deseo de contar con 
una gran maqueta de modelismo 
ferroviario para formar parte de 
este museo que "nos parece que 
ha quedado muy digno y que ahora 
tenemos que intentar llenarlo".

Las expectativas para llegar a 
acuerdos con el museo del Ferro
carril de Madrid son buenas, pero 
según sus cálculos, completar los 
fondos podría demorarse alrede
dor de años y medio o dos años.

Nave situada en calle Herreros, 8 - TeIf,: 926 24 27 47 - Polig. "La Estrella'^ -13170 MIGUELTURRA

Ofrece sus artículos al por mayor 
solamente a profesionales de 
generas de punto, confección 

y hogar, a precios 
sin competencia

ó b
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Personal de las oficinas de Ciudad Real celebró ayer una jornada para debatir los contenidos

La guía que unificará los criterios de las 
O AIIC se publicará antes de fin de año

La-Iníuma

El delegado provincial de 
Sanidad, José Luis Nuin, anun
cie ayer que antes de fin de año 
estará publicada la guía operativa 
de las oficinas municipales de 
información al consumidor, do
cumento que será un apoyo para 
el trabajo diario del personal de 
las oficinas y que, al mismo tiem
po, servirá para unificar los cri
terios de actuación de todas las 
OMIC’s de Castilla La Mancha.

Nuin, que inauguró ayeer en 
Ciudad Real una jomada de tra
bajo para los técnicos de las ofi
cinas de la provincia, indicó que 
la confección de esta guía y la 
publicación de la cartera de ser
vicios de las OMIC, también 
prevista para diciembre, se ins
criben dentro del plan de calidad 
que está impulsando la Junta de 
Comunidades para mejorar la 
atención al ciudadano.

Precisamente, la reunión de 
ayer formaba parte del proceso 
de elaboración de la guía. Des
de junio del año pasado se han 
mantenido sucesivos encuentros 
que han dado como resultado un 

borrador del documento, que está 
dividido en cuatro apartados: 
atención de demandas, función 
inspectora, formación y educa
ción e información y divulgación.

Los técnicos de las oficinas 
de Ciudad Real recibieron el 
borrador hace dos semanas y ayer 
pudieron dar a conocer sus su
gerencias para que se incorpo
ren al texto definitivo.

Por otro lado, la jornada ha 
servido también para informar al 
personal de las OMIC’s de la 
nueva normativa sobre instala
ciones petrolíferas para consu
mo propio, que afecta especial
mente a los depósitos de las ca
lefacciones de gasóleo, dado el 
elevado número de consultas al 
respecto que están atendiendo.

Jorge González, técnico de la 
Delegación provincial de Indus
tria y Trabajo, explicó que la 
Instrucción de Petróleo 03 señala 
que sólo se distribuirá gasóleo 
de calefacción a aquellas insta
laciones que cumplan los requi
sitos de seguridad exigidos, que 
serán avalados por un certifica
do expedido por un técnico 
instalador.

Por tanto, la nueva normati
va obligará a adaptar las instala
ciones que cuentan con autori
zación administrativa pero que 
incumplen las nuevas medidas de 
seguridad y, al mismo tiempo, 
hará que aparezcan muchas que 
no estaban declaradas. Las ins
talaciones autorizadas dispon
drán de un plazo de cinco años 
para efectuar las modificaciones 
exigidas.

A la reunión de hoy han asis
tido alrededor de cuarenta téc
nicos de las OMIC’s de Ciudad 
Real, que cubren ochenta y dos 
municipios de la provincia. Se
gún explicó el delegado de Sa
nidad en Ciudad Rea, en breve 
se abrirán dos nuevas oficinas en 
Almodóvar del Campo y en 
Chillón para dar servicio a los 
municipios integrados en la 
mancomunidad del Valle de 
Alcudia y Sierra Madrona y en 
la de los ríos Esteras, 
Valdeazogues y Alcudia.

Asimismo, está prevista la 
apertura de otra OMIC para aten
der a los municipios pertenecien
tes a la mancomunidad 
Comsermancha. La guía será un apoyo para el trabajo del personal de las oficinas.

í AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO
Los juguetes ya no son problema 
para los niños discapacitadosCONVOCATORIA PARA LA CONTRATACION, EN REGIMEN DE ARRENDAMIENTO DE 

SERVICIOS, DE LOS SIGUIENTES PUESTOS DE TRABAJO.

1 .- ACTIVIDADES DE LA CONCEJALIA DE LA MUJER:
- 1 titulado en decoración de interiores.
- 1 licenciado en publicidad y relaciones públicas.
- 1 licenciado en psicología.

2 .- ACTIVIDADES DE LA CONCEJALIA DE BIENESTAR SOCIAL:
- 1 monitor de actividades infantiles.
- 1 monitor de bailes regionales.
- 1 monitor de marquetería.
- 1 monitor de bailes de salón.

L- CARACTERISTICAS:
a) Funciones del puesto de trabajo:
Impartición de cursos, talleres propios de cada uno de los puestos convocados.
b) Duración: el número de horas de cada actividad será el siguiente:
1 .- Actividades de la Concejalía de la Mujer;
- Licenciado en Psicología, 48 horas.
- Licenciado en Publicidad, 200 horas.
- Decoración de interiores: 100 horas.

2 .- Actividades de la Concejalía de Bienestar Social:
- Bailes de Salón: 2 horas semanales, hasta el 30 de mayo 1999.
- Marqueterfa: 4 horas semanales, hasta 30 de mayo de 1999.
- Bailes Regionales: 2 horas semanales, hasta el 30 de mayo de 1999.
- Actividades Infantiles: 10 horas semanales, hasta el 30 de mayo de 1999.

c) Retribución salarial:
Para los cursos de bailes de salón y bailes regionales, la retribución salarial se 

establece en 50.000 pesetas mensuales, impuestos incluidos.
La retribución salarial para el resto de cursos será de 3.000 ptas./hora, impuestos 

incluidos.

11 .- CONDICIONES DE LOS ASPIRANTES: Podrán concurrir todas las personas físicas 
titulados en la materia objeto del contrato o personas jurídicas legalmente constituidas, con 
probada experiencia en impartición de cursos y talleres relacionados con la materia, y, 
tratándose de personas físicas, encontrarse al corriente del pago de sus obligaciones 
tributarias y con la seguridad social, o en su caso presentación de declaración jurada 
comprometiéndose, en el supuesto de resultar seleccionado, a causar alta en el impuesto de 
actividades económicas, en relación con el ejercicio de la actividad objeto del contrato, así 
como en el régimen de trabajadores autónomos de la Seguridad Social.

111 .- INSTANCIAS: Se presentarán en el registro general del Excmo. Ayuntamiento de Ciudad 
Real desde el 14 de octubre, hasta las 14:00 horas del día 23 de octubre de 1998.

NOTA: MAS AMPLIA INFORMACIÓN EN LA CONVOCATORIA INTEGRA PUBLICADA 
EN EL TABLON DE ANUNCIOS DE LA CASA CONSISTORIAL

Ciudad Real, a 13 de octubre de 1998
EL CONCEJAL-DELEGADO DE PERSONAL 
Fdo. D. Vicente Gallego Asensio

La Tribuna

Algo de ingenio y un poco de 
maña son suficientes para que los 
niños discapacitados puedan 
disfrutar también de los jugue
tes: un simple pulsador que se 
puede accionar con cualquier 
parte del cuerpo un cable susti
tuyen el pequeño interruptor que 
hay a la espalda de las muñecas 
andarinas; una varilla acoplada 
al potenciómetro permite hacer 
avanzar o detener un tren eléc
trico e incluso es posible que el 
niño, gracias a dos palancas que 
se manej an con la boca y la fren
te, participe en las excitantes 
partidas que ofrecen los 
videojuegos.

Estas novedades no provienen 
de la última feria del sector, sino 
de una exposición de juguetes 
adaptados por técnicos del área 
de desarrollo tecnológico del 
Centro Estatal de Autonomía 
Personal y Ayudas Técnicas del 
IMSERSO que comenzaron a 
impartir un curso en el Centro de 
Día de la calle Lirio de Ciudad 
Real.

El propósito está muy claro, 
enseñar como modificar los ju
guetes que se encuentran en el 
mercado para que los niños con 
discapacidad puedan disfrutar de 
ellos, ya que no hay más que

Las clases para aprender a cambiar los juguetes finalizan hoy.

entrar a cualquier juguetería para 
comprobar que no existen jugue
tes pensados para niños con 
discapacidades fisicas. Por tan
to, no hay más remedio que adap
tarlos para que el funcionamiento 
del juguete se ajuste a las posi
bilidades de movimiento del niño, 
a su capacidad para ver y oír y a 
su nivel de comprensión del 
mundo.

Además, hay que tener en

cuenta que el hecho de poner en 
marcha un juguete es un primer 
paso para que estos niños, que 
nunca podrán manejar de mane
ra satisfactoria cosas tan senci
llas como un mando a distancia 
de un televisor a una llave, apren
dan a utilizar los dispositivos 
especiales que les permitirán más 
tarde poner en marcha un equi
po de música o encender y apa
gar la luz.
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Bienestar Social 
aclara la cesión 
de la "sala" del 
centro social en el 
barrio del Pilar

La Tribuna

La Concejalía de Bienestar 
Social, ha hecho pública una 
nota de prensa en relación a los 
enfrentamientos que se han pro
ducido en el barrio del Pilar 
como consecuencia del "uso de 
las salas del Centro Social". A 
este respecto, dicha concejalía 
aseguró que durante mucho 
tiempo, se está demandando al 
presidente de la Asociación de 
vecinos, Julio Redondo Martín 
y a otros miembros de la direc
tiva de la Asociación, que soli
citaran las salas para celebrar 
las actividades que tenían pro
gramadas para las Fiestas en 
honor a la Virgen del Pilar.

Al parecer, sigue diciendo la 
nota, sin que el presidente hu
biese solicitado las salas por 
escrito y asumiese así la respon
sabilidad legal del buen uso de 
estas dependencias municipa
les, "ocupó con un frigorífico 
congelador lleno de bebidas al
cohólicas, cajas de botellines de 
cerveza, vino y agua apiladas" 
y 130 cohetes de pólvora con 
un peso aproximado de 4 kilo
gramos, una sala destinada para 
las reuniones y actividades que 
los profesionales de Servicios 
Sociales del centro social utili
zan para desarrollar su trabajo 
diario.

Según sigue indicando el co
municado, se insistió nuevamen
te al presidente a solicitar por 
escrito las autorizaciones per
tinentes para la utilización de 
las salas, y se le informó que, 
no se podían paralizar las reunio
nes profesionales y las activi
dades que, se llevan a cabo en 
el centro social, sin su petición 
por escrito, y que al carecer el 
centro de un almacén todo el ma
terial que anteriormente se cita, 
sería almacenado en la única de
pendencia improvisada como al
macén de que dispone el centro 
social. El pasado día 8 el presi
dente solicitó la cesión de las 
salas del centro social y se pro
cedió a otorgar la correspondien
te autorización para el uso de 
éstas._______________________

Las mujeres 
rurales demandan 
una mayor 
inversión en 
formación

La Tribuna

La presdienta nacional de 
AMFAR, Lola Merino se des
plazó hasta algunas capitales de 
Andalucía para clausurara dis
tintos curso de formación en Iso 
Qeu parti c ip aron 2.500 muj eres 

toda España. Las Comunida
des Autónomas donde AMFAR 
ha detectado mayor demanda 
en cursos de formación por parte 

destacan Galicia 
y Castilla La Mancha, en esta 
Cilinia más de 500 alumnas han 

en cursos sobre in
nuevas tecnologías.

participado 
termática y

José Luis López de Sancho y Eusebio Fernández García. T. FERNÁNDEZ

Con motivo de la celebración de la patrona de los abogados

Homenaje a la Declaración 
de Derechos Humanos

J. S. RUIPÉREZ

Con motivo de los actos 
conmemorativos en honor de 
Santa Teresa, patrona del Co
legio de Abogados, dicha en
tidad ha preparado diversas ac
tividades y actos que se están 
desarrollando desde ayery que 
finalizarán mañana. El Catedrá
tico de Filosofía del Derecho 
de la Universidad Carlos III de 
Madrid, Eusebio Fernández 
García pronunció bajo el títu
lo "50 años de la Declaración 
Universal de los Derechos Hu

Cupones descuento

Información de tu'

Presentamos las nuevas Paginas Imarillas. Lo más nuevo para ahorrar dinero. Porque tienen 

cupones descuento con ofertas especiales. Y para ahorrar tiempo. Porque, además de estar mejor 

ordenadas, tienen información útil de tu ciudad para saber donde encontrarlo todo. T muchas 

novedades mas que aprovechar. Nuevas Páginas Amarillas, fremendamente útiles.

Telefónica
Publicidad e Información

manos", una conferencia en la 
que, puso de manifiesto el con
cepto de dignidad humana y la 
universalidad de derechos, recor
dando que la convivencia de 
culturas y la diversidad de las 
mismas deben seguir siendo 
normas sociales tras 50 años que 
cumple este escrito.

El profesor Fernández, reco
noció que "a pesar de que cabría 
la posibilidad de cambiar algún 
aspecto de la Declaración Uni
versal, no se cambiarían las co
sas esenciales". Recordó que 
muchos países han tenido que

mcrsei: ii|{|.7/«av.9atiiai-mnlU$.es 
lafotia: MtrZ/HS'OH'aoanllas.lsaiOfasiie.inf 

adaptar sus normas a los textos 
de la Declaración del 48, "ade
más, -añadió-, el espíritu de la 
Declaración es muy abierto".

Aunque la realidad está muy 
alejada de las bases de este texto, 
Fernández García recordó que 
la realidad depende de los ám
bitos geográficos."Hay que ser 
optimista aunque crítico", con
cluyó.

Los actos conmemorativos 
finalizan mañana con una misa, 
la imposición de insignias de 
honor del Colegio de Abogados 
y con el tradicional almuerzo.
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Informaciún e ¡nscrlpEioaes

Centro de Información de Empleo
Callejón de los Huertos n° 12
13003 Ciudad Real
TeIf: 926-23.20.34
Fax: 926-23.14.33
e.mail: inforcr@accindes.org

La Diputación 
aprobo obras por 
valor de 8 
millones de 
pesetas

ia/rnhima

La Comisión de Gobierno 
de la Diputación de Ciudad 
Real, reunida en sus sesión 
habitual de los martes, aprobó 
ayer certificaciones de obras 
por importe de 8 millones de 
pesetas, correspondientes a la 
construcción de dos aulas de 
Educación primaria en el co
legio público «José María» de 
Santa Cruz de los Cáñamos.

Se aprobó dentro del capí
tulo de justificación de inver
siones por obras delegadas a 
ayuntamientos, obras de 
pavimentaciones y acerados en 
Moral de Calatrava y de cons
trucción de una nueva Casa 
Consistorial en Los Cortijos, 
así como redes de abastecimien
to en Fontanarejo, por impor
te que supera los 11 millones 
de pesetas. Asimismo, se pro
cedió a aprobar los gastos 
derivados de reparación de 
daños por inundaciones en 
Albadalejo, La Solana, 
Bolaños, Los Cortijos, 
Torrenueva y Carrión, ascen
diendo a más de 21 millones .

Se han aprobado adjudica
ciones de obras por un total de 
12 millones de pesetas, protec
ción de taludes y mejora del 
afirmado del camino de acce
so de la depuradora de aguas 
residuales en Fuencaliente, a 
Fomento de Obras Excamancha 
S.L.; mejora de la red de abas
tecimiento de agua en El 
Trincheto (Porzuna) a Aquagest 
S. A. y ampliación en edificio 
de la Imprenta Provincial para 
la ubicación de una nueva ma
quinaria, a Construcciones Ruiz 
Monterrubio S.L.
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C/General Aguilera, 14 
teK.: (926)24 02 03 
fax: (926) 24 02 04 

13170 mGUÍLMIiA

m 
Inmobiliaria

CIUDAD REAL: 
C/ María Cristina 1 
Telf.: 926 25 56 44

EDIFICIO 
EL RINCON 

OEL AVE 
- Viviendas de 

^» 2 y 3 dormit.

AGEN

Desde 9.250
ptas.

Viviendas 
UNIFAMILIARAS 

en 
MIGUELTURRA 

Información 
y venta en: 45^mDA3 

DEM. EN 
dPEDRERA 

BAJA 41 
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Situados en la 
zona universitaria, 
trente a la nueva 
Estación del AVE- 
Rente de C. Real

Por el precio 
de un alquiler 

puede disponer 
de una vivienda 

en la zona 
universitaria 

entrada a CONVENIR 
HIPOTECA HASTA 

25 AÑOS

seraje y trastero

lis
VIVIENDAS 

PRECIO 

TASADO 

DE 
2,3/4 

DORMITORIOS
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URBANIZACIÓN 

“LOS ENCINARES

- VIVIENDAS VPO 
Y UBRES

- CAUDADES 
INSUPERABLES 

- VIVIENDAS DE 
DISTINTO TAMAÑ 

- FINANCIACION 
EXCEPCIONAL

VENTA!

^4y5donttHortos 
(uno planta baja), 

salón, cocina, 
1 baño, 2 aseos, 
cochera cerrada, 
cocina campera, 
bodega, piscina 
en comunidad 

para 15 familias, 
¡ardín

EN LA
MEJOR ZONA 
DE CIUDAD 

REAL

CON AMPLIOS 
JARDINES 
Y ZONAS 
VENDES

1

í
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g”| Inmobiliaria
Paseo de San Qre^oKo, 51 

T«M.I 41 00 78 ■ PUERTOLLANO

Información y Venta: 
Variante de Argamasilla 
de Cva. - Telf.: 47 77 25

EN CIUDAD REAL (MIGUELTURRA)

La Estrella

PROXIMA CONSTRUCCION 

CHALETS ADOSADOS
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Una herida grave 
a consecuencia de 
un colisión en 
cadena de tres 
vehículos

La Tribuna

El pasado domingo se pro
dujo un accidente de tráfico en 
el kilómetro 28 de la CM-412 
en el término de Ciudad Real. 
En esta ocasión el turismo, M- 
5333-MG, chocó contra otro 
coche, matrícula CR-0096-P, 
que se encontraba detenido para 
realizar un cambio de dirección. 
Tras la colisión, un tercer ve
hículo, CR-0699-S, chocó con
tra el segundo citado. La con
ductora del primer coche, 
M.C.G.R. de 45 años, se encuen
tra herida grave. Los ocupan
tes de los otros dos coches, 
G.P.R- de 27 años, F. J.M.V. de 
29, F.V.M. de 38 y E.M.R. de 
27 se encuentran heridos leves.

Detenido el 
presunto autor 
que robaba en el 
interior de los 
vehículos

LaJübima

El pasado sábado a las seis 
de la mañana funcionarios del 
Cuerpo Nacional de Policía de 
la Comisaría de Ciudad Real de
tuvieron a las 6 de la mañana 
del sábado a D.N.E, de 23 años 
de edad, como presunto autor 
de un delito de robo en el inte
rior de vehículos. El joven su
puestamente, había roto las 
ventanillas de varios coches para 
sustraer objetos del interior, 
mientras los vehículos se encon
traban estacionados en las ca
lles camino Viejo de Alarcos, 
Encinas y Ronda de Ciruela. Un 
vecino de la zona avisó de lo 
ocurrido en la Comisaria, por 
lo que un patrulla que se encon
traba en las proximidades de
tuvo al presunto autor de los 
robos, a la vez que le incautó 
un radiocassette y varias cintas.

Los padres serán los encargados decidirlo a las 5de la tarde

En el Carlos Eraña eligen 
hoy el horario del colegio

La Tribuna

Entre 70 y 80 niños aproxi
madamente fueron los que se 
quedaron ayer en la puerta del 
Colegio Público Carlos Eraña 
hasta las 10,00 horas de la 
mañana, en lugar de entrar a las 
9,30, en protesta por el actual 
horario que según los padres, el 
colegio les está obligando a 
cumplir.

Tras esta actuación, una re
presentación de padres y madres 
de los alumnos, acudieron a 
hablar con el inspector de zona, 
Anastasio León para pedirle un 
cambio de horario. El inspec
tor propuso que hoy se some
tiera a votación el horario que 
deben cumplir los pequeños. 
Será a las cinco de la tarde cuan-

do todos los padres que lo de
seen podrán acudir al Carlos 
Eraña a votar cual es el horario

fe
'"

Los padres en la puerta del colegio.
T.FERNÁNDEZ

que finalmente eligen para sus 
hijos. Las opciones son entrar 
a las 9,30 o a las 10,00.

El Consejo Municipal 
de Participación Ciuda
dana conoció, en la tar
de de ayer, la modifica
ción de las ordenanzas 
fiscales en una reunión 
monográfica en la que la 
concejala de Economía 
y Hacienda, Teresa 
Aguirre explicó las con
secuencias que para los 
ciudadanos tendrá el 
cambio de precios públi
cos a tasas. RUEDA

El Sindicato 
Médico de 
Cuenca se integra 
en el de Castilla- 
La Mancha

LaJCribuna

Por unanimidad de la Asam- 
blea General del Sindicado 
Médico de Cuenca y en con- 
formidqd con los Estatutos de 
CESM, el Colectivo del Sindi
cato Médico de Cuenca se in
tegra en el Sindicato Médico 
de Castilla La Mancha.

Los representantes de Cuen
ca se han incorporado al Eje
cutivo Autonómico del Sindi
cato Médico de Castilla-La 
Mancha, donde han empezado 
a desarrollar sus actividades 
sindicales, aumentando así la 
implantación en casi todo el 
territorio de la Comunidad.

Con esta fusión, los bene
ficiados serán los médicos; pues 
la unidad de criterio, será la en
cargada de defender sus inte
reses ante las próximas elec
ciones sindicales del mes de di
ciembre.

Las 11 Jornadas 
sobre sídrome de 
Down y educación 
comienzan 
mañana

La Tribuna

Las II Jomadas Provincia
les sobre Síndrome de Down y 
Educación comienzan mañana 
con sendas conferencias de José 
Antonio Abrisqueta y de 
Isidoro Candel. El objetivo de 
las mismas es promover el in
tercambio de experiencias edu
cativas sobre el síndrome de 
Down.

Los embalses del 
Guadiana se 
encuentran al 
72,5% de su 
capacidad

LaJErihuna

Los embalses de la cuenca 
3 ta del Guadiana se encuentran 
^1 '2,5% de su capacidad, lo que 
significa que han descendido 

de un punto en compara
ción con 1 a última semana y dos 
pontos en relación a estas mis- 

fechas el pasado año.
El embalse que se encuen

do en una situación más crítica
El Vicario, al 59,6% de su 

opacidad y el que está en con
ta ^^^V^^ óptimas es el pan- 
ai^no ^ollehermoso que está
”.«% de su capacidad.

qfn AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS 

A INFORMA

El próximo día 13 de octubre cambia al horario de visita 
al Parque Cervantes.

- De martes a viernes: de 10 de la mañana a? de 
la tarde.

• - Sábados y domingos: de 10 de la mañana a 9 de 
la noche.

El Parque permanecerá cerrado los lunes por descanso 
del personal excepto los lunes que coincidan con festivos en. 
cuyo caso el día de cierre será el martes.

Valdepeñas, 8 de octubre de 1998

EL AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS

SUBVENCIONA LA 
CREACION DE EMPLEO

El Ayuntamiento de Valdepeñas concede subvenciones a 
jóvenes y parados de larga duración que ayuden a la creación 
de nuevas empresas o a la ampliación de las existentes.

La cuantía de la subvención tendrá un límite del 90 por 
ciento.

Pueden solicitar las ayudas:
- Los promotores de nuevas empresas que al inicio de 

la actividad estuvieran en situación de desempleo o en 
demanda de empleo.

- Las pequeñas empresas ya constituidas que creen 
nuevos puestos de trabajo fijos.

Los beneficiarios de estas ayudas deberán tener el 
domicilio fiscal y social en Valdepeñas y estar al corriente en 
sus obligaciones tributarias y con la Seguridad Social.

La presentación de solicitudes puede hacerse en el • 
Registro General del Ayuntamiento hasta el próximo día 31 de 
octubre.

Valdepeñas, 24 de septiembre de 1998

Ó
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AÑOS EN CASTILLA-LA MANCHA”EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA “100

n siglo en

imágenes
de ^^Castilla-La Mancha

Vn espacio abierto a todos
Nuestra Región tiene historia. Una historia amasada 
en el silencio de los siglos y transformada día a día 
con la participación de los castellano-manchegos. 
Recórrela fotografía a fotografía en la exposición 
''Un siglo en imágenes de Castilla-La Mancha. 
Un espacio abierto a tódos"\

Patrociiid

Obra Social 
y Cultural

| | Castilla 
V^X^ITJL La Mancha

Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha

Del 14 al 25 de octubre en la Casa de Cultura de Valdepeñas 
y del 15 al 25 de octubre en el Centro Cultural Casa de la Marquesa de Almodovar.
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Qm motivo del Día Nacional de la Mujer Ama de Casa

Jornada para las amas de 
casa de toda la provincia

Manoli RU1Z

Con motivo del día Nacional 
de la Mujer Ama de Casa, cele
brado el pasado viernes 9 de 
octubre, la Asociación de Amas 
de Casa, Consumidores y Usua
rios «Calatrava» ha organizado 
un programa de actos que ten
drán lugar hoy, 14 de octubre, 
por considerar que es una fecha 
más propicia para que puedan 
asistir las amas de casa, según 
explicó ayer en rueda de prensa 
la presidenta provincial de la aso
ciación, Bienvenida Pérez 
Montejano.

Este año se espera que alre
dedor de 1.200 mujeres estén 
presentes en los actos que co
menzarán a las 11 de la maña
na.

La inauguración de la jomada 
tendrá lugar en el Teatro Muni
cipal Quijano, con una conferen
cia sobre nutrición a cargo de 
Santiago Palacios, presidente de 
la Fundación Europea de Salud 
y Mujer. Numerosas autorida
des se darán cita en la recepción 
que está prevista a las 13,15 horas 
a la que asistirá Femando López 
Carrasco, vicepresidente de la 
Junta, quien clausurará el acto. 
A continuación, se hará entrega 
de diplomas a las 52 delegadas 
que asistirán a la jomada.

Posteriormente, asistirán aun 
almuerzo en el Hotel Paraíso, y 
ya por la tarde, se trasladarán al 
Teatro Municipal Quijano esta

Presidenta provincial. T, F 

vez para presenciar la puesta en 
escena de «Julieta tiene un des
liz», en la que tomarán 
protagonismo las propias amas 
de casa que serán quienes repre
senten la obra, organizadas por 
el taller de teatro Alba, de la aso
ciación. Después podrán delei
tarse con la actuación de la coral 
creada también por la asociación 
y Javier Palomares se encargará 
de cerrar la jomada.

La presidenta provincial quiso 
destacar que las asistentes pagan 
de su bolsillo la comida y el via
je, y que no cuentan con ningún 
tipo de subvención para llevar a 
cabo las diferentes actividades, 
tan sólo una pequeña ayuda de 
la Diputación y la cesión gratui
ta del Teatro Municipal, por parte 

del Ayuntamiento. No obstan
te, Bienvenida agradeció la co
laboración de la empresa Puleva 
que entregará un detalle a las 
amas de casa.

Esta asociación, que posee 
82 delegaciones en toda la pro
vincia, cuenta sólo en Ciudad 
Real con más de 2.000 asocia
das. Su presidenta destacó ayer 
la importancia del trabajo rea
lizado en los últimos años en pro 
del ama de casa y el papel fun
damental que éstas representan 
en la sociedad.

En la meda de prensa se pre
sentó, también, el programa de 
actividades para el próximo 
curso 98-99, repleto de talleres 
artesanales, viajes de formación 
y culturales, campañas y encues
tas, jornadas, cursillos, char
las,...

Pero fundamentalmente. 
Bienvenida Pérez, quiso hacer 
hincapié en las reivindicaciones 
que se llevarán a cabo a través 
de la Federación Nacional de 
Amas de Casa. Entre otras re
clamaciones, destacan el reco
nocimiento de la mujer ama de 
casa como mujer trabajadora, la 
elaboración de un Estatuto So
cial, Seguridad Social con titu
laridad propia (pensiones de 
jubilación), medidas de readap
tación profesional para las 
mujeres que abandonan su ac
tividad laboral para dedicarse a 
la educación de los hijos o al cui
dado de familiares de edad 
avanzada.

Las representas de Manos Unidas, en la Alcaldía. RUEDA

Gil-Ortega y Belda recibieron 
a las representantes de Manos 
Unidas en Ciudad Real

Y. PE LAPUENTE

Con la recepción que el al
calde de Ciudad Real, Francis
co Gil-Ortega, y el concejal de 
Cooperación Internacional, En
rique Belda, realizaron en la tarde 
de ayer a dos representantes de 
Manos Unidas, los representan
tes municipales dieron por 
concluidas las reuniones que, 
durante los últimos meses, han 
mantenido con las distintas 
0NG,s que han recibido ayudas 
del Ayuntamiento.

Manos Unidas fue, precisa
mente, la que recibió una sub
vención más cuantiosa, con 4 
millones de pesetas, que han 
destinado a poner en marcha un 
proyecto centrado en crear una 
escuela de capacitación para jó
venes, en Colombia.

"Nuestra intención es que los 
jóvenes puedan ampliar sus es
tudios después del colegio que 
les permitan acceder a una pro

fesión y no se dediquen al trá
fico de drogas, por ejemplo, en 
un país que atraviesa una com
plicada situación económica y 
social", explicó una de las re
presentantes de Manos Unidos.

Por su parte, el alcalde mos
tró su interés por respaldar pro
yectos "que tengan como obje
tivo mejorar las perspectivas 
sociales y humanitarias de zo
nas deprimidas, y no quedamos 
sólo como si fuéramos el maná 
que trae dinero".

Manos Unidas es una de las 
Organizaciones No Guberna
mentales que más dinero recau
da en la provincia. Según sus 
datos, el año pasado realizaron 
actividades que les permitieron 
recaudar alrededor de cincuenta 
millones de pesetas, proceden
tes en su mayoría de particula
res, aunque también recibieron 
dinero procedente de institucio
nes como el Ayuntamiento de 
Ciudad Real.

El SUP denuncia falta de 
material y de servicios de 
atención al ciudadano

El V Festival de Música de Otoño 
se inaugura mañana en el Quijano

Silvia DÍEZ MAYANS

El Sindicato Unificado de 
Policía (SUP) denunció ayer en 
rueda de prensa la carencia de 
medios materiales para realizar 
su trabajo y la inexistencia de 
determinados servicios como el 
de atención a la mujer y al me
nor.

Según señaló Aurelio Luna, 
secretario general en Castilla-La 
Mancha del SUP, en algunas 
localidades que calificó de "con
flictivas", como Puertollano, "es 
muy necesario que dispongamos 
de los coches adecuados para 
poder patrullar por la ciudad que 
^os permitan realizar nuestro 
trabajo en condiciones porque 
^hora sólo hay una furgoneta y 
un todo terreno con los que se
ria irnposible, si se diera el caso, 
perseguir a un delincuente".
„ Asimismo, Luna recordó la 
enorme deficiencia" de los sis

temas de transmisión "con los 

que es bastante difícil recibir 
nítidamente la señal".

Por otro lado, Aurelio Luna 
hizo hincapié en que la Jefatura 
Superior de la Policía Nacional 
se comprometió a la creación en 
Castilla-La Mancha de determi
nados servicios de atención al 
ciudadano. "Sin embargo -ase
guró- excepto en Toledo, no 
existe ni un servicio de atención 
a la mujer que permita trataría 
en casos extremos como puede 
ser una violación".

Finalmente, Luna señaló la 
oposición del SUP hacia deter
minados aspectos del Plan Poli
cía 2000 que se aplicaría en el 
año 1999 y que, entre otras co
sas, pretende que los policías 
cobren más cuantos más delin
cuentes detengan. Para Luna esto 
es una "barbaridad" porque "no 
se puede hacer trabajar al poli
cía por dinero porque se podrían 
producir abusos de autoridad y 
perjudicar así al ciudadano".

S.D,MAYANS

La Orquesta Filarmónica de 
Pardubice inaugurará mañana, 
15 de octubre, en el Teatro 
Quijano a las 21,30 horas, el V 
Festival de Música de Otoño en 
la provincia de Ciudad Real que, 
por primera vez, incluye la lo
calidad de Valdepeñas.

El programa, que fue presen
tado ayer por Emilio García, 
responsable de la Obra Social de 
Caja Castilla-La Mancha, cuenta 
además la actuación en Ciudad 
Real de la Orquesta de Cámara 
Franck List de Weimar el próxi
mo 9 de noviembre.

El precio de las entradas es 
de 500 y 800 pesetas, "una can
tidad simbólica que tiene como 
objetivo hacer posible que los 
ciudadanos puedan acceder a 
este tipo de actuaciones" aseguró 
Emilio García quien hizo hin
capié en el prestigio y la cali
dad de los artistas invitados.

La CCM presentó ayer el Festival de Música de Otoño. RUEDA

García señaló también que se 
espera llenar el teatro Quijano 
ya que la recaudación se desti
nará a actos benéficos.

En Puertollano actuará la Or

questa de Cámara Solistas 
Checos el próximo 31 de octu
bre y, en Valdepeñas, la Orquesta 
Filarmónica de Plovdiv el día 15 
de noviembre.
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inmo a

Santiago Roque, portavoz del 
gremio local de taxistas, indicó que 
el Ayuntamiento de Puertollano les 
negó cualquier tipo de ayuda en el 
conflicto con el Ínsalud

Los integrantes del colectivo iniciaron ayer las concentraciones en las puertas del juntamiento

Los taxistas dejarán sus protestas 
cuando se solucionen sus demandas
Entre las doce y la una de la tarde de ayer, integrantes del 
colectivo de taxistas de Puertollano se concentró en las 
puertas del Ayuntamiento, introduciendo incluso sus vehí
culos en la propia Plaza de la Constitución. De esta manera 
dieron comienzo los paros de una hora, una medida de 
protesta consecuencia, entre otras cuestiones, por el anun
cio de que los autobuses interurbanos podrán para en el 
casco urbano de la población, según adelantó el alcalde.

EafiíiACERQ

Santiago Roque, portavoz del 
gremio de taxistas, reconocía 
durante el acto de protesta que 
este hecho ha sido el detonante 
para estas acciones de fuerza, que 
ya se habían iniciado la pasada 
semana dejando de atender las 
urgencias nocturnas. Pero la po
sibilidad de que paren los auto
buses es una más de las preocu
paciones del sector, dar solución 
a las guardias o la reducción hasta 
las 25 licencias son también as
pectos que, más adelante, tendrán 
que ser tema de consenso con el 
Ayuntamiento tal y como preten
de el gremio.

Los taxistas, en todo caso, 
instan a que los autobuses que 
ahora tienen parada en el centro 
urbano dejen de hacerlas y ha
gan uso de "la inversión que se 
ha hecho en la Estación de Au
tobuses", en palabras de Roque.

Las concentraciones y paros 
se seguirán manteniendo todos los 
días, entre las doce y la una de la 
tarde. El objetivo con ello es que, 
los responsables municipales "den 
un paso hacia adelante". Hasta 
el momento, el paso anunciado 
la semana pasada iba en el sen
tido de sentar sobre una misma 
mesa a representantes del sec
tor con empresarios del transporte 

por autobús, con la mediación del 
Ayuntamiento.

Sin embargo, Santiago Roque 
afirmaba ayer que "la peor ban
da nos tocaría a nosotros, porque 
ello nos enfrentaría con los usua
rios". Lejos de esto, el portavoz 
del gremio local de taxistas pun
tualiza que su "lucha es contra el 
Ayuntamiento", luego será el 
Consistorio el que, a su modo de 
ver, habrá de mantener "luchas" 
con el resto de sectores intere
sados.

Hasta que el colectivo no vis
lumbre que la solución se hará 
llegar tal y como los taxistas 
desean, los integrantes del sec
tor mantendrán las medidas de 
fuerza.

En cuanto a las críticas ver
tidas por el portavoz del equipo 
de gobierno hace hoy una sema
na, en el sentido de que no se armó 
tanto revuelo cuando el Insalud 
canceló los contratos con los 
taxistas para trasladar enfermos, 
Santiago Roque ha señalado que, 
"o hay falta de información o se 
pretende confundir a la ciudada
nía".

Roque contraataca, dando a 
conocer que cuando ocurrió esta 
situación "el primer sitio donde 
se fue a pedir ayuda fue al Ayun
tamiento de Puertollano y se nos 
negó totalmente y de hecho cree-

Los coches de los taxistas ocuparon la Plaza de la Constitución. P.A.

mos, no podemos afirmar nada, 
que fue el único Consistorio de 
la provincia de Ciudad Real que 
no apoyó a los taxistas".

Al margen, el portavoz del 
sector indica que hubo muchas 
acciones de protesta e incluso 
hubo por medio un expediente 
jurídico contra un taxista. Ade
más, durante dos meses se hizo 
un seguimiento de dónde hacían 
paradas las ambulancias y denun
ciando algunos hechos; entonces, 
"nos movimos muchísimo, mucha 
más que por esto".

Además de las paradas urba

nas de los autobuses, los profe
sionales del sector quieren tam
bién una solución a la problemá
tica derivada del número de li
cencias. "Nosotros queremos lle
gar a un acuerdo para que se 
queden en 25 y habrá que buscar 
una solución óptima, que no sea 
drástica ni desvaforable para 
nuestros bolsillos ni para el Ayun
tamiento ni para nadie", apunta 
el portavoz del gremio. El núme
ro actual de licencias varía se
gún la fuente y es que, según 
Santiago Roque, el Ayuntamiento 
dice que son 30 y los taxistas que

hay 27.
La pretensión de dejar el nú

mero en 25 deriva de que las 
circunstancias han cambiado 
desde que se consensuara como 
óptimo las 30 licencias.

Por último, los taxistas desean 
que se dé solución al tema de las 
guardias, algo que puede llegara 
provocar que "una persona se 
pueda tirar metido dentro del 
coche seis horas si no sale nin
gún servicio y si es verano pones 
el aire acondicionado y si hace 
frío pues a pasar frío", en pala
bras de Roque.

La Agencia de Desarrollo 
analizó su organigrama

P, ACERO

Los componentes de la Agen
cia de Desarrollo mantuvieron én 
la tarde de ayer una nueva re
unión. En el orden del día dos 
puntos, el organigrama de fun
cionamiento de la entidad que se 
quiere poner en marcha y la re
novación, o no, del contrato con 
la empresa consultora Teca.

Respecto al primero de los 
asuntos, Eleuterio Roldán, inte

grante de la Agencia en repre
sentación del sindicato CCOO, 
explicó que hasta ahora han es
tado pendiente de concretar las 
cuestiones sobre las que la enti
dad tendrá competencia. De ahí 
la necesidad de definir un orga
nigrama que vaya más a allá de 
las gestiones que tienen que ver 
con los proyectos empresariales. 
Una de las cuestiones a resolver 
es la asunción de funciones de la 
Oficina de Promoción Empresa

rial, un órgano que, según dice 
Roldán, tiende a desaparecer una 
vez que existe la Agencia de De
sarrollo.

Por otro lado, los integrantes 
de la Agencia de Desarrollo ha
blaron de la renovación del con
trato suscrito con la empresa 
consultora Teca, El vencimiento 
de la actual relación contractual 
está fijada para el 31 de diciem
bre y, de ampliarlo, sería para todo 
el año 1999.

3

La renovación del contrato de Teca fue también tema de conversación.
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Defraudo

Y
 llegó el día del anunciado debut en la 
pequeña pantalla de Antonia Dell’Atte. 
Lejos de emular a su compatriota Ju
lio César, cuando Antonia cruzó el Rubicón 

no llegó, vió y conquistó el favor del públi
co. Muy por el contrario, Antonia salió, ac
tuó y defraudó. Nada que no supiéramos de 

CARMEN antemano. No logró salvar el margen de 
FERRERAS confianza que público y crítica especializa

da le habían dado. Siendo como son odiosas 
las comparaciones, éstas han sido inevitables. 
Antonia no logró borrar el recuerdo de Ana 
García Obregón. Y así sucederá todos los 
viernes, salvo que se produzca un milagro, 
cosa de la que me permito dudar. ¿Sabrán en 
Televisión Española que rectificar es de sa
bios?. Me da que no.
El histrionismo de la diva, su tonillo verdu
lero y desafiante es el idóneo para esas en
trevistas del rosa al amarillo biliar en las que 
tan frecuentemente interviene, pero no para 
co-presentar un programa de televisión que 
goza de merecida fama por muchas razones 
y todas evidentes. Antonia ha sido, de prin
cipio a fin, un error de algún responsable del 
ente público que debía estar en Bavia cuan
do planteó semejante fichaje. Sigo diciendo 
y digo que cualquier actriz española, 
permítaseme insistir en la nacionalidad da
dos los índices de paro, o cualquier presen
tadora profesional lo haría mucho mejor. Para

haber sido modelo, dicen que de alta costura, 
ni siquiera salió la italiana bien tapizada. Lució 
un atuendo entre albornoz, digo yo que para la 
ducha final, y bata de andar por casa que a una 
servidora tan sentimental ella, le recordaba el 
bafón que se pone tía Niceta —salvando el 
cuerpo pero no la hechura del mismo— en 
cuántico el frío asoma su cara más gélida por 
la aldea en la que vive. Insisto, el fichaje ha 
sido de nota para el responsable del mismo. 
Ni que la decisión la hubiera tomado un polí
tico, de estos que últimamente coríferan cual
quier evento de la primera, en lugar de un 
técnico.
De otra forma no se explica. Para colmo de 
males, se nota el esfuerzo a mayores, que se 
dice en mi pueblo, que debe hacer Ramón García 
para sacarle las castañas del fuego a su nueva 
compañera.
Que se ande con cuidado el chico porque si es 
verdad que todo se pega menos la hermosura, 
me lo veo haciendo el payaso o el indio para 
estar más acorde con su copiloto. Televisión 
Española ya no es lo que fue. Por mucho que 
el share acompañe, la realidad se impone con 
unos ejemplos que no son del agrado de unos 
espectadores que, no obstante, tragan lo que 
les eche. Ventajas de ser la decana, pero nada 
más. En lo que al fichaje de Antonia Dell’Ate 
respecta no han podido meter más la pata. Como 
cabía esperar, defraudó.

JOSE BONO 
presidente de

Castilla-La Man
cha: «Ni usamos las 
pistolas ni nos jun
tamos con quienes 
las usan»

GREGORIO 
PECES-BARBA

ex presidente 
del Congreso de los 
Diputados: «PP a PSOE deben ser
garantes de la lealtad a la Constitución 
y superar sus desacuerdos en materia 
autonómica»

CARLOS ITURGAIZ
candidato a lehendakari por el PP: 

«Con Eta o sin Eta, la unidad de Espa
ña no tiene precio»

JUAN CARLOS RODRIGUEZ 
IBARRA

presidente de Extremadura:
«Arzalluz es un bocazas que no se atreve 
a presentarse como candidato»
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 p

un
til

la

En la calle
RAMON PASTRANA

E
ste es un gran día para Francisco López 
Maillo: Recuperará la libertad tras haber 
pasado 13 años y pico en la cárcel, 
bastantes menos de los que implicaba su 

condena por violar a 26 mujeres. Por el con
trario, este puede ser un día trágico para fu
turas víctimas de quien es conocido como «el 
violador del Ensanche». Psicólogos, psiquia
tras, forenses, educadores y especialistas en

general no dejan de advertir que los violado
res no son reinsertables, que es un gran error 
trartarles como sí fueran simples de delincuen
tes, que necesitan atención médica especiali
zada. Es clamar en el desierto.

Legisladores y jueces hacen oídos sordos, 
besgraciadamente, continuarán las violacio
nes. ¿Qué les dirán entonces a las nuevas víc
timas?.

MANUEL FRAGA
presidente de la Xunta de Galicia: 

«El País Vasco cabe en la Constitución 
y Arzalluz también, aunque no se haya 
enterado»

ERNESTO SAENZ DE 
BURUAGA

director de informativos de Antena 
3: «Me han contratado para hacer unos 
informativos serios»

PENELOPE CRUZ
actriz: «Toda la gente se empeña en 

ponerme etiquetas»

EDUARDO HARO TECGLEN
periodista: «Hubiese querido no vivir 

nunca»

Uajar en Tren-hotel

MANUEL 
LÓPEZ 
CAMARENA
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H
e vuelto, una vez más, a viaj ar a París 
en ese magnífico invento ferrovia 
río que es el Talgo Pendular, espa
ñol cien por cien, que se ve mejorado en 

sus prestaciones por el cuidado servicio que 
RENFE, división Grandes Líneas, ofrece 
a sus clientes. El Tren-Hotel, como tal 
servicio de RENFE, une Madrid con París 
y Barcelona con dicha ciudad, Zurich y 
Milán, más paradas intermedias. La cosa 
no es ninguna tontería, ya que uno va dur
miendo toda la noche, o casi toda, y llega 
descansado, aseado y desayunado, y a muy 
buena hora por cierto, a cualquiera de las 
ciudades citadas. El Tren-hotel, en verdad, 
tiene la altura de servicio que cualquier hotel 
de cinco estrellas, siempre que uno no olvide 
que se encuentra en un vagón, rodando a 
casi 200 kilómetros por hora.

De que este servicio sea lo que es hoy y, 
de ser posible, que lo es, mejore, tienen la 
«culpa» dos empresas y un organismo 
público. Las empresas son RENFE y 
Wagons Lits, la primera como concesionaria 
en España de la explotación de todo el trans

porte ferroviario y la segunda como 
concesionaria de los servicios de atención 
al cliente en los departamentos/habitacio- 
nes, restaurante y cafetería; el organismo 
público como único responsable de toda la 
infraestructura viaria y, consiguientemente, 
de la calidad de la vía. De esta es mejor no 
hablar, ya que el estado de la misma, como 
en casi toda España, es realmente deplora
ble, hasta el punto de que más de un usua
rio ve truncado su sueño, en los viajes de 
vuelta a España, al pasar de la red viaria 
francesa a la española.

Los saltos, traqueteos y bamboleos, son 
realmente demoledores. La excepción a esta 
lamentable realidad está en la línea de Alta 
Velocidad entre Madrid y Sevilla, territo
rio AVE, y el corredor mediterráneo entre 
Valencia y Barcelona, por la que discurre 
ese otro gran invento que es el Euromed.

Por lo que respecta a las otras dos áreas, 
material ferroviario (RENFE) y servicio de 
hostelería -me niego a emplear el término 
restauración aplicado al tema hotelero y 
afínes- (Wagons Lits), hay que felicitar a

RENFE por el magnífico estado del mate
rial que administra y explota y a Wagons 
Lits por el servicio que da, tanto en cabi
nas como en cafetería y en el restaurante. 
Si me gustaría que mejorasen dos peque
ños detalles: la oferta de quesos en el res
taurante debería, al menos, ser paritaria y 
no favorable a los quesos franceses, rizan
do el rizo, que uno de los españoles sea un 
Manchego con D.O. y no un mal queso de 
mezcla de corteza pintada «tipo manche
go» y que, de buena mañana, si no fuese 
posible obviar la nociva mantequilla -pre
gunten a los cardiólogos- sí, al menos, se 
nos ofreciese a todos un par de recipien
tes, por mesa, con aceite de oliva virgen. 
(A ambos productos, el queso y el aceite, 
les vendría de perilla este extraordinario 
escaparate que son los trenes-hotel de 
RENFE).

Pequeños, pero importantes, detalles 
ambos, que elevarán, sin duda alguna, la 
buena nota que hay que darle aí servicio, 
TODO, y a la calidad del resto de las vian
das.

ó P
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Segunda fuerza vasca

RICARDO 
CAMARA

L
os sondeos se hacen, se encargan, para 
ganarlos. Si además de encargarlos y 
pagarlo te sale desfavorable sencilla
mente no se gasta uno ni los cuartos ni el 

prestigio. Así ha empezado la campaña elec
toral vasca. Un sondeo, encargado por el Go
bierno vasco, que preside el Partido Nacio
nalista Vasco, sitúa a HB como la segunda 
fuerza de Euskadi tras las elecciones. Ante 
esto cabe la reflexión, la previsión y algo 
más. En primer lugar, ¿podemos llamar 
tregua indefinida a eso que nos quisimos 
creer primero y en lo que confiamos des
pués? Más bien deberíamos hablar de una 
negociación secreta, que como ya se sabe, 
hubo entre PNV y HB, orientada hacia ga
rantizar una forma de vida a los «novios de 
la muerte» que, con tan buena memoria ha 
paseado recientemente el calvo que no lo 
asume, Anasagasti, en respuesta al PSOE 
con Millán Astray incluido.
Arzalluz es peligroso. Arzalluz se ha pro
puesto cambiar el mapa o montar un escán
dalo de los que acostumbra porque se ha 
nombrado caudillo de los vascos. El, y sólo 
él, ha sido quien ha respondido a la eterna 
respuesta: ¿qué pueden hacer los terroris
tas y sus funcionarios el día que dejen de 
matar? Poner una tienda, hemos dicho más 
de una vez, no creo; trabajar como uno más 
y pagar impuestos revistiendo su anterior 
experiencia de unas vivencias grises, ni de 
coña. Había que darles una salida, unos 
recursos de vida, y Arzalluz se los ha dado 
en su nombre, en nombre del Estatuto de
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"Los tres tenores "
FERMIN BOCOS

F
ueron los más requeridos en la recep 
ción de Palacio. Bono, Chaves y Ro 
dríguez Ibarra—los presidentes de Cas
tilla-La Mancha, Andalucía y Extremadura— 

, tras su acerada defensa de la Constitución, 
en el habla mitinera, han pasado a ser cono
cidos como «los tres tenores», en alusión a 
la consolidada tríada que forman Pavarotti, 
Carreras y Domingo. Estuvieron durante el 
fin de semana en Euskadi y hablaron allí en 
español de la Constitución—que garantiza

Guernica, emanado de la Constitución que 
no le gusta, y sin consultar con nadie. Sólo 
advirtiendo que a «esos» ya los tiene con
trolados, incluso para su beneficio. No les 
ha puesto una tiendecilla, pero les ha ofre
cido un centro comercial en eí que puedan 
comerciar con los votos y en el que puedan 
vivir de la política. Bonito fin para quienes 
su único mérito ha sido el chantaje y el ase
sinato en nombre de Euskal Herría. Y vuel
ven las preguntas a revoloteamos por la 
cabeza: ¿y por qué no lo han hecho antes? 
¿Era necesario seguir matando? Creo que 
fue la inercia sin la asesoría de Arzalluz hasta 
que éste les dijo: Mirad, muchachos, den
tro de poco hay elecciones, yo ya estoy muy 
mayorcito y no estoy por la labor de pasar 
a la historia como presidente del PNV tan 
sólo. Yo quiero ser el pacificador de Eus
kadi y celebrar unas históricas elecciones 
sin sangre, sin sobresaltos y con horizonte. 
Así que subid a mi tren y tiremos juntos para 
adelante.
La tregua indefinida es lo de menos, porque 
si ganáis la segunda posición en el Gobier
no vasco el resto lo haremos por decreto, y 
ya veréis cómo esto está chupao porque sé 
cómo funciona el miedo, y de eso hay tanto 
como ganas tengo yo de relajarme un poco. 
La medalla de oro del vasco, Olano, y de 
plata para un catalán, Mauri, pueden ser 
gestos divinos para que, de paso, vayamos 
poniendo la primera piedra de la tercera 
fuerza: la Conferencia Episcopal Vasca 
presidida por monseñor Setién.

la igualdad de todos los españoles— y tam
bién del principio de solidaridad entre to
dos los territorios del Estado.

Principio que también hace suyo la propia 
Carta Magna. Si excluimos algún exabrupto 
nacido como réplica a otros de parecido mal 
porte nacidos de boca de dirigente nacionalis
ta, nada de lo dicho por los tres presidentes es 
ajeno al espíritu constitucional, y nada, por tanto, 
debería ser pie para algunas de las descalifi
caciones de las que han sido objeto.

Rato y las 
contradicciones

LUIS MOLINERO

E
l vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Eco 
nomía y Hacienda, Rodrigo 
Rato, anda estos días en Bruselas 

luchando para evitar que la Comi
sión Europea, el Gobierno de los 15 
países de la Unión, golpee a los 
países menos desarrollados de la UE 
justo donde más duele, en la carte
ra. Los países ricos del norte de 
Europa están cansados de financiar 
a sus socios del sur y defienden la 
idea de una contribución lo más 
homogénea posible, olvidando de 
paso, como bien ha señalado Rato, 
algunos de los principios que ins
piraron la creación de la Europa 
unida. Choca un tanto oír hablar a 
Rato de progresividad, regresión y 
de justicia en Bruselas. En el terre
no de su competencia, en España, 
la progresividad, es decir, aquel prin
cipio de que debe pagar más el que 
más tiene, todavía es una utopía. El 
discurso de Rato sorprende porque, 
anclado en el sentido común, el 
menos común de los sentidos, al 
parecer sólo es válido en Europa. 
Aquí, en España, el nuevo IRPF 
elaborado por Rato beneficiará más 
a los más ricos y resta.rá ingresos 
justo en el momento en que se afir- 
ma que la solidaridad de los socios 
de la Unión Europea es una cues
tión de estricta justicia que, si des
aparece, puede provocar incluso 
graves perjuicios institucionales en 
la UE. Mientras Rato defiende por 
Europa grandes principios, en Es
paña se publica que el abogado del 
Estado quiere archivar una causa 
contra un banco que, presuntamen
te, colaboró en ocultar dinero ne
gro, y se denuncia que el secretario 
de Estado de Hacienda maneja en 
sus comparecencias públicas datos 
inflados de la lucha contra el frau
de fiscal. Contradicciones.

Contertulios
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da SANTIAGO 
LOPEZ 
CASTILLO

E
l dedo en la llaga lo puso un radio 
yente (ahora sólo se dice oyente al 
que escucha la radio, y oyente era, 
por ejemplo, Alfonso Guerra, que estaba 

de,tal y sin necesidad de sintonizar emiso
ras, salvo la voz de su amo). El radioyente 
en cuestión que se introdujo por una emi
sora, no sin poco empeño en el teléfono, 
dijo ser hombre que peinaba canas, calza
ba espolones, y su experiencia le demos
traba a aquellos contertulios a los que se 
dirigía (me parece correcto opinadores) 
hablaban de todo porque Dios les había dado 
boca.
En fm, vino a decir y lo dijo —con estas o 
con otras palabras— que eran unos 
cantamañanas (también los hay cantatardes 

y cantanoches, depende de la circunstan
cia horaria). Los contertulios se avalanzaron 
sobre él como un solo hombre (así entien
den la discrepancia, únicamente admitida 
en el juego y peaje radiofónico) y exhibie
ron lindezas de corporativismo cuando no 
mofas, como lleva a gala un tertuliano 
(correcto también de decir) que se 
autoproclama vasco siendo castellano-leo
nés y que bate el récord de la estulticia que 
ostentaba aquel frenético y sectario llamado 
Ramón Cotarelo García cuando su primi
tivo nombre era Ramón García Cotarelo. 
‘Qué país, Miquelarena! Es, verdadera
mente, un disfrute escuchar a estos y otros 
contertulios hablar absolutamente de todo. 
Son expertos en navegación (ahora se dis

tingue entre la aérea y marítima, cuando 
navegares, según R.A.E.,viajarpor agua con 
embarcación o nave); conocen como la pal
ma de la mano el catamarán de Banyoles, antes 
Bañolas; si hay catástrofe aérea, se erigen en 
pilotos, dueños de los aires, también son 
controladores aéreos cuando llegan las huel
gas, igual que llegan los monzones, saben 
de seísmos y de desgracias cualesquieras. 
Cómo no, del Código Penal y del chino, los 
códigos de honor o deontológicos tampoco 
se llevan; se saben el Título VIII de la Cons
titución al dedillo, hacen del Estado un Es
tado federal o de sitio, y la ignorancia pía 
agradece tal colmo de sabidurías que se queda 
perpleja, sólo vencida según el partidismo 
político en que se mece la escucha.

M.C.D.2022
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"Algunos dirigentes del PP 

reconocen que ahora se invierte 
menos en la región, pero otros 
utilizan algunas trampas"
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Como consecuencia de los Presupuestos Generales del Estado para 1999

Barreda: "Que el PP demuestre 
que no bajarán las inversiones"
Bl secretario regional del 

PSOE, José María Barreda, 
insistió ayer eñ que los Pre
supuestos Generales del Es
tado para 1999perjudican a 
Castilla-La Mancha, ya que 
rebajan drásticamente sus 
inversiones, al tiempo que 
retó al PP a que demuestre 
"con papeles " lo contrario.

Efe

Barreda, que hizo estas de
claraciones antes de mantener 
una reunión con los máximos 
responsables regionales de UGT, 
indicó que algunos dirigentes 
del PP reconocen que ahora se 
invierte menos en la región, pero 
otros utilizan algunas «trampas» 
y unen a las inversiones de cada 
ministerio las de organismos 
autónomos como el INSALUD.

«Contra hechos no valen ra
zones», dijo el dirigente socia
lista, quien insistió en que su
mando las partidas de cada uno 
de los ministerios se demues
tra que entre 1996 y 1999 el 
Estado ha rebajado en 24 pun
tos sus inversiones en la región.

En este sentido, José María 
Barreda indicó que ayer por la 
tarde ya quedaron fijadas las en
miendas que los socialistas de 
Castilla-La Mancha presenta
rán a los Presupuestos Genera
les del Estado y que hoy mismo 
se remitirán al Grupo Socialis
ta enel Congreso de los Diputa
dos.

En cuanto a la reunión con 
UGT, Barreda dijo que se 
enmarca en los habituales con-

lía

José María Barreda, secretario regional del PSOE.

tactos entre ambas organizacio
nes y precisó que «vamos a 
escuchar sus propuestas y el 
análisis que hacen de la situa
ción».

Por su parte, el secretario 
regional de UGT, Fernando 
Campos, dijo que en la reunión 
se tratarán asuntos presupues
tarios, pero también otras cues
tiones como el empleo o la re
ducción de la jornada laboral.

Femando Campos indicó que 
otro de los asuntos que plantea

rán al PSOE es la posibilidad electoral la reducción de la joma 
de que incluyan en su programa da laboral a 3 5 horas.

«Contra hechos no valen razones», 
dijo Barreda, quien insistió en que 

entre 1996 y 1999 el Estado ha 
rebajado en 24 puntos sus 
inversiones en la región

Las Cortes debatirán mañana 
la Ley del Comercio y el Plan 
Nacional de Regadíos

Efe-Toledo

Un debate general sobe el 
Plan Nacional de Regadíos, la 
Ley de Comercio Minorista y una 
proposición relativa al trazado 
de la línea de Alta Velocidad 
entre Madrid y Valencia a su 
paso por Albacete serán los asun
tos más destacados en el Pleno 
de las Cortes regionales que se 
celebrará mañana jueves, día 15.

La sesión se iniciará con el 
debate sobre la Ley de Comer
cio Minorista de Castilla-La

Mancha, que llega al Pleno con 
el consenso de todos los gru
pos parlamentarios y que 
previsiblemente será aprobada 
por unanimidad.

Se desarrollará un debate 
sobre el Plan Nacional de Re
gadíos y las Obras Hidráulicas 
previstas por el Real Decreto 
9/1998, apetición de ICAM. El 
PP ha introducido el debate de 
dos proposiciones no de Ley re
lativas al Reglamento Marco de 
Policías Locales y al trazado de 
la línea de AVEMadrid-Valen- 
cia por Albacete.

La Junta reitera 
la necesidad de 
un Debate sobre 
el Estado de las 
Autonomías

Efe-Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha acordó ayer dirigirse 
nuevamente al Senado para so
licitar la celebración del Deba
te sobre el Estado de las Auto
nomías, que en varias ocasio
nes ha sido reclamado por el Eje
cutivo regional y por el presi
dente José Bono.

Según informa la Oficina del 
Portavoz en una nota de prensa, 
en opinión del Gobierno regio
nal la celebración de este Deba
te del Estado de las Autonomías 
«se hace ahora más urgente ante 
el debate político suscitado sobré 
la configuración territorial del 
Estado».

En la reunión del Consejo de 
Gobierno celebrada ayer el con
sejero de Agricultura, Alejandro 
Alonso, informó al Ejecutivo de 
la propuesta elaborada por su 
departamento sobre el futuro 
Plan Nacional de Regadíos, que 
hoy será dado a conocer a las or
ganizaciones agrarias, comuni
dades de regantes, sindicatos y 
empresarios.

Albacete contará 
con una unidad 
de radioterapia 
oncológica

Efe-Albacete

El complejo hospitalario de 
Albacete dispondrá a partir del 
año 2000 de una unidad de ra
dioterapia oncológica.Los pre
supuestos generales de la nación 
contemplan una partida de 260 
millones para este año y el res
to, hasta un total de 640, figu
ran en el ejercicio siguiente para 
realizar esta infraestmctura.

El PP reconoce que el recurso contra la 
Ley del Suelo se ha quedado corto

Efe-Toledo

El PP en las Cortes regiona
les considera que el recurso 
presentado por el Gobierno cen
tral contra la Ley del Suelo de 
Castilla-La Mancha se ha que
dado un poco corto, si bien cri
ticó a la consejera de Obras 
Públicas, Araceli Muñoz, por 
minimizar la suspensión cautelar 
de varios de sus artículos.

En rueda de prensa, el di
putado «popular» Miguel Angel 
Ortí reiteró ayer que la oposi
ción del PP a todo el texto de la 
Ley del Suelo castellano-man

chega sigue siendo frontal, a 
pesar de que el recurso planteado 
por el Gobierno central sólo se 
refiere a cinco artículos, que han 
quedado suspendidos 
cautelarmente al haber admiti
do el recurso el Tribunal Cons
titucional.

No obstante, Ortí reprochó 
que la consejera de Obras Pú
blicas haya restado importan
cia a esta suspensión cautelar y 
señaló que «un recurso de 
inconstitucionalidad del Gobier
no es una cosa muy seria (...) 
No nos satisface que Castilla-La 
Mancha tenga que soportar un 
recurso de este tipo».

El parlamentario del PP ex
plicó que los cinco artículos en 
cuestión invaden competencias 
en materia legislativa que co
rresponden al Estado, por lo que 
la interposición del recurso no 
se trata de una «simple patale
ta» como afirmó la consejera de 
Obras Públicas. En concretó, 
el recurso admitido a trámite se 
dirige contra los artículos 51 
(apartado 1.2 letras d y e), 69.2, 
71.3, 118.2 (eri su inciso «sin 
consideración del aprovecha
miento del planeamiento de que 
se trate») 152.3 (apartado a) y 
la disposición adicional única de 
la Ley.

Ó
 

O



24 Miércoles, 14 de octubre de 1998

un
a

IIM
umfnaexx ¡ 

¡ntifl w/wo!j

"Sólo se han aprobado plazas de libre 
designación o se ha designado a funcionarios 
para el desempeño temporal de funciones sin la 
más mínima consulta a la Junta de Personal"

Para tratar la situación del Personal de Administración y Servicios

El sindicato CSI-CSIF, a través de una nota de prensa, 
reclama la "convocatoria urgente " de la Mesa Sindical de 
la Universidad de Castilla-La Mancha para "negociar un 
calendario de implantación y tratar los temas que se pospu
sieron al mes de septiembre" respecto a la situación del 
Personal de Administración y Servicios de la UCLM.

CSIF reclama una convocatoria 
de la Mesa Sindical de la líCLM

La Tribuna

El sindicato CSI-CSIF, en 
dicho comunicado, reconoce 
estár "preocupado" por el «si
lencio» reinante en la Universi
dad de Castilla-La Mancha en 
lo referente al personal de Ad
ministración y Servicios.

CSI-CSIF recuerda que en el 
mes de julio "y con todas las pri
sas habidas y por haber se apro
bó -con nuestro voto en contra
ía Reforma de la Estructura Ad
ministrativa de la Universidad 
regional. Una vez estampadas las 
firmas parece ser que la urgen
cia ha desaparecido y llevamos 
más de un mes y medio con un 
hermetismo absoluto".

Según señala el sindicato, 
"sólo se han aprobado plazas de 
libre designación o se ha desig
nado a funcionarios para el des
empeño temporal de funciones 
sin la más mínima consulta a la

Junta de Personal".
"A medida que va pasando el 

tiempo estamos más convenci
dos de lo acertado de nuestra 
posición al negamos a firmar un 
documento que se muestra cada 
vez más pernicioso y nefasto para 
la mayoría de los trabajadores" 
señala el CSI-CSIF en su comu
nicado.

Así, el sindicato exige ala 
Universidad regional que con
voque "urgentemente" (CSIF 
afirma que existe un compromiso 
para hacerlo reflejado en las 
actas) a la Mesa Sindical para 
negociar con ella un calendario 
de implantación y para tratar los 
temas que se pospusieron al mes 
de septiembre, "y estamos a me
diados de octubre", recuerda el 
sindicato que afirma haber pre
sentado ya un escrito solicitan
do que se convoque a la mesa 
sindical.

Ajuicio de CSI-CSIF, se de-

EI CSIF quiere retomar el tema del personal de Administración. RUEDA

bería tener en cuenta las siguien
tes prioridades; "información 
sobre las plazas que desapare
cen, reforma de un baremo 
discriminatorio e inaceptable. 

concursos para funcionarios (tal 
vez el colectivo más perjudica
do con este documento) de for
ma previa o paralela a la 
funcionarización, etc.".

Multan al 
Santander por 
poner un cajero en 
el campus de 
Lleida sin permiso

EferLénda

El departamento de Gober
nación de la Generalitat ha 
impuesto una multa de 50.000 
pesetas al Banco de Santander 
por instalar un cajero automá
tico en la Universidad de Lleida 
(UdL), sin solicitar los permi
sos correspondientes.

Los Mossos d’Esquadra le
vantaron hace unas semanas un 
acta al Banco de Santander por 
la instalación de un cajero au
tomático en las dependencias 
de la Universidad de Lleida que 
lleva más de un año en servi
cio.

Fuentes del departamento de 
Gobernación indicaron que la 
entidad bancaria no solicitó los 
permisos correspondientes para 
la instalación del citado cajero 
automático y le ha impuesto una 
multa de 50.000 pesetas.

El Banco de Santander ha 
presentado un recurso conten
cioso administrativo ante el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Catalunya después de que le 
haya sido desestimado un re
curso ordinario presentado al 
conseller de Gobernación, 
Xavier Pomés.

El Banco de Santander con
sidera que un cajero automáti
co no es un establecimiento y 
por lo tanto no esta sometido a 
la legislación por la que ha sido 
sancionado.

El Campus de Albacete inaugurará 
hoy la Facultad de Medicina

El INITE quiere 
"terminar con la 
discriminación 
de los arquitectos 
españoles"

Efe-Albacete

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, presidirá 
hoy miércoles en Albacete la 
apertura del curso académico 
de la Facultad de Medicina de 
la Universidad regional, según 
informó ayer en nota de prensa 
la Oficina del Portavoz.

Fermoso hablará de la 
Medicina como profesión

Durante este acto de inau
guración, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
asistirá también a la lección in
augural de la Facultad de Medi
cina, que será impartida por el 
catedrático de neurología y pre
sidente de la Comisión Asesora 
para la creación de la facultad 
en Castilla-La Mancha, Julio 
Fermoso, que hablará sobre «La

Medicina: ciencia, profesión y 
oficio».

La Facultad de Medicina, 
cuyas clases comenzarán el 
próximo día 15 de octubre, jue
ves, arranca con un total de 76 
alumnos y ocho profesores, lo 
que permitirá, según se especi
fica en la nota de prensa remiti
da por la Oficina del Portavoz, 
«una calidad docente e investi
gadora, basada en una metodo
logía de aprendizaje en grupos 
de máximo veinte alumnos y te
niendo como principal instru
mento de trabajo el ordenador 
personal».

Al acto de inauguración, pre
sidido por el presidente regio
nal, acudirá también el rector de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo, junto a 
profesores, decanos y otras 
muchas personalidades del 
mundo académico y político. José Bono presidirá el acto.

LaJCribuiia

El Instituto de Ingenieros 
Técnicos y Arquitectos Técni
cos de España (INITE), que 
representa a más de 300.000 
profesionales de todo el país, 
ha celebrado una Asamblea 
General reuniéndose la Junta de 
Gobierno con los representan
tes de los profesionales y alum
nos de todas las comunidades 
para tratar diversos temas y pre
sentar propuestas.

Se pretende iniciar una ac
ción popular para conseguir 
500.000 firmas y que se tomen 
"las medidas necesarias para 
acabar con la discriminación de 
los ingenieros y arquitectos", 
tal y como se asegura en un co
municado en el que se añade la 
necesidad de que los funciona
rios se movilicen para expre
sar a las Administraciones el 
descontento del sector.
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Aznar rechaza ante Klima el
informe de la Comisión Europea
El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, 
expresó ayer al canciller 
austriaco, Viktor Klima, ac
tual presidente del Consejo 
Europeo, su «disconformi
dad» respecto al último in
forme de la Comisión Euro
pea sobre las perspectivas de 
la UE que, para España, es 
regresivo y beneficia a los 
países más' ricos,

Efe-Madrid

Klima -que realiza durante 
estos días una ronda de contac
tos con líderes de la UE que le ha 
llevado ya por Lisboa, Luxem
burgo, Finlandia, Holanda e Ir
landa- constató ante Aznar «la 
disparidad de criterios» que existe 
entre los Quince sobre los próxi
mos presupuestos comunitarios 
(2000-2006) y aclaró que la pre
sidencia austriaca no se ocupa
rá de este tema, aunque sí la ale
mana del primer semestre de 
1999.

Además de abordar la finan
ciación comunitaria, Aznar y el 
primer ministro de Austria ha
blaron, según fuentes oficiales, 
sobre los objetivos que la presi
dencia austriaca tiene para el 
próximo Consejo Informal de 
Portschach, que se celebrará los 
días 25 y 26 de octubre.

Según explicó Viktor Klima, 
la agenda de este Consejo Euro
peo extraordinario será abierta 
y constituirá, en línea con lo 
acordado en la Cumbre de 
Cardiff, una reflexión global 
sobre el futuro de Europa y te-

Aznar dice a Miguel Sanz que no hay 
''emergencia” que afecte a Navarra

Efe-Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, transmitió 
ayer al de la comunidad foral, Mi
guel Sanz, que en el actual pro
ceso abierto tras la tregua de ETA 
«no hay ninguna emergencia» que 
afecte a Navarra, según fuentes 
de La Moncloa.

Aznar recibió ayer a Sanz para 
analizar, entre otras cuestiones, 
el proceso abierto después de la 
tregua de ETA y repasar algu

Aznar y Klima se saludan ayer, antes de su entrevista en La Moncloa, efe

S

mas de interés concreto como una 
política exterior y de seguridad 
común o el futuro social y eco
nómico de la UE.

El canciller austriaco también 
destacó que, al no haber conclu
siones, los jefes de Estado o de 

nas de las transferencias de com
petencias que demanda Navarra.

Fuentes del Gobierno asegu
raron que ambos coincidieron en 
que la paz, para que tenga futu
ro, tiene que estar asentada en la 
conviviencia, y que Aznar le había 
trasladado un mensaje de «tran
quilidad» para la sociedad nava
rra, ya que «no hay ninguna 
emergencia» que les afecte en el 
actual proceso.

Añadieron que Aznar resaltó 
las relaciones «buenas y fluidas»

Gobierno de la UE reflexionarán 
de «forma más libre», confirmó 
la asistencia del futuro canciller 
alemán Gerhard Schroeder y 
adelantó que se estudiará una 
actuación común sobre la crisis 
de Kosovo dependiendo de su 

con la comunidad y le agradeció 
la lealtad a la Constitución ex
presada por Sanz en el transcur
so de la entrevista.

En rueda de prensa, Sanz 
afirmó que había «transmitido y 
ratificado» a Aznar que Nava
rra «es una comunidad leal con 
la Constitución, satisfecha con 
el actual marco jurídico y que no 
consideramos que el Amejo
ramiento sea una vía agotada para 
nuestro autogobierno».

«La lealtad a la Constitución 

evolución.
La celebración de este Con

sejo Extraordinario coincide con 
los últimos preparativos para la 
entrada efectiva de once países 
de la UE en la primera fase del 
euro (fijada para el uno de enero 
de 1999) y con el debate abierto 
sobre las perspectivas financie
ras de la Unión Europea.

Las discusiones sobre el nuevo 
plan presupuestario de la UE 
(2000-2006) habrán de resolverse 
en su mayoría el próximo mes de 
marzo, durante un Consejo Eu
ropeo al que los Quince acudi
rán convocados por la presiden
cia alemana de la Unión exclu
sivamente para encontrar solu
ciones al futuro financiero.

Entre tanto, la Comisión 
Europea ha presentado un infor
me sobre la reforma del sistema 
de financiación, en el que se re
cogen algunas reclamaciones 
alemanas, holandesas, süecas y 
austriacas para que se recorten 
sus contribuciones al presupuesto 
de la UE y sus peticiones para 
que una parte de las ayudas agrí
colas de la Política Agraria 
Común (PAC) vayan con cargo 
a las cuentas públicas de los 
Estados.

De esta manera, se estaría 
defendiendo un sistema de 
cofinanciación de las ayudas 
directas a los agricultores (75 por 
ciento vendrían de la UE y 25 por 
ciento de los Estados), ante el que 
España defiende un esquema de 
progresividad, a través de un 
recurso que calcule las contribu
ciones en relación al poder eco
nómico de cada uno de los paí
ses.

no es una cuestión obvia -preci
só- desde una comunidad como 
Navarra, la más histórica de 
España y la última que se incor
poró a la Corona, en estos mo
mentos en que algunos cuestio
nan el texto constitucional, que 
quieren modificar».

Tras resaltar que coincidie
ron en que la paz debe estar sus
tentada en la convivencia para 
que tenga garantías insistió en 
que «nadie al margen de los na
varros pueda hostigar nuestro 
Amejoramiento».

El presidente del 
Gobierno mostró 
su confianza en 
que la crisis tiene 
salida

Efe-Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, mostró ayer 
su confianza en que la crisis fi
nanciera internacional «tiene sa
lida» y abogó, ante el director 
general del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), Michel 
Camdessus, por «inspirar me
canismos de fortaleza y confian
za» en las instituciones interna
cionales.

Durante su entrevista con 
Aznar, que se prolongó durante 
una hora, el director del FMI 
elogió la marcha de la economía 
española -que el último informe 
de esta institución sitúa entre las 
que mejor soportarán la crisis 
en la UE- y mostró su agradeci
miento y apoyo por la iniciativa 
española para ayudar con cré
ditos, a través del Fondo Mone
tario Internacional, a algunos 
países afectados por esta crisis.

El Gobierno aprobó una do
tación de 5.670 millones de 
dólares para que España se ad
hiera a varios acuerdos con el 
FMI y por el que se articulan 
mecanismos para ayudar a los 
países iberoamericanos afecta
dos por la crisis internacional, 
con quienes existen relaciones 
económicas y financieras cada 
vez más estrechas.

Aznar transmitió ayer a 
Camdessus, según fuentes ofi
ciales, la confianza de España 
y el Gobierno español en las 
instituciones internacionales 
para que lograr una salida a la 
crisis, aunque destacó la nece
sidad de «inspirar mecanismos 
de fortaleza y confianza en ella 
y dotarías de medios y recursos 
para su financiación».

Por otra parte, José María 
Aznar expresó al director del 
FMI -que ayer asistió en Madrid 
a la inauguración del Círculo de 
Montevideo- su confianza en que 
esta crisis «tenga salida», «siem
pre que cada uno -dijo- cumpla 
con su responsabilidad».

De hecho, España se ha com
prometido ya en diferentes fo
ros internacionales a defender 
a los países en situación finan
ciera delicada, pero en disposi
ción de hacer operaciones polí
ticas necesarias para salir «sin 
graves quebrantos» de estas 
dificultades.

En concreto, el presidente del 
Gobierno se ha dirigido a todos 
los miembros de la UE para que 
asuman esta iniciativa como 
propia y se complemente con 
otras de contenido global euro
peo. Los compromisos adquiri
dos ya con el FMI consisten en 
la aportación de reservas para 
aumentar la cuota de España en 
este organismo hasta 348 millo
nes de derechos especiales de 
giro, lo que equivale a 3.693 
millones de dólares.
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Esta demanda está contenida en la Declaración de Mérida suscrita la pasada semana

EI PSOE pide un debate para que el 
Gobierno defina su modelo de Estado

Efe-Madrid

El PSOE exigió ayer la cele
bración en el Senado de un de
bate sobre el Estado de las Au
tonomías después de los comicios 
vascos para que el Gobierno 
defina claramente su modelo de 
Estado y zanjar así la polémica 
abierta con las formaciones na
cionalistas.

Esta demanda está contenida 
en la declaración que suscribie
ron la semana pasada en Mérida 
los tres presidentes autonómicos 
del PSOE, que ayer recibió el 
apoyo de la Comisión Ejecutiva 
Federal, anunció en rueda de 
prensa el secretario de Política 
Autonómica, Ramón Jáuregui.

Además, la dirección del prin
cipal partido de la oposición 
criticó que el Gobierno haya 
aprovechado la recepción cele
brada ayer en el Palacio Real con 
motivo de la Fiesta Nacional para 
apuntar la posibilidad de que 
Herri Batasuna se incorpore a la 
Mesa de Ajuria Enea si asume 
democráticamente los resultados 
de las elecciones vascas y renun
cia definitivamente a la violen
cia.

Respecto a la posibilidad de 
integrarán gobierno de coalición 
con el PNV, Jáuregui descartó 
un entendimiento político entre 
ambas formaciones si los nacio
nalistas vascos, a quienes acusó 
de «haber cogido del brazo» a HB, 
«no reconducen» sus pasos ha
cia la Mesa de Ajuria Enea.

La Ejecutiva Federal socia-

Ramón Jáuregui, ayer durante la rueda de prensa. EFE

lista insistió ayer en la necesi
dad de «fortalecer y adecuar» la 
campaña que ha organizado en 
defensa de la Constitución al de
bate actual, con la reivindicación 
de los valores de la identidad de 
los sentimientos y la cohesión 
interterritorial.

Jáuregui justificó el debate 
pedido en el Senado sobre el 
modelo autonómico en la sensa
ción de «desconcierto» que existe, 
en su opinión, agravada por la 
«debilidad» del Gobierno y la 
ausencia de un «hombre de Es
tado capaz de mantener el rum
bo de un país que empieza a es
tar convulsionado por las inicia

tivas de sus socios».
Para el dirigente socialista, las 

reivindicaciones nacionalistas 
provocan el «desbordamiento del 
tapete político natural» sobre el 
que se había basado la construc
ción autonómica de los últimos 
años, y aseguró que la Declara
ción de Lizarra, de Barcelona y 
de Vitoria han puesto en la cam
paña electoral vasca una tenden
cia a la «radicalización».

Constató el apoyo explícito 
de la dirección socialista a la 
Declaración de Mérida, afirmó 
que en la misma se recoge la 
existencia de sentimientos de 
autogobierno en todas las auto

nomías «que no podemos frus
trar en el marco de una revisión 
de nuestro modelo», y puso de 
manifiesto la ausencia de «pre
tensiones frentistas» en este texto.

Ramón Jáuregui consideró 
que no hay razones «de oportu
nidad» en la petición del PSOE 
de un debate autonómico, y ad
virtió al PP que si no acepta que 
el mismo se produzca en el Se
nado lo propondrán en el Con
greso al considerar «imprescin
dible» que el Ejecutivo aclare su 
modelo.

Se refirió a las pretensiones 
nacionalistas de reformar la 
Constitución, advirtió que la 
convivencia de un país se debe 
cimentar sobre la base de «una 
amplia cultural constitucional 
que no permite su alteración cada 
día», y puntualizó que esta de
fensa de la Carta Magna «se aleja 
del inmovilismo».

El responsable de la Política 
Autonómica indicó que esta de
fensa «dinámica» de la Consti
tución permite al PSOE «tender 
la mano» a los nacionalistas para 
construir un país común «que 
respete su identidad y su aspira
ción de autogobierno en un mis
mo proyecto».

Preguntado por la posibilidad 
de repetir experiencia de gobierno 
con el PNV, Jáuregui afirmó que 
sólo la vuelta de esta formación 
a la Mesa Ajuria Enea podría 
hacer viable ese entendimiento, 
si bien precisó que, «eso no es lo 
que está sucediendo en la cam
paña vasca».

Almunia expresa 
su deseo de repetir 
en el Gobierno 
vasco con los 
nacionalistas

EferMadud

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, expre
só ayer su deseo de «repetir ex
periencia» de Gobierno en el País 
Vasco con los nacionalistas, al 
considerar que de esa forma se 
evitaría «la fractura» de Euskadi,

En declaraciones a «Los 
Desayunos» de RTVE, Almu
nia consideró que existen «múl
tiples combinaciones» de Go
bierno tras las próximas elec
ciones del 25 de octubre, recor
dó la «pluralidad» del Parlamen
to vasco con representación de 
siete fuerzas políticas, y no 
descartó que se pueda repetir la 
fórmula de legislaturas anterio
res de «nacionalistas y no na
cionalistas».

Preguntado por la posibili
dad de sentar en la Mesa de 
Ajuria Enea a HB, recordó que 
los integrantes de este foro son 
fuerzas políticas democráticas, 
y advirtió al PNV de que come
terá un error si intenta «forzar 
las cosas y sentar a HB allí antes 
de que condene la violencia».

«Si por sentar a HB se ex
pulsa a otros partidos que repre
sentamos mucho más que esa 
fuerza, estaremos restringiendo 
el ámbito de consenso de la 
política vasca», indicó Almunia, 
quien añadió que esa sería una 
«operación ruinosa».

En opinión del dirigente so
cialista, «es deseable» que el 
Ejecutivo que se forme tras los 
comicios vascos reflej e la «plu
ralidad» de la sociedad. Almunia 
puso de manifiesto que cualquier 
fórmula será «igual de legítima», 
y reconoció que otra posibilidad 
«aunque más rara» sería un Go
bierno integrado por PSE y PP.

El alcalde de Vitoria pide a 
Mayor Oreja la libertad de 
3 presos de ETA

Mayor Oreja no descarta 
realizar algún acercamiento 
de presos etarras

Efe=yiíoria

El alcalde de Vitoria, José 
Angel Cuerda (PNV), envió una 
carta al ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, en la que le 
pide la puesta en libertad con
dicional de tres presos de ETA 
vecinos de la capital alavesa y 
que llevan largo tiempo en pri
sión.

En la primera parte de la 
misiva, se pide el acercamiento 
de los presos de ETA, y en la 
segunda, se habla de la situación 
concreta de Xabier Izaga López, 
detenido el 26 de marzo de 1981, 
Saturnino López Domaika, 
arrestado dos días después, y 
José Manuel Guimón Sebastián, 
detenido el 4 de noviembre de 
1987.Según Cuerda, estos tres 
presos, desde su detención, pri
mero como preventivos y luego 
cumpliendo condena, se han 

encontrado siempre en régimen 
cerrado por estar clasificados 
permanentemente en primer 
grado. A juicio del alcalde, per
manecer en esta situación duran
te más de 17 años Izaga y López 
y más de 10 años Guimón, «cons
tituye no sólo una gravísima 
violación de los principios y 
normas constitucionales y peni
tenciarias, sino un increíble aten
tado a la dignidad de esas per
sonas y a sus derechos e intere
ses legítimos que la Administra
ción penitenciaria debe preser
var y promover».

Libertad condicional

Para Cuerda, «resulta de 
estricta justicia la aplicación a 
estos presos de la libertad con
dicional, previa e inmediata 
calificación en el tercer grado 
de tratamiento penitenciario».

EÍÉ=Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
«no descartamos que se pueda 
hacer algún gesto en algún mo
mento» en cuanto al acercamien
to individualizado de presos 
etarras a cárceles del País Vas
co como ya se ha hecho en an
teriores ocasiones.

En declaraciones a Onda 
Cero, el ministro insistió en que 
no habrá cambios en la política 
penitenciaria hasta que no se 
avance en el proceso de paz, «en 
la medida que nos acerquemos 
con seguridad y con pasos fir
me a la paz».

Mayor Oreja pidió al PNV 
que explique a la sociedad vas
ca su posición sobre el comuni
cado de ETA que anunciaba el 
alto el fuego y consideró que se 
ha producido un «acuerdo» de 

este partido con el mundo de HB 
para la declaración de la tregua 
y «no se ha dicho todo lo que se 
ha hecho». Agregó que las pa
labras del dirigente de HB, 
Amaldo Otegi, en el sentido de 
que la Declaración de Lizarra 
es el camino hacia la indepen
dencia «confirma que ha habi
do acuerdos que los nacionalis
tas deben explicar».

y4 utodeterminación

Para el ministro, defender el 
derecho de autodeterminación 
y la independencia es «no co
nocer la historia del País Vas
co ni la de la democracia espa
ñola» y hay que «reafirmarse en 
lo que hemos hecho juntos. El 
Estatuto y la Constitución son 
pactos que no se pueden rom
per unilateralmente, hay mucho 
vascos que no queremos eso».

La viuda de un 
ertzaina denuncia 
que se pretende 
callar a las 
víctimas de ETA

Efe-Madrid

Maite Mollinedo, viuda del 
ertzaina Txema Aguirre, asesi
nado en un atentado perpetrado 
hace un año junto al Museo 
Guggenheim de Bilbao, asegu
ró ayer que desea la paz «pero 
con Justicia» y denunció que 
«pretenden callar» a las vícti
mas de ETA.

Esta mujer presenció ayer un 
homenaje organizado por com
pañeros de su marido en el mis
mo lugar donde le tirotearon y, 
al término del acto, personas de 
su entorno distribuyeron una car
ta abierta firmada por ella.En 
el texto, critica que unos «des
almados» arrebataran la vida de 
su esposo én una acción que 
«ninguna patria puede justifi
car». «Paz, pero con justicia» y 
añade que las víctimas de ETA 
tienen muchas cosas que decir 
«aunque pretendan callamos».
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Átutxa consideró correcto que no se opte por vía de la humillación hacia HB

La participación de HB en Ajuria 
Enea centró la jomada electoral

S
 I 

ti

La posibilidad de que Herri 
Batasuna participe en la Mesa 
de Ajuria Enea si condenad uso 
futuro de la violencia, como está 
dispuesto a aceptar el Gobierno, 
centró ayer el debate electoral en 
el País Vasco, donde, un día más, 
la jomada giró en torno al pro
ceso abierto tras la tregua decla
rada por ETA y al marco jurídi
co para el País Vasco.

El anuncio desde el Gobier
no de que aceptaría la participa
ción de HB en la Mesa de Ajuria 
Enea si condena el uso futuro de 
la violencia contó ayer con el apo
yo de los nacionalistas y de Iz
quierda Unida.

Así, el cabeza de lista del PNV 
por Vizcay a y consej ero de Inte
rior, Juan María Atutxa, consi
deró «absolutamente correcto» 
que no se opte por la «vía de la 
humillación» con HB y aseguró 
al respecto que este país «está 
acostumbrado a cicatrizar heri
das sin humillar a quien tiene 
enfrente o a quien haya podido 
causar un daño».

Después de reunirse con un 
grupo de empresarios en el Par
que Tecnológico de Zamudio, 
Atutxa dijo que «siempre hemos 
defendido una solución por la vía 
de la recuperación, no del ani
quilamiento. Si HB respeta las 
reglas del juego de la democra
cia, me parece procedente que se 
incorpore a foros de encuentro

Mantienen la petición de 28 años de cárcel 
para los secuestradores de Publio Cordón

Efe-Madrid

El fiscal Javier Balaguer 
mantuvo ayer su petición de 28 
años de cárcel para los tres miem
bros del Grapo acusados del se
cuestro de Publio Cordón y los 
abogados de la familia del em
presario elevaron a 34 años su 
solicitud de condena, al imputar
les, además del delito de deten
ción ilegal, uno de estafa.

El representante del Ministe
rio Público pidió 28 años de cárcel 
para Enrique Cuadra y Concep
ción González y 33 para José 
Ortín, a quien acusa del secues- 
rio y también de un delito de 
falsificación de documento, mien
tas que los abogados de la fa- 
^iha, José María Stampa y José 
Ramón Rubio, solicitaron 34 años 
de cárcel para los dos primeros 
y 39 para el tercero.

Durante la fase de conclusio- 
nes del juicio, que continuará 
niañana en la Audiencia Nacio- 
^^Ij la defensa pidió diez años

Atutxa es partidario de la participación de HB en Ajuria Enea. EFE
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corno los que se venían celebrando 
hasta ahora. Eso también lo dice 
la propia Mesa de Ajuria Enea», 
afirmó.

En una línea similar se expresó 
el candidato de IU a lehendakari, 
Javier Madrazo, en una rueda de 
prensa en Bilbao, donde dijo que 
si el Gobierno «impulsa un diá
logo sin exclusiones será un buen 
escenario» para la pacificación.

Madrazo anunció que IU pe
dirá al Parlamento, las institu
ciones y partidos europeos que 
respalden un proceso de paz en 
Euskadi.

Los socialistas celebraron un 

de cárcel para Cuadra y Ortín 
como autores del secuestro y ocho 
para González como colabora
dora en esta acción, cometida en 
1995.

Los letrados de la familia 
Cordón añadieron el delito de 
estafa en sus conclusiones por
que entienden que «el rescate se 
pagó en la creencia de que Publio 
Cordón vivía», ya que los secues
tradores mintieron a la familia 
para forzarles a que entregasen 
los cuatrocientos millones de 
pesetas.

Pruebas

Según Stampa, los secuestra
dores no entregaron una fotogra
fía del empresario ni la respues
ta a varias preguntas que sólo él 
podía contestar, pruebas que la 
familia había solicitado antes de 
pagar los 400 millones de pese
tas de rescate.

La sesión incluyó la declara
ción como testigo de Luis Miguel 

acto por la tolerancia en el «Pei
ne de los vientos», de San 
Sebastián. Al pie de la escultura 
de Chillida, el portavoz socialista 
Alfredo Pérez Rubalcaba acusó 
al nacionalismo de ser excluyente, 
lo que contrapuso a la Constitu
ción y el Estatuto, «donde cabe
mos todos». Pese a estas críti
cas al nacionalismo, desde Ma
drid, el secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, expre
só su deseo de repetir la coali
ción junto al PNV en el Gobier
no Vasco que salga de las elec
ciones del 25 de octubre.

El Partido Popular hizo ayer

Rodríguez Pueyo, condenado en 
el llamado «caso Amy», quien 
fue interrogado por la defensa 
sobre su supuesta participación 
en el suministro de un pasaporte 
falso al empresario para facili
tar su desaparición voluntaria tras 
su supuesta liberación.

Rodríguez Pueyo, quien fue 
condenado el pasado mes de 
marzo por la Audiencia de Sevi
lla en la sentencia del llamado 
«caso Amy» a un año de cárcel 
por mantener relaciones sexua
les con un joven de 16 años, negó 
haber intervenido en esta desapa
rición, que ya fue investigada por 
la policía tras la detención de los 
acusados.

El testigo, quien se presentó 
en la Audiencia Nacional con 
gafas oscuras, sombrero y bufan
da, aunque se despojó de esta 
indumentaria para declarar, ex
plicó al Tribunal que conocía a 
Cordón porque declaró en un 
juicio contra él, donde ratificó 
que había efectuado una trans

campaña en Guipúzcoa, en la 
comarca del Bidasoa y en 
Rentería. Su candidato, Carlos 
Iturgaiz, acusó al PNV y a HB 
de querer «meter la independen
cia con calzador a todos los 
vascos».En cuanto a la posibili
dad de que HB participe en la 
Mesa de Ajuria Enea, Iturgaiz 
dijo que para hablar de estas 
cuestiones hay que esperar a que 
se pronuncien los ciudadanos 
vascos el 25 de octubre.

El secretario general de Uni
dad Alavesa y candidato a 
lehendakari, Pablo Mosquera, 
manifestó en Llodio que el voto 
a su partido «vale por dos, por
que es un voto para defender la 
dignidad y la identidad de ser 
español en esta tierra, y al mis
mo tiempo, es el único voto que 
va a evitar en Alava la construc
ción nacional de Euskadi».

El líder de UA pidió a los 
emigrantes que el día 25 voten a 
UA «para que Alava sea como 
Navarra, una comunidad donde 
todos quepan naturalmente den
tro de España, y puedan seguir 
trabajando sintiéndose españo
les, sin soportar las gamberradas 
de los nacionalistas».

Desde Eusko Alkartasuna, su 
presidente y candidato, Carlos 
Garaikoetxea, afirmó ayer que 
«ya es hora» de que se apruebe 
una ley «que establezca con se
veridad en qué condiciones, con 
qué garantías y con qué respon
sabilidades se pueden hacer en
cuestas sobre las elecciones».

ferencia a su favor.
Precisó que desconoce el 

paradero de Cordón y si está vivo 
o muerto y señaló que desde que 
fue secuestrado no lo ha vuelto 
a ver ni ha mantenido contacto 
alguno con familiares o amigos 
suyos.

También negó haber cobra
do 200 millones de pesetas pa
gados por Cordón, haber usado 
la identidad del empresario des
aparecido y haberse reunido con 
él en un hotel de Madrid tras su 
supuesta liberación.

Lectura de documentos

La sesión se completó con la 
lectura, por parte de la secreta
ria judicial, de documentos apor
tados a la causa, entre ellos la 
transcripción de varias conver
saciones grabadas a miembros de 
la familia Cordón y a personal 
de sus empresas en las que se hace 
referencia al paradero del empre
sario.

Los jueces Garzón 
y García Castellón 
piden interrogar a 
Pinochet en 
Londres

Efe-Madrid

Los jueces Baltasar Garzón 
y Manuel García Castellón que 
investigan casos de desapareci
dos durante las dictaduras de 
Argentina y Chile pidieron ayer, 
vía Interpol, autorización a las 
autoridades británicas para in
terrogar en Londres al general 
retirado chileno Augusto 
Pinochet, informaron fuentes de 
la acusación particular.

En sendos escritos dictados 
ayer, segúnJa misma fuente, los 
jueces solicitan a las autorida
des del Reino Unido que les 
autoricen a interrogar a Pinochet 
en Londres, donde el hoy sena
dor vitalicio se recupera de una 
operación quirúrgica, y que 
adopten las medidas necesarias 
para asegurar que no abandona 
el país.

Garzón investiga desde 1996 
la desaparición, torturas y ase
sinatos de españoles y sus des
cendientes durante el último 
régimen militar argentino (1976- 
1982), y ha ineorparado a sus 
pesquisas todo lo relativo a la 
llamada «operación Cóndor».

Algunos testigos que han 
declarado ante el juez implica
ron a Pinochet como responsa
ble de la «operación Cóndor», 
red entre las policías secretas de 
las dictaduras militares de Chi
le, Paraguay, Argentina, Uru
guay y Brasil para la represión 
e intercambio de presos políti
cos durante la década de los 
setenta.

García Castellón, por su 
parte, investiga también-desde 
1996 los casos de desaparicio
nes, torturas y asesinatos durante 
la dictadura militar chilena 
(1973-1990).

Pinochet, de 82 años, fue 
operado el pasado día 9 en la 
capital inglesa de una hernia 
inguinal. El general retirado salió 
de Chile el pasado 21 de septiem
bre y durante su permanencia en 
Londres solicitó visado de en
trada en Francia, que le fue 
denegado por las autoridades 
galas.

El Gobierno chileno confir
mó ayer que el general retirado 
Augusto Pinochet viaja en Eu
ropa con pasaporte diplomáti
co, por lo que descarta que pue
da ser interrogado en Londres 
por un juez español.

«Viaja con pasaporte diplo
mático y eso lo pone a salvo de 
estas situaciones», declaró el 
ministro chileno de Relaciones 
Exteriores, José Miguel Insulza.

El canciller insistió en que el 
Gobierno chileno «nunca le ha 
reconocido jurisdicción al tribu
nal español», en referencia a la 
causa que comenzó en 1996 el 
juez español García Castellón.

El tribunal sigue la causa por 
la desaparición, torturas y ase
sinatos de españoles e hijos de 
españoles durante el régimen 
militar de Pinochet, quien ha sido 
acusado en el sumario de geno
cidio, terrorismo y crímenes 
contra la humanidad.
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Dirigentes populares han acusado al Ejecutivo asturiano de irregularidades

El Gobierno asturiano demandará 
al PP ”de forma inminente”

Efe-Qviedo

El Gobierno asturiano pre
sentará una demanda «de forma 
inminente» contra los dirigen
tes del Partido Popular que han 
acusado al Ejecutivo asturiano 
de cometer irregularidades en la 
adjudicación de obras financia
das con cargo a los fondos mi
neros.

Según señalaron a Efe fuen
tes de la Presidencia, la presen
tación de esta demanda podria 
llevarse a cabo esta misma se
mana, dado que los servicios 
jurídicos consideran que hay 
base suficiente para acudir a la 
vía judicial.

El presidente del Principado, 
Sergio Marqués, y el consejero 
de Fomento, Juan José Tielve, 
advirtieron la semana pasada que 
si desde el PP se mantenían las 
denuncias de presuntas irregu
laridades acudirían a la vía ju
dicial.

Marqués hizo esta adverten
cia después de que el portavoz 
popular en el Parlamento astu

riano le hiciese durante el deba
te sobre el estado de la región una 
serie de preguntas sobre posibles 
irregularidades en el proceso de 
adjudicación de varios tramos de 
la autovía que unirá Mieres y 
Gijón, proyecto incluido entre los 
financiados con cargo a los fon
dos mineros.

Al no obtener respuesta del 
jefe del Ejecutivo, el portavoz 
popular de Infraestructuras en el 
Parlamento asturiano, Manuel 
García Santoveña, aseguró pos
teriormente en una rueda de pren
sa que había numerosas irregu
laridades en la contratación de 
obras, que había habido tráfico 
de influencias y que las ofertas 
realizadas por las empresas que 
se presentaban a su adjudicación 
eran insignificantes.

Los fondos mineros supon
drán para Asturias una inyección 
de 105.000 millones de pesetas 
entre este ejercicio y el 2001 como 
compensación a la última 
reconversión de la minería del 
carbón. Sergio Marqués, en el centro, presidente del Gobierno de Asturias.

La secretaria de 
Conde dice que 
hubo contactos con 
Suárez durante la 
fusión del Central

EfeJdadriii

. La secretaria de Mario Conde 
durante su etapa como presidente 
de Banesto, Mercedes Rodríguez 
Castaño, reconoció que mantu
vo «contacto frecuente con el jefe 
de la secretaría de Adolfo Suárez» 
durante el tiempo que duró el 
fallido proceso de fusión entre 
Banesto y el Banco Central.

Rodríguez Castaño declaró 
como testigo ante la sala de lo 
penal de la Audiencia Nacional 
en el «caso Banesto» y en la 
«operación de los 300 millones», 
cantidad que, según Conde, fue 
entregada al ex presidente del 
Gobierno Adolfo Suárez para 
financiar al partido político CDS, 
después de que éste hiciera unas 
gestiones ante el Banco de Es
paña a favor de Banesto.

La secretaria de Conde, que 
dijo que el trato con el secreta
rio de Suárez «no fue prolonga
do, pero si frecuente durante una 
temporada», reiteró que desco
nocía cualquier asunto relacio
nado con los 300 millones y negó 
que en alguna ocasión entregara 
dinero al colaborador del ex pre
sidente de Banesto Apolonio 
Paramio -quien supuestamente 
llevó el dinero a Suárez-.

Todo a punto

COPE
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Tras el acuerdo alcanzado por Holbrooke, 
Milosevic acepta cumplir sus obligaciones y 
permitirá la presencia de una misión de 
verificación integrada por 2.000 hombres

CJ

HEBU
[a Alianza mantendrá su presión para que se cumplan los términos acordados

La OTAN mantendrá su presión militar sobre el régimen de 
Belgrado al menos un año e incluso dos, para asegurarse de 
que el presidente Slobodan Milosevic sigue cumpliendo a 
largo plazo las exigencias planteadas por la comunidad 
internacional sobre Kosovo.

La OTAN vigilará Kosovo para 
evitar el engaño de Milosevic

Efe-Bruselas

«Cuando se firme el acuerdo 
con Milosevic, tendrá una dura
ción de un año, pero una de las 
partes puede pedir ampliarlo, por 
eso estamos hablando de un 
acuerdo de cumplimiento y ve
rificación no sólo para un mes o 
dos, sino para un año y proba
blemente dos años», dijo el se
cretario general de la OTAN, 
Javier Solana.

Solana hizo estas declaracio
nes después de haber mantenido 
una reunión con el ministro de 
Asuntos Exteriores británico, 
Robin Cook, en la que analiza
ron la situación creada en tomo 
al conflicto de la provincia serbia 
después de que la Alianza diera 
ayer a Milosevic un plazo de 96 
horas para solucionar la crisis o 
enfrentarse a un bombardeo.

El acuerdo alcanzado por el 
mediador americano, Richard 
Holbrooke, por el que Milosevic 
acepta cumplir sus obligaciones 
y además permitirá la presencia 
de una misión de verificación 
integrada por 2.000 miembros de 
la Organización para la Seguri
dad y la Cooperación en Europa 
(OSCE) y el sobrevuelo de avio
nes aliados, todavía debe ser fir
mado cuando se ultimen los de
talles.

«En esos dos años, esperamos 

que muchas cosas estén pasando 
sobre el terreno, y nosotros ga
rantizaremos que todo vaya bien», 
dijo Solana en relación a las exi
gencias impuestas a Milosevic, 
algunas de ellas de resultados a 
medio o largo plazo.

Según las condiciones inter
nacionales, las hostilidades con 
los separatistas albaneses deben 
cesar, las tropas serbias deben 
abandonar Kosovo, deben regre
sar los refugiados, se debe dar 
acceso a las organizaciones hu
manitarias y Belgrado debe co
laborar con La Haya para entre
gar a los criminales de guerra.

Además, Belgrado debe nego
ciar una autonomía con los 
albaneses kosovares, que son el 
90 por ciento de la población de 
esta provincia.

Al igual que Solana, Cook su
brayó que los planes de interven
ción armada de la OTAN contra 
objetivos serbios no van a des
aparecer al cabo de unos días 
aunque se firme el acuerdo con 
Milosevic, sino que «se manten
drán y podrán ser activados en el 
momento en que se considere 
necesario».

«La decisión adoptada ayer (de 
activar el ACTORD) no es el final 
de un proceso sino el principio 
de una nueva oportunidad para 
Kosovo, y por ello es importante 
que no bajemos la guardia pre-

Cook y Solana, ayer en Bruselas tras analizar el acuerdo. EFE

maturamente, por eso nuestros pre
parativos de acción militar deben 
seguir hasta que el acuerdo con 
Milosevic sea hecho realidad», dijo 
Cook.

El jefe de la diplomacia británi
ca destacó que ahora Milosevic 
«contempla por primera vez la 
posibilidad de un autogobierno en 
Kosovo y elecciones a la Asamblea 
de Kosovo que estarán supervisa
das por un cuerpo internacional a 
través de la OSCE».

También destacó la importan
cia de que el presidente yugoslavo 
haya aceptado un mecanismo de 
verificación «que garantizará que 
no podrá dar marcha atrás en sus 
compromisos asumidos».

«El presidente Milosevic se ha 

visto obligado a conceder a los 
aviones de la OTAN el derecho 
a sobrevolar sin restricciones 
sobre cualquier parte de Kosovo 
para inspeccionar el cumplimien
to del acuerdo», subrayó.Para 
Cook, estas concesiones han sido 
posibles por «la amenaza creí
ble que la OTAN ha mostrado 
en los últimos días. Misosevic 
nunca hubiera ido tan lejos si no 
hubiera estado convencido» de 
que los aliados iban en serio.

Los embajadores aliados 
analizaron ayer la situación en 
tomo a Kosovo tras la decisión 
del lunes de activar la orden de 
acción, y se reunieron ayer con 
un representante ruso para in
formarle.

El Gobierno 
serbio ofrece un 
calendario para el 
cumplimiento de 
los acuerdos

Efe-Belgrado

El Gobierno de Serbia apro
bó ayer, martes, un calenda
rio de cumplimiento de los 
acuerdos alcanzados para 
Kosovo, que incluye la llega
da de la misión de la OSCE, 
el comienzo de negociaciones 
de estatuto con los albaneses 
y la celebración de elecciones 
en esa provincia.

El Ejecutivo fue convoca
do por el presidente de Serbia, 
Milan Milutinovic, quien ex
plicó al gabinete los términos 
del compromiso alcanzado 
entre el mandatario yugoslavo, 
Slobo-dan Milosevic, y el di
plomático estadounidense, 
Richard Holbrooke.

En un comunicado guber
namental, se especifica que 
para el próximo día 19 debe 
haberse alcanzado un «acuerdo 
sobre el estatuto de la presen
cia internacional, incluida la 
verificación, la Organización 
sobre la Seguridad y la Coope
ración en Europa (OSCE) y 
otros elementos».

Milosevic accedió ayer ante 
Holbrooke a que la OSCE 
envíe a Kosovo un cuerpo de 
2.000 observadores desarma
dos, apoyados desde el aire por 
aviones de la Alianza Atlán
tica (los «otros elementos»), 
pero no de combate.

Milosevic ha de cumplir un 
alto el fuego, retirar tropas es
peciales y armamento pesado, 
dar libre acceso a miembros 
de organizaciones humanita
rias e investigadores de críme
nes de guerra, facilitar el re
greso de los desplazados y 
comenzar las negociaciones 
sobre el estatuto de la provin
cia.
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Prodi explicó que en las próximas horas iniciará las negociaciones

Scalfaro encarga a Romano Prodi 
que forme nuevo Gobierno

Efe-Roma

El primer ministro dimisiona
rio italiano, Romano Prodi, acep
tó la petición ayer, martes, del 
presidente de la República, Oscar 
Scalfaro, para formar nuevo 
Gobierno.

El secretario general de la 
presidencia de la República, 
Gaetano Gifuni, confirmó que 
Scalfaro pidió a Prodi, de 57 años, 
que vuelva al Parlamento para 
verificar si existe una mayoría 
que le apoye.

Tras entrevistarse con 
Scalfaro, Prodi afirmó que en las 
próximas horas, «cuanto antes», 
comenzará las negociaciones 
para comprobar si se dan las 
condiciones para formar ese 
Gobierno, que de lograrlo será 
el segundo que presida.

Prodi, a quien el Parlamento 
retiró la confianza el pasado día 
9, se mostró contrario a «repe
tir» hasta ayer, una vez que su 
coalición, la de centro izquierda 
Olivo, se unió como una piña y 
le presionó para que diera mar
cha atrás y después de conocer 
que los comunistas escindidos de 
Refundación también apostaron 
por él y el centrista Unión De
mocrática para la República 
(UDR) estaba dispuesta a votarle.

Los votos Olivo-Partido de los 
Comunistas Italianos (PdCI, 
como se han bautizado los 
escindidos de Refiindación)-UDR 
garantizan a Prodi una amplia 
mayoría parlamentaria.

Desde el pasado sábado y

Netanyahu planteará condiciones 
duras en la cumbre de EEUU

Los neocomunistas, a punto de 
dar el salto al poder en Alemania

Efe-Jerusalén

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, plantea
rá duras condiciones para acce
der a un acuerdo en la cumbre 
que celebrará con el presidente 
estadounidense, Bill Clinton, y 
el líder palestino, Y aser Arafat, 
y que comenzará el próximo 
jueves 15 en las afueras de 
Washington.

El jefe del Gobierno israelí 
informó a su Ejecutivo ayer, mar
tes, de las posturas que planteará 
en la cumbre, que tendrá lugar 
en la residencia oficial de «Wye 
Plantation», del estado de 
Maryland.

Netanyahu dijo que el Gobier
no israelí «se mantiene firme en 
el principio de reciprocidad, 
desea alcanzar una agenda y 
conversaciones intensivas sobre 
el estatuto final, y exige que los 
palestinos no declaren de forma 
unilateral un Estado indepen

W

Prodi presidiría un segundo gobierno si logra el suficiente respaldo.

hasta ayer a mediodía, Prodi in
sistió en que nunca aceptaría for
mar un gobierno si ello suponía 
«traicionar» el voto de los ciu
dadanos que le llevó al poder. In
sistió en que gobernaría con la 
misma coalición.

Tras aceptar el encargo y a 
la pregunta de si había cambia
do de idea dijo que no.

«No he cambiado de idea, todo 
dependerá de la posibilidad de 
mantener mi coherencia perso
nal y de la existencia de una 
mayoría parlamentaria. El futu
ro del gobierno depende de dos 
condiciones: fidelidad al progra
ma (que le llevó al poder) y que 

diente». Según Netanyahu, su 
Gobierno «también insiste en su 
exigencia de que sea él el que 
fije el alcance de la tercera fase» 
de la retirada israelí de zonas ru
rales de Cisjordania, para que 
en ellas entre en vigor la auto
nomía palestina.

En la cumbre tripartita, que 
durará varios días, Clinton 
Netanyahu y Arafat intentarán 
que los dos últimos alcancen un 
acuerdo sobre una propuesta que 
hizo EEUU el pasado mes de 
enero para desbloquear el pro
ceso de paz.

Por su parte, el portavoz de 
Arafat, presidente de la Autori
dad Nacional Palestina (ANP), 
dijo ayer que éste viajará de la 
ciudad autónoma de Gaza a 
EEUU mañana, miércoles, «a fin 
de tratar de alcanzar un acuer
do para la aplicación de la ini
ciativa de EEUU y de los acuer
dos de paz firmados por 
palestinos e israelíes». 

pueda ser llevado a la práctica 
en el Parlamento (que lo apoyen 
otros grupos que no sean Olivo 
o comunistas)», afirmó Prodi.

Nada más conocer la decisión 
del UDR, partido que hasta ahora 
se negaba en rotundo a un Prodi- 
Bis, la coalición conservadora 
Polo de las Libertades, que lidera 
Silvio Berlusconi, puso el grito 
en el cielo y acusó al Olivo y a 
los centristas de ser unos chaque
teros y de haber tomado el pelo 
a los ciudadanos.

Berlusconi aseguró que el 
encargo se debe «al miedo» que 
tiene el Olivo a elecciones anti
cipadas, consciente de que no

Efe-Berlín

Por primera vez en su histo
ria, los neocomunistas se encuen
tran a un paso de poder gober
nar en un estado de Alemania, 
pero reconocen que el partido 
tiene todavía por resolver impor
tantes problemas internos.

El Partido Socialdemócrata 
(SPD) y el neocomunista Parti
do del Socialismo Democrático 
(PDS) comenzaron a negociar 
ayer, martes, la formación de un 
futuro gobierno en Mecklem- 
burgo-Antepomerania, en el 
noreste de Alemania.

Su participación en el gobier
no regional también permitirá al 
PDS influir en la política fede
ral desde el Senado, la cámara 
del Parlamento compuesta por 
los 16 estados autónomos de la 
República Federal de Alemania 
(RFA).

«Debemos hacer el cambio 

tienen mayoría y que ganarían los 
conservadores.

La marcha atrás de Prodi se 
produjo después de intensas con
versaciones entre el Olivo y el 
grupo centrista Unión Democrá
tica para la República (UDR), 
que lidera el ex presidente de la 
República, Francesco Cossiga, 
para alcanzar un pacto que per
mita ampliar la mayoría.

El UDR ya votó anteriormente 
junto al Olivo el Programa Eco
nómico del Gobierno y la amplia
ción de la OTAN a los países ex 
comunistas Polonia, Hungría y 
República Checa.

Según el Olivo, visto que el 
UDR dio su sí a la política eco
nómica del ejecutivo Prodi, ahora 
podían unir sus votos para sa
car adelante los presupuestos del 
año próximo, caballo de batalla 
que llevó a Refundación Comu
nista a retirar la confianza al 
Gobierno y originar su caida.

Cossiga, que en un principio 
se negó a un Prodi-bis, ayer dijo 
que no tiene inco venientes en apo
yarlo.

Pero puso varias condiciones: 
que sea un Gobierno «a plazo 
fijo», es decir que se establezca 
el tiempo que debe durar; que el 
dimisionario primer ministro pida 
expresamente el voto del UDR 
en el Parlamento y que reconoz
ca que la coalición Olivo-Comu
nistas (ganadoras en las eleccio
nes del 21 de abril de 1996) «ha 
muerto».También dijo que pres
tarían un apoyo externo, es de
cir no entrarían en el Ejecutivo. 

para dejar de ser un partido 
reivindicativo y convertimos en 
una fuerza creadora con volun
tad de conseguir sus objetivos», 
afirmó el presidente de los 
neocomunistas de Mecklem- 
burgo-Antepomerania, Helmut 
Holter.

Gracias a su éxito en las 
urnas, los neocomunistas pue
den ver convertido en realidad 
un sueño que persiguen desde 
que hace ocho años, con la 
reunificación, se separaron del 
Socialismo Unificado (SED), el 
partido del régimen estalinista 
de la República Democrática 
Alemana (RDA).

En las elecciones de Meck- 
lemburgo-Antepomerania, co
incidiendo con las generales del 
27 de septiembre, el PDS obtu
vo 20 diputados y se situó como 
la tercera fuerza política, detrás 
del SPD, con 27 escaños, y la 
Unión Democristiana (CDU), 
con 24.

El declive físico 
de Yeltsin abre la 
carrera hacia la 
sucesión

Fernando PUCHQ(

Los principales líderes de 
Rusia han comenzado a presen, 
tarse sin disimulo como suceso
res del presidente del país, Boris 
Yeltsin, postrado en cama en un 
visible declive físico.

La pérdida de equilibrio que 
sufrió el jefe del Kremlin el 
domingo pasado en Uzbekistán, 
debida oficialmente a un cata
rro, primero, y a una tráqueo- 
bronquitis, después, ha impul
sado la carrera a la sucesión,

Esta «competición» política 
se fraguó tras la crisis de agos
to, se consolidó a raíz de la pro
testa nacional del pasado dial 
y se lanzó después del precipi
tado regreso del presidente ruso 
desde Asia Central.

Casi nadie se atreve a poner 
en cuestión que la «era Yeltsin» 
toca a su fm, ni siquiera en los 
círculos más cercanos al presi
dente, y la prensa y la clase 
política fueron hoy, martes, 
unánimes al pedir que se encuen
tre un sustituto con urgencia.

El relevo tiene muchos can
didatos, empezando por Yevgue- 
ni Primakov, bien visto por todo 
el mundo, como quedó demos
trado tras su elección como pri
mer ministro de consenso en 
septiembre pasado.

El ex titular ruso de Asun
tos Exteriores se ha mantenido 
al margen del debate e, incluso, 
el sábado pasado se opuso «ca
tegóricamente a la celebración 
de elecciones presidenciales 
anticipadas».

Sin embargo, como ocurrió 
cuando se hizo cargo del Ejecu
tivo, se puede ver «obligado» por 
las circunstancias, ya que e 
artículo 92 de la Constitución 
estipula que, si el presidente cesa 
en «sus funciones, las ejercen 
provisionalmente el jefe de 
Gobierno».

Esta opción en favor de 
Primakov, muy bien visto en 
Occidente, es defendida en su 
edición de hoy por el diario 
«Nezavísimaya Gazeta», que 
insta a las principales figuras 
políticas del país a dejar tem
poralmente de lado sus ambicio
nes personales.

El llamamiento difícilmente 
encontrará eco en sus destina
tarios, que desde hace semanas 
utilizan la tribuna pública para 
tomar posiciones ante unos 
comicios que, en principio, no 
deben celebrarse hasta media
dos del año 2000.

El gobernador de la región 
siberiana de Krasnoyarsk, 
Alexandr Lébed, un hombre con 
gran aceptación pública en las 
encuestas pero que despierta 
cierto recelo fuera de las fron
teras rusas, pronosticó que la 
debilidad de Yeltsin multiplicará 
la lista.«Ahora hay cuatro po
sibles líderes del centro-izquier
da, (el alcalde de Moscú) Yuri 
Luzh-kov, (el líder comunista) 
Guennadi Ziugánov, (el presi; 
dente de la Duma) Guennadi 
Selezniov y (el dirigente comu
nista) Serguéi Baburin», dijo 
Lébed.
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UN OLIVO

PARA MUCHOS ESTUDIANTES ESTO ERAN DOS ARBOLES

CAJA MADRID INVIERTE 7.000 MILLONES 

ENTRE OTRAS COSAS, PARA QUE A PARTIR DE AHORA

SEAN UNA ENCINA

R
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INVERTIMOS 7.0 0 0 MILLONES
DE PTAS. EN PROYECTOS EDUCATIVOS Y SOCIOCULTURALES.

Como el desarrollo y funcionamiento de los Centros de Promoción Rural -EFAS-, en Castilla-La Mancha, dedicados 
al acercamiento de los más jóvenes a una educación mejor. Y seguimos trabajando en muchos otros proyectos, como 
las Aulas de Naturaleza en Galicia y Madrid, el Festival Grec 98 y Naturbús en Barcelona, Certámenes Nacionales 
de pintura, cerámica, escultura, diseño gráfico y fotografía, el proyecto Foroidea... En definitiva. Caja Madrid destina 
este año más de 14.000 millones de ptas. en proyectos sociales y culturales. ...Porque cuantos más seamos, más haremos.

M.C.D.2022
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La turbiedad y profundidad de la 
charca ha aconsejado el drenaje de 
la misma, a petición del grupo de 
amigos de Rosana Maroto

En un enclave situado a escasos 300 metros de donde apareció la mochila de Rosana Maroto

Buscan a Rosana en una poza del no 
Jabalón que está siendo drenada
Una de las pozas más turbias y profundas del río Jabalón, 
situada a escasos 300 metros de donde apareció la mochila 
de la joven desaparecida Rosana Maroto, se empezó a vaciar 
ayér, a fin de que los buzos de Emergencia Ciudad Real 
puedan revisar exhaustivamente los fangos, respondiendo a 
una petición del grupo de amigos y familiares de Rosana.

José Luis MARTÍNEZ

A instancias del grupo de 
amigos de Rosana, ayer por la 
tarde se inició el vaciado e ins
pección exhaustivo de una de las 
pozas del río Jabalón, situada a 
escasos 300 metros de donde apa
reció la mochila de la joven val- 
depeñera, desaparecida el 25 de 
junio pasado, a la altura del punto 
kilométrico 202 de la Autovía de 
Andalucía.

Dada la turbiedad de las aguas 
y la peligrosidad de la zona, desde 
el Ayuntamiento de Valdepeñas 
se han puesto los medios técni
cos y personales para drenar esta 
poza, uno de los enclaves que 
primero se inspeccionaron 
visualmente, aunque ahora se va 
a proceder al análisis del fango 
a la hora de buscar cualquier tipo 
de indicio que pudiera aportar 
algo de luz sobre el paradero de 
Rosana Maroto, ya que los bu
zos encontraron grandes dificul
tades a la hora de revisar la charca, 
situada al lado de un puente al 
final del camino de la depurado
ra de aguas residuales.

100,000 litros a la hora

El vaciado de la poza se ini

ció hacia las cuatro y media de 
la tarde de ayer, bajo la supervi
sión de efectivos de la patrulla 
rural de la Policía Local y de los 
bomberos de Emergencia Ciudad 
Real 1006, que serán los encar
gados de supervisar minuciosa
mente el fango del fondo de la 
poza.

En total, según aseguraron a 
LA TRIBUNA los encargados de 
la empresa que está vaciando la 
charca, se está derivando agua a 
razón de 100.000 metros a la hora 
en una poza que tiene más de 3 
metros de profundidad en la parte 
donde está el dique de cemento 
y alrededor de un metro en el 
resto, derivando el agua a una 
depresión natural del terreno.

"Que no nos quede la duda 
de que esté ahí"

Por su parte, el portavoz del 
grupo de amigos de Rosana, Luis 
Fernando Canal, manifestó a LA 
TRIBUNA que "por lógica, y 
desgraciadamente en este tipo de 
casos, las pistas suelen aparecer 
donde más se ha mirado y éste - 
en referencia a la poza que se está 
vaciando- es el sitio más adecua
do por el fácil acceso que tiene

Ú
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La poza que se está inspeccionando es una de las más turbias, profundas y de más fácil acceso de todas las del río.^^^
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la poza a través de caminos y por 
la distancia que hay con el lugar 
donde apareció la mochila". 
Canal, que en ningún momento 
quiso poner en entredicho las 
búsquedas anteriores, añadió que 
la medida que se inició ayer cuen
ta con el respaldo de la familia 
de Rosana Maroto Quintana y que 
está encaminada "a que, por lo 
menos, no nos quedemos con la 

duda de que pudiera encontrar
se allí y tengamos la tranquili
dad de que no se encuentra en este 
punto concreto".

Según Canal, "en su día se 
demostró que es casi imposible 
descartar zonas tan sucias y en
fangadas como esta, si no se 
procede a acciones de este tipo, 
ya que en la búsqueda que se hizo 
anteriormente se trabajaba con 

la hipótesis de que se pudieran 
topar por alcance con las posi
bles pruebas".

Al cierre de esta edición, aún 
se dudaba si continuar los traba
jos de noche, utilizando focos, o 
proseguir el vaciado en la maña
na de hoy, ante el riesgo de que 
por las propias filtraciones del 
río se "rellenara" de nuevo la 
poza.
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Valdepeñas" exportó de junio
a agosto 2,8 millones de litros

La-Tribuna

Las bodegas acogidas al Con
sejo Regulador de la denomina
ción de Origen "Valdepeñas" 
exportaron en los pasados meses 
dejunio,julio y agosto 991.862, 
947.965 y 831.156 litros de vino, 
respectivamente, a un total de 21 
países, lo que supone cerca de 2,8 
millones de litro en los citados 
tres meses, según los datos que 
ha facilitado este órgano certifi
cador.

Según las citadas fuentes, 
Holanda sigue siendo el princi

pal país importador de los "Val
depeñas", contabilizando en es
tos tres meses la cuarta parte de 
las exportaciones de los caldos 
de la denominación de origen con 
734.167 litros, cifra donde des
tacan los 386.506 litros impor
tados por este país en el pasado 
mes de julio.

Suecia es el segundo im
portador más importante

Le sigue, en segundo lugar en 
orden de importancia, Suecia, con 
un total de 454.971 litros; mien

tras que Dinamarca y el Reino 
Unido ocupan la tercera y la 
cuarta posición como 
importadores de los "Valdepe
ñas", con 374.337 y 323.840 li
tros, respectivamente hasta com
pletar una relación de 21 países 
entre los que también destaca, 
como viene siendo habitual, 
Alemania.

Por contra, en el otro polo, 
mientras se advierte un incremen
to importantísimo del mercado 
con Suiza, al que se han destina
do más de 172.000 litros en tan 
sólo dos de los tres meses regis
trados, están países como Japón,

Holanda sigue siendo el principal importador de los "Valdepeñas".

Australia, Estados Unidos y 
México, que adquirieron parti
das de 11.700, 6.750, 4.896 y
3.600 litros, respectivamente, así
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corno otros como Estonia, Co
lombia e India, donde la cifra fue 
testimonial con 225, 180 y 81 
litros cada uno, por este orden. L

M.C.D.2022



La Tribuna VALDEPENAS Miércoles, 14 de octubre de 1998 cn

Se están concluyendo las áreas de Reanimación y la Unidad de Rehabilitación

Las obras del Hospital estarán 
finalizadas a primeros de noviembre

La Tribuna

A falta de tan sólo los últi
mos retoques en las áreas de 
rehabilitación, las obras de 
ampliación y remodelación del 
Hospital "Gutiérrez Ortega" 
podrían estar acabadas, de no 
surgir contratiempos de última 
hora, a finales de octubre o pri
meros de noviembre, según in
forma el INSALUD en nota de 
prensa. En estos momentos, y 
después de más de 18 meses de 
trabajos continuados, quedan 
únicamente por rematar las nue
vas instalaciones de reanima
ción, junto al bloque quirúrgico 
y la unidad de rehabilitación, que 
ocupa el lugar de radiología.

Él área de reanimación verá 
ampliada sustancialmente su 
superficie, lo que posibilitará que 
se pueda aumentar, si las circuns
tancias lo requieren, en dos más 
de las cuatro camas actuales. La 
remodelación de este área inclu
ye una sala de espera y una con
sulta específica para prestar una 
atención más personalizada a los 
familiares de los enfermos que 
están siendo intervenidos 
quirúrgicamente.

Por su parte, la nueva Uni
dad de Rehabilitación, una de las 
actuaciones contempladas en las 
obras de ampliación y 
remodelación más esperadas en 
la comarca de Valdepeñas, está 
siendo objeto de los últimos re
toques. Esta unidad incluirá un

La Junta concede al Ayuntamiento 
2 módulos de formación de adultos

La_Tnhmia

La consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
ha concedido al Ayuntamiento 
los dos módulos de formación 
de personas adultas que había 
solicitado con anterioridad, con 
un importe total del proyecto que 
asume la administración regio
nal que asciende a 1.800.000 
pesetas, según informa el Ayun
tamiento en nota de prensa.

Los módulos se impartirán en 
los barrios donde habitualmen
te se viene manteniendo este 
programa educativo: Lucero, 
Virgen de la Cabeza, Cachiporro 
y Los Llanos, en el centro de la 
Yenka.

Acabar por completo con 
el analfabetismo

La finalidad de esta iniciati

La superficie del centro pasará de 10.000 a 15.000 metros cuadrados.

amplio gimnasio, una sala de 
espera, áreas funcionales y de 
consulta y vestuarios. Una vez 
acabada la obra se completará 
la plantilla de profesionales que 
atenderá este servicio con la in
corporación de un nuevo 
fisioterapeuta, que se unirá a los 
cuatro ya existentes. Un médi
co rehabilitador, un celador y un 
auxiliar de enfermería comple
tan los recursos humanos de esta 
unidad. La dirección del hospi
tal "Gutiérrez Ortega" espera que 
tras el inicio de la actividad en 
las nuevas dependencias se con
siga reducir la lista de espera de 
Rehabilitación, que es la más 

va es erradicar el analfabetismo, 
así como ofertar una formación 
básica que posibilite el acceso 
a un puesto de trabajo digno.

Uno de los niveles formativos 
que se ofertan es el de "alfabe
tización", constituido por todos 
los alumnos que quieran iniciarse 
en el conocimiento de la lectura 
y la escritura.

Por su parte, el nivel de "con
solidación de conocimientos" 
está pensado para todos aquellos 
alumnos que deseen recibir una 
formación básica que les posi
bilite el acceso a un puesto de 
trabajo o a una mejora en la 
calidad de vida, teniendo en 
cuenta las dificultades del actual 
mercado laboral.

Graduado Escolar

Por último, en el nivel de 
Educación Básica a distancia 
podrán obtener el Graduado 

grande que soporta este centro 
hospitalario.

Én los próximos días, la 
empresa constructora procede
rá a la instalación de la nueva 
señalización en el interior del 
Hospital con la que se pretende 
dar una información clara al 
usuario de la situación de los 
distintos servicios.

Hospital de Semana

Otro de los nuevos servicios 
que comenzará a funcionaren los 
próximos días es el Hospital de 
Semana, una planta de hospita
lización con 24 camas destina

Felipe Rodríguez, concejal de Educación del Ayuntamiento de Valdepeñas.

Escolar todos los alumnos que 
lo deseen y que por su situación 

da exclusivamente a albergar 
pacientes que han pasado por la 
Unidad de Cirugía Mayor 
Ambulatoria o cuyas patologías 
requieren una corta estancia 
hospitalaria. Esta planta, que será 
pionera en la red de hospitales 
del INSALUD, permanecerá 
abierta de lunes a viernes.

Además, en los próximos 
días, se aplicará un tratamiento 
de limpieza sobre el ladrillo visto 
de la fachada de la parte antigua 
del hospital, al tiempo que se 
remodelará el aspecto exterior 
del servicio de citaciones.

1.200 millones de presu
puesto final

Las obras han tenido un pre
supuesto final de 1.200 millo
nes de pesetas y permitirán que 
el centro vaya a pasar a tener 126 
camas, habiéndose incrementado 
la superficie construida en 5.000 
metros cuadrados, pasando de 
10.000 a los 15.000 actuales.

Los servicios e instalaciones 
que han experimentado mayo
res transformaciones han sido 
Urgencias (con un incremento 
de más del doble de su superfi
cie), Laboratorios, Almacenes, 
Farmacia, Pediatría, Archivo de 
Historias Clínicas, Radiología, 
Rehabilitación y Talleres. El 
proyecto ha incluido también la 
creación de 2 nuevas plantas de 
hospitalización y la construcción 
de un amplio aparcamiento.

no han podido cursar estudios 
reglados.

* La búsqueda de Rosa
na Maroto se intensificó ayer 
con el inicio del vaciado de 
una de las pozas más turbias 
y profundas del río Jabalón, 
situada a escasos 300 metros 
de. d^onde se encontró la 
mochila.

* Y es que lo único que 
nos mueve a todos es que 
cuanto antes se desentrañe 
este caso, que tiene en vilo 
a todos los valdepeñeros y a 
medio país.

* El grupo de amigos de 
Rosana cree tener indicios de 
que esa poza pudiera guar
dar en su interior algunos 
enigmas para desentrañar 
este caso.

* Y en esta ocasión, como 
no podía ser menos, el Ayun
tamiento de Valdepeñas ha 
puesto los medios necesarios 
para que se inspeccione 
exhaustivamente ese encla
ve.

* Ojalá y fuera verdad...

La muestra "Un 
siglo de imágenes 
en Castilla-La 
Mancha" se 
inaugura hoy

J.L.AL

La muestra fotográfica "Un 
siglo en imágenes de Castilla- 
La Mancha" se inaugura esta 
tarde, a partir de las ocho y 
media, en el salón de actos del 
Centro Cultural "Cecilio Muñoz 
Fillol" de Valdepeñas.

Esta exposición permanece
rá vigente hasta el próximo día 
24 de octubre y, al margen de 
las cinco capitales de provincia 
castellano-manchegas, tan sólo 
se exhibirá en las localidades 
ciudadrealeñas de Puertollano 
y Valdepeñas, tal y como ase
guró el concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Jesús Martín, en la rueda de 
prensa presentación de las ac
tividades culturales del último 
trimestre del año de la que for
ma parte esta exposición.

54 fotografías

En esta exposición pueden 
contemplarse un total de 54 
fotografías, que hacen referen
cia a los avances experimenta
dos en materia de vivienda o 
deportes y los esfuerzos que se 
han realizado para la recupera
ción y la conservación del pa
trimonio histórico artístico de 
las localidades castellano-man
chegas, en temas que pueden ser 
tildados de ser susceptibles de 
aprovechamiento político, tal y 
como aseguró Jesús Martín.
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Un aeropuerto de acceso inmediato que presellará la calidad de vida
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comunicaciones de la zona centro de España, sirviendo de corredor 

europeo de transporte con Africa, Asia y América.

Se ofrecerán los más modernos servicios a los empresarios con unos 

trámites administrativos rápidos, ofreciendo una zona industrial aneja y 

zonas de ocio complementarias.

años de funcionainiento, un centro europeo de empresas e innovación 

de reciente creación, una lonja agropecuaria, servicios telemáticos

avanzados, una Universidad con 34 titulaciones académicas, empresas

Id aeropuerto de ( jud.id Real será de los más avanzados del mundo, un 

auténtico proyecto de luturo con una inversión inicial superior a los 150 

millones-de euros y con el apoyo de las principales instituciones de la 

región.
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trasladaron a los locales «Level 
Cero» en el Restaurante Aranda 
donde se sirvió un vino de honor 
acompañado de aperitivos

'5
1

U M
la Benemérita se instaló por primera vez en esta localidad hace ciento treinta tres años

La Guardia Civil de La Solana
celebró la festividad de su patrona

El puesto de la Guardia Civil de La Solana celebró con todo 
esplendor la festividad de su Patrona la Virgen del Pilar. 
Los actos comenzaron con una solemne función religiosa a 
partir de las doce y media en la iglesia parroquial de Santa 
Catalina, oficiada por su titular Francisco Jiménez, en la 
quepartici'pó el coro titular de la localidad.

A. G.CERVIGÓN

Al oficio religiosos asistieron 
lamayoría de las autoridades lo
cales y representantes de los or
ganismos públicos, Policía Lo
cal, presidente y directores de 
cooperativas, empresarios y 
pueblo en general.

Durante la homilía dirigida a 
los asistentes que llenaban la nave 
central del templo, el oficiante 
destacó la gran advocación 
mariana de toda España a la 
Virgen del Pilar, desde tiempo 
inmemorial, sustento de nuestra 
fe de cristianos.

Hizo también referencia a la 
Fiesta Nacional que se conme
moraba y a la fiesta de la Hispa
nidad -que dijo- «es un vínculo 
religioso y cultural que nos une 
con los pueblos americanos».

Finalizó la homilía solicitan
do la gratitud de todos por el mag
nífico servicio prestado por la 
Benemérita desde su fundación 
por el Duque de Ahumada, por
que «ser agradecidos es de bien 
nacidos», luego nuestra gratitud 
para los hombres que velan por 
nuestra paz y nuestra seguridad 
ciudadano no debe faltar y nues
tro calor y hospitalidad para con 

ellos, tampoco». Al final de la 
ceremonia religiosa los compo
nentes de la Guardia Civil reci
bieron las felicitaciones de los 
asistentes.

’Vino de honor

Autoridades e invitados, en
tre los que se encontraba el sar
gento Emilio Camacho y esposa 
Mari Sol, juntamente con el co
mandante de Puesto, Manuel 
Romero y guardias civiles que 
vestían el uniforme de gala, se 
trasladaron a los locales «Level 
Cero» en las dependencias del 
Restaurante Aranda en la carre
tera de Valdepeñas, donde se 
sirvió un vino de honor acompa
ñado de aperitivos.

La Benemérita en 
La Solana

La Guardia Civil se instaló 
por vez primera en esta locali
dad con una plantilla de un cabo 
y cuatro guardias, todos ellos de 
caballería.

Transcurría el año 1865, lue
go este año se cumplen ciento 
treinta y tres años de la presen
cia de la Guardia Civil en la lo-

1^
En la Parroquia de Santa Catalina de La Solana fue oficiada la función religiosa.

calidad; excepto los años de la 
guerra civil.

En el año 1933 hubo de hacer 
frente a mas revuelta trágica que 
ocupó páginas sangrientas de 
nuestra historia negra; sucesos 
luctuosos que alcanzaron gran 
eco y pronunciamiento en el 

Congreso de los Diputados por 
aquella época.

El 8 de febrero del año 1973, 
la Guardia Civil dejó el viejo 
caserón de la calle Torrecilla, 
donde hoy se levanta el hogar del 
Pensionista, para instalarse en su 
nuevo edificio de la antigua ca

rretera de Villanueva de los In
fantes, en la Avenida del Alcal
de López Posadas, que se ha 
quedado pequeño para las nece
sidades operativas, logísticas y 
familiares. La actual plantilla la 
componen; un sargento, un cabo 
y seis guardias civiles.

Mañana tendrán lugar unas 
conferencias sobre alimentación

A,G-C

Para conmemorar el Día 
Mundial de la Alimentación, el 
próximo 16 de octubre, la Ofici- 
■ía Municipal del Consumidor 
(OMIC) ha programado unas 
hornadas Informativas, bajo el 
epígrafe: «Por tu salud, disfruta 
la variedad».

Mañana jueves el médico de 
familia y Máster en Nutrición, 
fosé Antonio Rubio-Manzanares 
l^ablará de: «Las características 
y componentes de una alimen
tación equilibrada. Errores en 

nuestra alimentación». Al día si
guiente lo hará su homólogo 
Ramón González Corrales sobre 
el tema;» Problemas en la alimen
tación de los jóvenes; Anorexia, 
bulimia, alcohol».

Las conferencias se celebra
rían en el Auditorio de Don Diego 
a partir de las ocho de la tarde. 
Los actos cuentan con el patro
cinio de la Junta de Comunida
des de Castilla La Mancha y el 
Ayuntamiento.

La educación al consumidor 
es una tarea que ha trascendido 
a la escuela y ya se marcan unos 
objetivos generales en las distin

tas programaciones.
Uno de los puntos destacables 

es el de contribuir activamente 
y de forma autónoma al desarrollo 
y a la salud corporales valoran
do los beneficios que suponen los 
hábitos de ejercicio físico, la hi
giene y la alimentación, así como 
las repercusiones negativas para 
la salud de determinadas prácti
cas sociales, como el tabaquis
mo y la alimentación desequili
brada.

Hace unos años y dentro del 
programa «Escuela y salud» 
participaron la mayoría de los 
centros docente de la localidad.

7

Los actos tendrán lugar en el Auditorio de Don Diego.
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Siete municipios de la provincia de 
Ciudad Real se beneficiarán de las 
obras hidráulicas y contarán con 
depuradoras de aguas residuales

El Consejo de Gobierno celebrado ayer aprobó la inversión para las obras

La Junta mvertirá 1.500 millones 
en depuradoras en la provincia
En la reunión del Consejo 
de Gobierno regional cele
brada ayer se aprobó una 
inversión de más de 1.500 
millones de pesetas para di
versas obras hidráulicas en 
diferentes localidades de la 
provincia de Ciudad Real.

La Tribuna

El Consejo aprobó ayer una 
inversión de más de 1.500 mi
llones de pesetas para diversas 
obras hidráulicas en la provin
cia de Ciudad Real.

En concreto, se destinarán 
más de 938 millones para la 
construcción, explotación y 
mantenimiento de las estaciones 
depuradoras de aguas residuales 
de Puerto Lápice, Villarta de San 
Juan, Arenas de San Juan y Las 
Labores.

En este mismo apartado, tam
bién se han destinado 600 mi
llones para la construcción, 
explotación y mantenimiento de 
las depuradoras de Moral de 
Calatrava, El Viso del Marqués 
y Granátula de Calatrava.

El Ejecutivo regional, a pro

Más de 600 daimieleños acompañaron a 
la Guardia Civil en el día de su patrona

La T-iibuna

Los actos con motivo de la 
festividad de la Virgen del Pi
lar, patrona de la Guardia Civil, 
se iniciaron ayer en Daimiel a 
las 12 del mediodía con una misa, 
que tuvo lugar en la parroquia 
de San Pedro, repleta de 
daimieleños que quisieron acom
pañar al cuerpo de la Guardia 
Civil de su localidad en día tan 
especial.

Entre los asistentes se encon
traban el alcalde, José Manuel 
Díaz Salazar, así como otros 
miembros de la corporación 
municipal y de la policía muni
cipal, La función religiosa es
tuvo oviciada por el nuevo pá
rroco de San Pedro, Joaquín 
Sánchez que tuvo emotivas pa
labras en su homilía para los 
guardias civiles que han perdi
do su vida en el cumplimiento 
de su deber y ante las manos de

Las obras hidráulicas se llevarán a cabo en diferentes municipios de la provincia.

puesta de la Consejería de Bien
estar Social, aprobó también un 
decreto por el que se crea el Co
mité de Castilla-La Mancha para 
el'Cincuentenario de la Decla
ración Universal de los Derechos

los terroristas.
Más tarde la Guardia Civil 

ofreció a todos los asistentes en 
las instalaciones de la Casa 
Cuartel una comida en la que 
participaron más de seiscientos 
daimieleños, acompañando a los 
31 guardia civiles que confor
man este cuerpo en Daimiel.

En manifestaciones realiza
das por el teniente de la Guar
dia Civil de la localidad, José 
Alvarez, "la delincuencia en 
Daimiel ha disminuido, lleva 
años haciéndolo, según las es
tadísticas". Para José Alvarez, 
aunque nada es seguro al cien 
por cien "Daimiel es una ciudad 
que cuenta con buena seguridad", 
señalando como fechas más 
conflictivas "la Navidad y Se
mana Santa, ya que al aumentar 
la población también aumenta 
el porcentaje de delitos, sobre 
todo de amigos de lo ajeno, pero 
en una cantidad nada alarman-

Humanos.
Por otra parte,en la reunión 

del Consejo de Gobierno el con
sejero de Agricultura, Alejandro 
Alonso, informó al Ejecutivo de 
la propuesta elaborada por su de

Daimiel contará en un futuro cercano con policía judicial.

te". El teniente de la Guardia Ci
vil de Daimiel anunció que en 
un futuro próximo se 

partamento sobre el futuro Plan 
Nacional de Regadíos, que hoy 
será dado a conocer a las orga
nizaciones agrarias, comunida
des de regantes, sindicatos y em
presarios.

incrementará la plantilla ya que 
se va a contar en la localidad con 
policía judicial.

Pablo Isla visitará 
mañana las 
instalaciones de 
Mayasa en 
Almadén

LaJTribmia

El director general de Patri
monio del Estado, Pablo Isla, 
visitará mañana jueves las ins
talaciones de MAYASA (Mi
nas de Almadén y Arrayanes, 
S.A.) en Almadén.

Se trata de una visita de tra
bajo, con el propósito de cono
cer las instalaciones y compro
bar personalmente la marcha de 
las distintas actuaciones previs
tas en el Plan a Largo Plazo para 
garantizar el futuro de la em
presa, aprobado definitivamen
te el pasado día 20 de febrero 
en un acuerdo suscrito por los 
representantes de los trabaja
dores y por la dirección de la 
empresa.

En el transcurso de la jor
nada, está prevista una peque
ña pausa con la visita al Museo 
entre las 12,30 y las 13,00 ho
ras, momento en que el direc
tor general atenderá a los me
dios de comunicación que es
tén presentes.

El ubro "De la 
noria a la bomba" 
será presentado 
mañana en 
Daimiel

LaTribuna

Mañana será presentado en 
el Centro de Interpretación del 
Agua y los Humedales Manche
gos de Daimiel, a partir de las 
19,30 horas el libro titulado "De 
la noria a la bomba".

Este libro fruto de los estu
dios realizados durante los úl
timos años por investigadores 
de diferentes disciplinas cien
tíficas.

"De la noria a la bomba", 
trata de recoger los conflictos 
sociales y ambientales en la 
cuenca alta del río Guadiana. 
Según el propio libro ésta es una 
de las zonas de España donde 
mejor pueden observarse y es
tudiarse las interrelaciones 
entre las aguas superficiales y 
subterráneas tanto en sus aspec
tos hidrológicos como en los 
ecológicos, sociales y econo
mices.

En la definición y el funcio
namiento del sistema 
hidrológico del Guadiana y sus 
afluentes de cabecera, cobran 
una importancia singular tan
to los acuíferos subterráneos 
como los humedales que con
forman la Reserva de la Biosfera 
de la Mancha Húmeda.
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Un debate como pretexto

ESTEBAN 
RODRÍGUEZ

Adoctrinar: Decir a alguien cómo tiene que 
y^comportarse u obrar en un asunto determi 
Wnado o en general».

«Aleccionar: Dar consejos o instrucciones a 
alguien sobre la manera de obrar o la de hacer 
cierta cosa».

«Instruir: proporcionar a alguien conocimientos 
científicos o prácticos».

«Formar: Crear en alguien ciertos sentimien
tos, ideas o gustos».

Con motivo del debate sobre el aborto -ni si
guiera habría que circunscribirlo al cuarto supues
to- hemos tenido ocasión de contemplar, y sufrir, 
actitudes, modos y métodos que ya creíamos 
superados y pertenecientes a épocas más o me
nos remotas.

Recuerdo haber visto niñas bien, y mal, arro
dilladas rezando el rosario y que luego viajaron 
a Londres en viaj e de fin de semana, ¿viaj arán las 
actuales? Recuerdo a padres de sólida formación, 
entereza moral y principios inquebrantables, 
cuando de opinar sobre los otros se trataba, tor
narse en comprensivos respetadores de las vo
luntades de sus hijas/os cuando éstos se encon
traban en difícil trance; otros incluso fueron ellos 
los que tomaron la decisión sobre el hecho, tan 
abominable hasta ese momento. Recuerdo...

Creía que estábamos en un estado no 
confesional, en una sociedad laica, no por ello 
amoral, satánica..., en lasque cabían distintas 
actitudes y opciones vitales y de pensamiento, 
también las cristianas, las católicas, pero no ex
clusivamente ellas, en donde cada uno, como 
persona individual, o dentro del grupo de refe
rencia o pertenencia, era libre de manifestar y 
practicar sus creencias vitales y religiosas, sabiendo 
que aquellos que no están de acuerdo con noso
tros, no pasan automáticamente a ser acreedores 
de las «eternas llamas del infierno».

Ingenuo de mi, que creí más útil y honrada la 
opción por la instrucción o la formación, cuando 
la más efectiva, como se ha demostrado, es la de 
adoctrinar y aleccionar, incluso la de presionar, 
si es que las anteriores fallan y no dan el resulta
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do esperado.
La imagen de los obispos de la Iglesia Católi

ca aleccionando, adoctrinando, a propios y ex
traños no deja de ser anacrónica, como lo es el 
presentar el resultado final de la votación como 
un triunfo para... Redivivo Torquemada, (fray 
Tomás).

No está bien que la Iglesia aleccione, adoctrine, 
a los que a ella pertenecen, cuando su misión más 
bien sería la de formar para que sea la persona, 
formada y madura, la que tome las decisiones 
concretas, pero pretender imponer un modelo 
particular, tan válido o discutible como se quie
ra, a toda una sociedad, me parece que puede 
situarse en la periferia del actuar moral.

Imágenes como éstas, actitudes como las 
mostradas, dicen poco a favor de una nueva línea 
de apertura y diálogo con una sociedad que busca 
respuestas a nuevos retos, y sí recuerdan mucho 
épocas, momentos y modos en que se imponían 
los criterios con el sólo argumento de la autori
dad como único garante, ya que la racionalidad, 
el diálogo, los argumentos mínimamente apoya
dos en bases de una cierta solidez, brillaban por 
su ausencia. Pues es lícito oponer que los que tan 
afanosamente se han manifestado contra el «abor
to», sabían que lo hacían contra la admisión a 
trámite de la proposición de ley para ampliar la 
despenalización del aborto a un cuarto supuesto, 
que lo que se pretendía no era obligar a abortar, 
sino reconocer un derecho, el de la libertad de 
decisión en casos muy particulares, y que a cam
bio ofrecían la imposición de un criterio ajeno de 
obligado cumplimiento.

Manipular conciencias de prosélitos es criti
cable, pretender universalizar esa manipulación 
es denunciable, condenable, incluso desde una 
ética estrictamente laica, o especialmente desde 
ella, pues el respeto a la vida es algo más que un 
slogan, una frase, y requiere estar dispuestos a 
respetar las decisiones de los otros, aunque estén 
equivocados, pues sólo desde la libertad es posi
ble ser persona, única vida (en este contexto) que 
merece ser defendida.

Buzón 3e Correo Electrónico 
de La Tribuna de Ciudad Real

pucireal @ infase.es
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Imprime: Editorial Contacto S.L.
Polígono Larache

1

^nico diario provincial editado en 
Castilla-La Mancha con control de 0JD
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MAPA para 1999, ascienden a 
213.079 millones de pesetas, un 
18,6% más que el año pasado

Loyola de Palacio se mostró en contra de la cofinanciación europea

El presupuesto del MAPA crece
un 4,7%, con 188,046 millones

El Ministerio de Agricultura (MAPA) contará en 1999 con 
un presupuesto de 188.046 millones de pesetas, un 4,7% 
más que en el año 1998, lo que refleja la apuesta del 
Gobierno por el sector, afirmó ayer la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio.

SÍ
» l 2 a o.

La ministra resaltó que el 
crecimiento ha sido posible por 
la «finalización de compromi
sos anteriores» por valor de 
21.000 millones de pesetas, 
como el plan de abandono del 
sector lácteo o el pago de inte
reses de la sequía.

Indicó que Agricultura dis
pondrá de 25.000 millones de 
pesetas adicionales para finan
ciar la participación pública en 
sociedades orientadas a fomen
tar la modernización y consoli
dación de regadíos junto con la 
iniciativa privada.

Si estos 25.000 millones se 
añaden a los 188.046 millones 
anteriores, los recursos que el 
Estado asigna al MAPA para 
1999, ascienden a 213.079 mi
llones de pesetas, un 18,6% más 
que el año pasado.

Sin embargo, el volumen total 
de recursos que gestionará el 
Ministerio de Agricultura en 
1999 ascenderá a 1,172 billones 
de pesetas, la misma dotación 
que el año anterior, gracias a los 
fondos procedentes de la Unión 
Europea (UE).

Según el proyecto de presu
puesto para 1999, la financiación 
comunitaria a la agricultura es
pañola será de 977.700 millones 
de pesetas, un 7,28% menos que 
en 1998.

El Feoga-Garantía aportará 

a España 915.847 millones de 
pesetas, un 6,7% menos que el 
ejercicio anterio.

Loyola de Palacio reiteró que , 
España rechaza «rotundamente» 
una cofinanciación de la Políti
ca Agraria Común (PAC) y aña
dió que «cree que esa reflexión 
nunca se va a convertir en pro
puesta, porque eso sería romper 
la PAC, que es la verdadera 
política comunitaria».

Por sectores, la ministra des
tacó que en Agricultura conti
núa la apuesta por la responsa
bilidad del sector y porque los 
agricultores sean «auténticos 
empresarios», tal y como de
muestran los 24.360 millones de 
pesetas destinados a la financia
ción del Plan de Seguros Agra
rios, que crece un 8,2%.

Subrayó los 12.936 millones 
de pesetas que el MAPA desti
nará a la modernización de ex
plotaciones, -cantidad con la que 
prevé unas inversiones totales de 
90.000 millones-, y los 8.344 
millones de pesetas para medi
das de forestación y 
agroambientales.

Explicó que las principales 
líneas de actuación y prioridad 
inversora serán el Desarrollo 
Rural y el Plan Nacional de 
Regadíos (PNR), que contarán 
con la mayor partida presupues
taria, 40.249 millones de pese
tas, un 31,3% más que en el ejer
cicio anterior.

EFELoyola de Palacio, junto a Juan Llaneza.

1

Sobre el PNR, que se presen
tará a las comunidades autóno
mas el próximo 26 de octubre, 
Loyola de Palacio explicó que 
contará con 13.480 millones de 
pesetas (un 50,1 % más), además 
de la partida adicional de 25.000 
millones mencionada antes, 
«dotación que se utilizará para 
su puesta en marcha si se aprue
ba durante 1999».

Para mejorar ■ la 
competitividad de las explota
ciones se destinarán 32.459 
millones de pesetas, un 10,9% 

más, mientras que a investiga
ción se dedicarán 4.545 millo
nes de pesetas, un 17,1 % más.

Los fondos para actuaciones 
agrarias descienden un 8,8% 
hasta los 31.540 millones de pe
setas, en parte por la termina
ción de los planes de abandono 
de la producción láctea. La titu
lar incidió en la bonificación 
fiscal que tendrán en el próxi
mo ejercicio los agricultores y 
ganaderos, tal y como refleja el 
esfuerzo en el gasto fiscal de 
Agricultura que crece un 10,5%.

Los ministros de 
Agricultura de la 
UE tratarán la 
cofínanciación
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Los ministros de Agricultura 
de la Unión Euroepa (UE) se 
pronunciarán sobre la 
cofinanciación de los fondos 
agrícolas en el encuentro que 
mantendrán el próximo lunes en 
Luxemburgo, informaron ayer, 
martes, fuentes comunitarias.

Los Quince tratarán el do
cumento de reflexión presenta
do por la Comisión Europea 
sobre la reforma del sistema de 
financiación de la UE en un 
intercambio de opiniones infor
mal. Dicho documento prevé, 
como opción más viable poli
ticamente, la nacionalización 
del 25% de los fondos de la 
Política Agrícola Común 
(PAC), a lo que se opone Espa
ña.

El Consejo de Ministros de 
Agricultura de la UE, que se 
celebrará el lunes y el martes, 
debatirá asimismo las reformas 
previstas en la Agenda 2000, 
señalaron las mismas fuentes.

Los Quince adoptarán un 
informe realizado por la presi
dencia austriaca de la UE que 
recoge la lista de las cuestiones 
debatidas en las negociaciones 
y que será presentado al Con
sejo de Ministros de Asuntos 
Exteriores del mes de diciem
bre. El orden del día, todavía 
provisional, del Consejo de 
Ministros incluye, por otra parte, 
un debate sobre la reforma de 
la organización común de mer
cado (OCM) del vino y del sis
tema agromonetario de cara a 
la introducción del «euro».

Vendimiadores 
riojanos dudan 
entre el temor a 
la lluvia y la 
mejora del grado

COGECÁ protesta al PE contra la
desaparición de la ayuda a productores

M
 

1 03
 

B
 

C
A
 » C

A

Las cooperativas comunita
rias han enviado un escrito a la 
Comisión de Agricutura y De
sarrollo Rural del Parlamento 
Europeo en contra de la desapa
rición del reglamento de ayudas 

la constitución de organizacio- 
ues de productores.

El Comité General del Coo
perativismo Agrario de la Unión 
Europea (COGECA) se opone a 
la propuesta realizada por la 

Comisión Europea en el marco 
de la Agenda 2000 para la eli
minación de las ayudas especí
ficas destinadas a las agrupacio
nes.

«Es fundamental mantener un 
instrumento horizontal que per
mita reconocer y desarrollar las 
agrupaciones de productores 
incluso si es a cambio de que se 
les atribuya funciones sectoria
les específicas en el marco de 
las organizaciones comunes de 
mercado (OCM)», señala el es

crito.
Dichas funciones podrían ser 

el desarrollo de programas 
operativos, programas de 
reconversión varietal en el caso 
del vino, la política de contra
tos en el sector de frutas y hor
talizas, así como la gestión de 
la intervención y el almacena
miento privado, añade.

«En materia de formación, el 
COGECA comparte la opinión 
de la Comisión según la cual es 
importante apoyar la formación 

profesional con el fin de contri
buir a la mejuora de los conoci
mientos y competencias profe
sionales de los agricultores», 
señala. Las cooperativas comu
nitarias tienen previsto solicitar 
a la Comisión Europea que les 
consulte «a tiempo» en el mo
mento de la definición de los cri
terios de selección que determi
narán las inversiones que tendrán 
derecho a una intervención del 
Fondo Europeo de Garantía 
Agrícola (FEOGA).

Efe- Logroño

La climatología, con sus 
nubes y claros, está protagoni
zando la vendimia vitivinícola 
1998, por las irregularidades de 
lo que va de octubre; mientras 
que en la recogida de la uva 
blanca la generalización es 
manifiesta, en cuanto a la tinta 
la duda divide a los producto
res.

Los viticultores se dividen 
entre los que temen la podre
dumbre por las lluvias, sobre 
todo en las subzonas más ade
lantadas y con un nivel mayor 
de maduración, y los que optan 
por aguantar unos días más, con 
la esperanza de que las mejo
res temperaturas de las previ
siones meteorológicas para los 
próximos días eleven el grado 
que las últimas lluvias bajaron.

M.C.D.202
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Se oponen a la liheralización. porque podría romper el equilibrio existente

Viticultores europeos rechazan la 
liberalización de nuevas plantaciones

Efe- Madrid

El sector viticultor rechaza 
la liberalización de nuevas plan
taciones propugnada por la in
dustria y se muestra prudente 
ante las consecuencias que puede 
tener a largo plazo frente al en
tusiasmo de la industria por 
aumentar la superficie produc
ción.

El secretario general de la 
Federación Española del Vino 
(FEV), Pau Roca, señaló a 
Efeagro que el sector necesita
ría «una dosis de liberalización 
en las plantaciones de viñedo 
para mejorar nuestra compe
titividad en el exterior y ajustar 
más la oferta a la demanda».

No obstante, el presidente de 
la Asociación de Destiladores 
Usuarios de Aguardiente de Vino 
(ADUAVI), Evaristo Babé, se
ñaló que «en estos momentos, 
el mercado se halla equilibrado 
entre los vinos de mesa, 
excedentarios, y los vinos con 
Denominación de Origen (DO) 
que son deficitarios».

Para el técnico del sector

vitivinícola de la Confederación 
de Cooperativas Agrarias 
(CCAE), Nicolás Gómez, «no 
somos partidarios de la libera
lización de las plantaciones por
que en el plazo de unos años 
podríamos generar excedentes 
de un producto, el vino, que se 
halla equilibrado en el merca
do».

Babé explicó a Efeagro que 
«hay que ser cautos con respec
to a la liberalización y analizar 
ciclos largos, porque hemos te
nido tres años de sequía que 
mermaron nuestra producción, 
para evitar crear expectativas 
demasiado halagüeñas».

Para Roca, la decisión de la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, de prohibir nuevas 
plantaciones, excepto el uno por 
ciento autorizado por la Comi
sión de Agricultura, «no favo
rece para nada al sector y nos 
sitúa ante los demás países pro
ductores ante una falta de 
competitividad».

Aclaró que esta contención 
ante las nuevas plantaciones por 
parte de la ministra de Agricul-

El vino atraviesa por inestabilidades.

tura, «no hace más que perjudi
camos», sobre todo, cuando 
Francia «aboga por una mayor 
flexibilidad» en este aspecto.

Gómez apuntó que «hay que 
ser prudentes con la liberaliza
ción, porque para algunos 
viticultures esto podría suponer

incluso la ruina».
El técnico de CCAE indicó 

que, en todo caso, «habría que 
buscar fórmulas que agilicen el 
mercado, sin llegar a la total 
liberalización, optimizando re
cursos, como cuando caducan los 
derechos de replantación».

RTV

SURCO

Madrid acogerá 
la XIV Semana 
del Corazón, que 
difundirá las 
bondades del vino

I 2 65
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La Fundación Española del
Corazón organizará del 14 al 19
de octubre en la Plaza Mayor 
de Madrid la XIV Semana del

^ 
O

- p
a'

 f^

A 
30 
OS' 
ro 
ec 
en

Corazón y en la que estarán! 
presentes los Vinos de Madrid, 
porque «el consumo moderado! 
de vino limita el riesgo de 
mortalidad por enfermedades 
cardiovasculares».

Mesas redondas

Durante esta semana tendrán 
lugar en el Centro Mesonero 
Romanos, de la Casa de Pana
dería, diversas mesas redondas 
sobre el control del colesterol, 
la alimentaicón adecuada para
un corazón sano y al mismo f'^'^ 
tiempo se podrán degustar en '°' 
el stand de Vinos de Madrid los 
caldos de la Denominación de 
Origen (DO).

Fuentes del Consejo Regu
lador indicaron en nota de prensa 
que «los médicos insisten en que

par; 
ro 
io 
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el resveratrol, sustancia que se 
encuentra en el pellejo de lasF’

ClOluvas tintas y en el propio vino, 
puede impedir el desarrollo del 
cáncer».

A partir de ahora 
nos veras así...

Canal 64 UHF

Y nos puedes seguir 
escuchando en el

91.4 FM g b 
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Un 0.63 por ciento más en septiembre que el mes anterior

MAYORES DE 25 AÑOS

no

CONSTRUCCIÓN MENORES DE 25 AÑOS

La Tribuna

AGRICULTURA

764.615

Efe-Madrid

Rato: "La economía evoluciona
mejor de lo previsto

La Tribuna

EL PARO POR SECTORES EN SEPTIEMBRE DE 1998

Septiembre '98 1.036.348

InfojfriíjBFEeFuente: Ministerio «fe Trabajo
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El paro subió en los servicios, en el 
colectivo sin empleo anterior y en la 
agricultura, pero bajó en la industria 
y la construcción

ASA preve 
acturar 130.000 
ilíones de 
esetas y obtener 
enefícios en 1998
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La empresa aeronáutica 
ASA espera facturar este año 
10.000 millones de pesetas, de 
as que más de un 80 por ciento 
rocederán de exportaciones, 
eclaró ayer su presidente. Al
erto Fernández.
En una comparecencia ante 

aComisión de Industria y Ener-
nd«B'’ ^^^ Congreso de los Dipu- 
apQl lados, Fernández explicó que 
oara ^^^^ cumpliendo «con 
smo ‘^^P^^^^^ precisión» las previ- 
P gj iiones de ingresos y beneficios 
1 los ^^ ^'^^ 1998 y que con toda 
n de probabilidad cerrará el ejerci

cio con resultados positivos.

igu- 
^nsa 
que 
ese 
las 

ino, 
'del

Destacó que la carga de trabajo 
ela compañía es casi plena, cer

cana al 95 por ciento, situación 
(}ue se repetirá el año que vie
ne. El presidente de Construc
ciones Aeronáuticas señaló que 
la caída del dólar en los merca
dos de divisas tendrá un impacto 
negativo en el resultado de la 
compañía debido al fuerte peso 
de las exportaciones.

Fernández explicó que el en
deudamiento de CASA es prác
ticamente nulo.

El déficit del 
Estado disminuyó 
más del 40 por 
ciento hasta 
septiembre

El secretario de Estado de 
Presupuestos y Gasto, José 
Folgado, anunció ayer que el dé
ficit del Estado español dismi
nuyó en los nueve primeros me
ses de 1998 más de un 40 por 
ciento respecto al mismo perio
do del año anterior, tanto en 
ténninos de caja como de con
tabilidad nacional.

Folgado, que compareció 
ante la Comisión de Presupues
tos del Congreso, adelantó que 
entre enero y septiembre de este 
año el superávit primario -una 
Vez descontado el pago de inte
reses por deuda pública- fue de 
más de 1,5 billones de pesetas.

Subrayó que en el conjunto 
del año el esfuerzo inversor 
superará al déficit en 352.000 
millones de pesetas, lo que para 
Folgado demuestra que «hay 
ahorro en el Estado para inver
tir y ayudar a la convergencia 
real».

Folgado recordó que el con
junto de modificaciones presu
puestarias en lo que va de año 
supera los 300.000 millones de 
pesetas.

El paro aumento en 
11.281 personas

El paro registrado en las 
oficinas del INEM aumen
tó en septiembre pasado en 
11.281 personas, un 0,63 
por ciento más que en el 
mes anterior, lo que sitúa el 
total de desempleados en 
1.788.415, el 11,02por cien
to de la población activa.

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, consideró positi
vo que ese incremento sea me
nor al registrado en septiembre 
de años anteriores (en 1997 el 
paro aumentó en más de cin
cuenta mil personas), hecho que 
fue resaltado también por la 
CEOE y los sindicatos, si bien 
estos últimos reclamaron al 
Gobierno medidas para impul
sar la estabilidad en el empleo.

Según los datos difundidos 
por el Ministerio de Trabajo, las 
cifras correspondientes a sep
tiembre hacen que en los últi
mos doce meses el paro se re
dujera en 251.641 personas.

En septiembre pasado, se 
registraron 1.045.465 contratos, 
81.307 indefinidos, el 7,78 por 
ciento del total, y de éstos últi
mos, 50.291 se hicieron al 
amparo de la reforma laboral 
(20.887 de anteriores tempora-

La decisión del Gobierno de 
revisar al alza la previsión de 
crecimiento del PIB para este 
año en una décima, hasta el 3,8 
por ciento, muestra que la eco
nomía evoluciona incluso me
jor de lo previsto, dijo ayer el 
vicepresidente segundo del Go
bierno, Rodrigo Rato.

Rato, que presidió la toma 
de posesión de la Comisión 
Permanente del Consejo Gene
ral de Colegios de Economis
tas de España, se mostró satis
fecho por la buena situación 
económica y dijo que España 
será «uno de los países de la 
Unión Europea que podrá sol

INDUSTRIA

752.067
SERVICIOS

los y 29.404 indefinidos inicia
les).

El total de contrataciones 
realizadas en el marco de esa 
normativa fue de 60.323, de las 
cuales 10.032 fueron de forma
ción.

Los contratos temporales 
alcanzaron los 964.158, de los 
que 350.931 fueron eventuales 
por circunstancias de la produc
ción, 303.965 de obra o servi
cio y 207.837 de tiempoparcial 
de duración temporal.

Como es habitual en sep
tiembre, el aumento del desem
pleo se debió al término de 
actividades turísticas y a la 
incorporación de nuevos de
mandantes de empleo sin ex
periencia laboral.

El paro subió en los servi
cios (25.966), en el colectivo 
sin empleo anterior (7.208) y 
en la agricultura (254), pero 
bajó en la industria (12.701) y 
en la rama de la construcción 
(9.446).

Las retenciones de 
IRPF bajarán 
495.000 pesetas en 
los sueldos de 
1999, según Costa
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ventar la crisis internacional con 
menores costes».

En este sentido, el vicepre
sidente recordó que «todas las 
opiniones de organismos inter
nacionales apuntan a que la 
Unión Europea será el área a ia 
que menos afectará la crisis, al 
menos en 1999».

Rato aseguró que el tiempo 
da la razón al Gobierno en sus 
previsiones sobre crecimiento 
económico, pese a las opinio
nes de «algunos que tildaron de 
excesivas las cifras iniciales que 
nosotros por el contrario con
sideramos prudentes». Esta si
tuación de crecimiento econó
mico unida a la buena evolución 
de la inflación, que se situará a

finales de este año en las tasas 
previstas (2,1 por ciento) o 
incluso inferiores, permitirá que 
España esté en un «insólito 
punto de salida de cara a 1999».

No obstante, será imprescin
dible mantener «la receta polí
tica del Gobierno, que se carac
teriza por el control de la in
flación, la reducción del défi
cit publico y el desarrollo de 
medidas para favorecer la 
competitividad empresarial, 
entre otras», dijo el vicepresi
dente. Para poder hacer frente 
a las crisis internacionales que 
«nos afectarán mas o menos en 
función de los errores que se 
cometen», deberá mantenerse 
la actual política económica.

El secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, cifró ayer 
en 495.000 millones de pese
tas la bajada global de las re
tenciones del IRPF para los asa
lariados en 1999, a los que hay 
que añadir otros 55.000 millo
nes que bajarán el resto de las 
retenciones.

En su comparecencia ante la 
Comisión de Presupuestos del 
Congreso, el secretario de Es
tado aseguró que el coste de la 
reforma del IRPF será de 
550.000 millones de pesetas, si 
bien el ajuste de las retencio
nes a la tabla de tarifas hará que 
en el año 2000 las devolucio
nes que deba practicar Hacien
da sean menores y, por tanto, 
aumenten los ingresos.

Explicó también que, ajus
tando las cifras a los términos 
de contabilidad nacional, la re
caudación por IRPF crecerá en 
el año 1999 sobre este año un 6 
por ciento, «una tasa razona
ble».

Por otro lado, destacó el ma
yor dinamismo que se está im
primiendo a las devoluciones en 
este ejercicio, que superan en 
97.000 millones a las previsio
nes iniciales del Gobierno y que 
se situarán por encima del bi
llón de pesetas.

Juan Costa rechazó las acu
saciones de la diputada socia
lista, Arantxa Mendizábal, so
bre «falta de transparencia y 
opacidad» de los datos de la ins
pección tributaria y aseguró que 
las cifras de gestión de la Agen
cia Tributaria en los dos últi
mos ejercicios son «magnífi
cos».

Consideró, además, que Ha
cienda ha optado por hacer ins
pecciones intensivas, que repor
tan un mayor volumen de deu
da instruida, en lugar de 
lasdenominadas «inspecciones 
basura» de años anteriores, que 
en la mayoría de los casos se 
limitaban a comprobar aspec
tos formales.

Finalmente, el secretario de 
Estado defendió que la refor
ma de la tributación de las 
pymes, que entró en vigor en 
1998, ha arrojado datos muy 
positivos y ha hecho más atrac
tiva y llamativa la creación de 
empleo por parte de este tipo 
de empresas.

Arantxa Mendizábal, dipu
tada socialista, dijo a Costa que 
«su credibilidad está bajo mí
nimos» dado que «está inflan
do» la deuda instruida, en tan
to que el portavoz de CiU en la 
comisión, Francesc Homs, ex
plicó que de los datos de la 
inspección tributaria no se des
prende «ni opacidad, ni cifras 
infladas, ni ingenierías fisca
les».

M.C.D.2022
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El íbex-35 recuperó la 
cota del 7.700
después de ganar un 4’63 %

El mercado español de valore.s recogió lo.s fruto.s sembra
dos por el resto de plazas europeas en la jornada anterior. La subida 
mecíia del tres por ciento que experimentaron los principales 
mercados bursátiles del Viejo Continente se vio amol lamente 
superada por el 4’53 por ciento que presentó el Ibex-35 en el día 
de ayer.

Una mejora que le llevó a encaramarse por encima del 
nivel psicológico de los 7.700 puntos, a pesar de la corriente bajista 
que se imponía tanto al otro lado de los Pirineos como en Wall 
Street. Lógica, por otra parte, ante la decisión inversora de realizar 
una parte de las altas plusvalías acumuladas en las últimas sesio
nes. Sin embargo, y pese a la escalada alcista, volvió a echarse en 
falta el dinero del inversor final, puesto que se movieron en el 
mercado continuo poco más de 150.000 MP -los “traders” conti
núan imponiendo su particular ley-.

También el secundario de deuda recuperó buena parte de 
lo perdido en los últimos días, al calor de las ganancias que 
presentaban el resto de plazas internacionales guiadas por el 
bund” alemán. El futuro sobre bono nocional experimento una 

ganancia de casi una figura (95 p.b.), liquidando en niveles del 
112’94 por ciento. De este modo, la rentabilidad -que se mueve 
en sentido contrario- se estrechó en doce p.b. hasta el 4’63 por
ciento.

La divisa estadounidense vivió ayer una de las sesiones 
más tranquilas de las últimas jornadas. Lejos del ritmo frenético 
y la extremada volatilidad durante la pasáda semana, el “billete 
verde” se mantuvo prácticamente en lo mismos niveles de la 
víspera frente a la moneda nipona y alemana respectivamente, esto 
es, en 1 ’63.5 $/DM y 119’40 $/yen.
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IBEX-35 ANUAL (Comparativo)flO I

4000'—------—--------------------------------------------------------------------- -------------------------
Ene Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov Díc

_________________________________________ HOY___________I)IF%

B. Crédito Balear 2.850 11,76
Lafarge Coppee 12.570 11,54
Campofrío S.A.1.875 10,95

HOY DIF% lá®i^"

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Vnliimpn % EfccJpta.s %

BCH 13.459.713 20,60 TEF 34.261.591.000 22,10
BBV 11.889.385 18,20 BBV 18.256.810.000 11,77
SAN 6.624.626 10,14 BCH 17.435.646.000 11,24
TEF 6.371.387 9,75 ELE 16.072.659.000 10,37

Pescanova____________________1.790_______
Obrascón-Huarte____________ 1:22^_______^^JO
Grupo Fo.sforera 175 12^78

7050-^””^ HB^vi tar^i t \-~ -\ V:^ ,^ 
3G>«ap 1-oct 2-oct 5-oct 6-oct

MERCADO CONTINUO 1 0 
!áS

NOMINAL AN-IER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER, ULTIM. PIF.% vomi Binzí

Finanzauto 350 1.650 1.740 5,45 3.608 Acerinox S.A. 160 2.430 2.500 2,88 170.298 8isei!
■BANCOS

Mapfre Vida 250 4.000 4.100 2,50 122.987 Amper 300 1.640 1.695 3,35 59.263 Etolsh
Argentaría 125 2.550 2.680 5,10 2.020.957 Picking Pack ?^ 66 66 781.177 Asturiana del Zinc 525 976 976 91.783 Cann
Banco Andalucía 125 5.500 5.700 3,64 1.741 Pryca

Superdiplo, S.A.

100 2.610 2.645 1,34 343.565 Cía. Aux. Ferrocar. 500 3.950 3.900 -1,27 3.333 tova
Banco Atlántico 1.000 5.850 5.9Ó0 0,85 223 100 3.300 3.325 0,76 118.681 Española del Zinc 500 650 665 2,31 5.090 Cevas
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.435 1.585 10,45 11.889.385 Global Steel 400 280 283 1,07 15.984 Oufi!

■CONSTRUCCIONBanco Guipuzcoano 500 7.120 7.090 -0,42 2.896 TndiK del 200 590 fipon

Banco Harrero 500 11.500 11.500 -— 34 ACS 250 3.670 3.800 3,54 283.940
Metal.Duro Felguera 500 1.005 1.005 43.092 herí

6.95Ó -0,71 36.976 Agromán 100 1.035 1.070 3,38 '75.883Banco Pastor 500 7.000 Nicolás Correa 200 1.585 1.700 7,26 18.865
W.H.

Banco Popular 125 8.150 8.380 2,82 594.019 Bami S.A. 310 612 625 2,12 17.046
Nueva Montaña 500 119 124 4,20 96.472

bv.Vi

1.975 2.095 6,08 6.624.626 Cementos Portland 250 5.100 5.000 -1,96 2.920 1^Banco Santander 115 Tubacex 85 259 269 3,86 869.697
Banco Simeón 1.000 6.590 Construcciones Lain 100 258 267 3,49 189.758 Mobil—— —— ——

Zardoya Otis 160 3.810 3.825 0,39 28.296
Banco Vasconia 50 1.925 1.910 -0,78 770 Cristaleria Españ. 1.000 6.650 6.900 3,76 11.448 Xorví

Banco Zaragozano 500 3.710 3.745 0,94 5.429 Dragados 500 3.790 3.850 1,58 269.105 ■ AUTOMOVIL Itnfil

Banco de Castilla 100 3.690 3.670 -0,54 948 Filo 100 361 370 2.49 27.388 Citroen Hispania 1.000 19.340 ___ ___ Itniii

Banco de Galicia 50 2.390 2.495 4,39 1.983 Financiera y Minera 500 2.970 2.970 560 Tudor 500 1.450 1.410 -2,76 '3.352
liáor 

In 
fteiar 

teca 

irans: 
Ip

Banco de Valencia 500 3.700 3.750 1,35 15.147 Fomen. Cons. Contr. 250 6.470 6.650 2,78 105.530 Volkswagen 50 8.810 9.420 6,92 263
Banesto 400 1.750 1.785 2,00 49.534 Grupo Acciona 1.000 32.980 33.440 1,39 4.088

Bankinter 250 3.680 3.860 4,89 215.598 Hisalba 1.000 1.600 1.600 — 200 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 125 2.550 2.850 11,76 450 Inmob. Zabálburu 250 1.615 1.660 2,79 106.490 Autopistas •500 2.090 2.170 3,83 279.762

B.Central Hispano 84 1.225 1.340 9,39 13.459.713 I.Urbis 500 1.540 1.590 3,25 46.736 Autopistas Mare Nos. 970 3.050 3.160 3,61 221.602

Commerzbank 5 5.250 — — — Lafarge Coppee 25 11.270 12.570 11,54 817 Estación. Subter. 500 4.400 4.400 75

■ELECTRICAS Metrovacesa 250 3.525 3.575 1,42 21.899 Europistas 874 1.145 1.155 0,87 53.738 ^2:0

Obrascón-Huarte 100 1.130 1.095 -3,10 23.479 Iberpistas 250 3.850 3.950 2,60 4.750 Faes

Aguas de Barcelona 500 6.380 6.830 7.05 82.623
Portl. Valderrivas 160 4.650 4.600 -1.08 13.394 Radiotrónica 500 7.000 7.310 4,43 23.110

Gassa

Cantábrico 1.000 6.650 6.750 1,50 57.929 Sicas
Prima Inmobiliaria 1.000 1.000 1.040 4,00 120.561 Telefónica 500 5.130 5.400 5.26 6.371.387

Eléc. R. Zaragoza 500 5.920 5.980 1,01 1.436 Ü.Res
Sotogrande S.A. 100 359 367 2.23 88.767

Endesa 500 3.345 3.370 0,75 4.768.931
T Inilnnrl 1 000 8 960 8 850 -1 23 2 290 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.100 3.150 1.61 1.406
Uralita S.A. 400 1.050 1.115 6,19 260.195 Abengoa 167 2.700 2.730 1,11 17.713'

E. de Viesgo 1.250 5.490 5.500 0.18 1.220
Valenciana Cementos 200 2.840 2.835 -0,18 9.814 Corpor. Finan. Alba 1.000 15.800 15.800 32.806

Fecsa 1.000 1.330 1.335 0.38 102.826
——

Vallehermoso 165 1.720 1.725 0,29 250.474 Dogi 100 1.845 1.845 5.1^
Gas Natural SDG 500 9.630 10.390 7.89 294.801 Id

Vidrala 1.120 1.130 0,89 40.099 Grupo Anaya 500 8.570 8.600 0,35 21.3®
Gas y Electricidad 1.000 10.520 10.590 0.67 769

170 IMi

Indo Intem. 1.000 6.800 7.000 2,94 2.850 Allas
Iberdrola 500 2.240 2.245 0.22 3.843.991 ■iNVERSION MOBILIARIA Meliá Inv. 5 2 740 2 925 6,75 15.421 A.B I
Saltos del Nansa 1.500 12.620 12.620 — _______ 23 Cía. Gener. Invers. 28 64 66 3,13 217.464 Midesa 100 2.895 2.900 0.17 6.350 BBV^
Sevillana 500 1.630 1.690 3,68 282.322 Cofir 350 1.195 1.180 -1,26 927.675 Prosegur 100 1.450 1.445 -0.34 56.141

BBy_Unión Elec. Fenosa 500 2.030 . 2.045 0,74 1.417.428 Corpor. Banesto 500 1.180 1.230 4,24 4.630 Sol Meliá 100 3.250 3.360 3.38 286.29?

■ ALIMENTACION Dinamia 500 1.410 1.400 -0,71 25.329 Tele Pizza, S.A. 5 997 1.015 1,81 1.363415
BEX-

Ban^
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.280 3.300 0,61 7.988

Faxtibex 1.000 6.850 7.110 3,80 6.251 V. Leonesa 510 1.310 1.295 -1,15 3.^

Baron de Ley 100 4.505 4.470 -0,78 21.249 ■papeleras Y TEXTILES
^nl^

Bodegas Riojanas 100 1.535 1.550 0,98 4.780 Empr. Nac.Celulosas 750 1.640 1.695 3,35 42.461 DIVISAS Síf’^.í5i 1 BetaJ

Bodegas y Bebidas 250 1.620 1.600 -1,23 6.884 European Paper 500 8.290
Compra VenU Caixa65 65

1 Corona Danesa 22,335 22,37?Campofrío S.A. 167 1.690 1.875 10,95 54.789 Iberpapel 100 1.320 1.380 4,55 9.939
1 Corona Noruega 18,598 18,636Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.500 6.680 2,77 2.194 Sarrió 500 452 480 6,19 8.346 Cava|

17,761El Aguila S.A. 500 1.000 997 -0,30 29.264 Sniace 100 194 201 3,61 130.843
1 Corona Sueca 17,725

Sieni
12.093Federico Paternina 1.000 2.010 1.985 -1,24 4.400 Tableros de Fibra 500 1.715 1.820 6,12 22.254 1 Chelín Austriaco 12,069
87,45?Koipe 500 4.800 4.800 2.777 Tavex Algodonera 500 1.330 1 350 1 50 20 702 1 Dólar Australiano 87,285

OMSA Alimentación 250 1.040 1.100 5.77 29.331 Unipapel 250 1.380 1 380 8 695 1 Dólar Canadiense 90,069 90,24? 6inen

Pescanova 1.000 1.900 1.790 -5.79 17.815 1 Dólar USA 139,633 139,913 Oineri

Puleva-Uniasa 500 2.810 2.920 3.91 94.551 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,493 0,494 Lorov

SOS Arana 1.000 1.490 1.500 0.67 5.146 Bayer 5 5.060 5.060 — 192 1 Ecu 167,323 167,657 ^ndr
Tabacalera 100 3.060 3.135 2.45 752.759 Carburos Metálicos 2.000 6.920 — — 1 Escudo Portugal 0,827 0,82? Bpndj
Viscofán 100 2.950 3.025 2,54 243.972 Cepsa 500 4.290 4.300 0,23 28.493 1 Florín Holandés 75,299 75^44? EoSEc 

¡Berca■ comercio Y SEGUROS
Ercros
E. I. Aragonesas

60

1.000
140

775
143

767

2,14

-1,03

412.552

102 941
1 Franco Belga 4,116 4,124

AGF U. Fénix

Adolfo Domínguez
100 1.820 — — ______— Faes 50 1.840 1.950 5.98 50.648

1 Franco Francés

1 Franco Suizo
— 25,326

104,633

25,3176

__JO4J43
¡Berci

100 3.300 3.365 1,97 20.538 Ompn PnRfnfAr3 1 000 180
Aldeasa 200 4.740 4.900 3,38 37.649 Miquel y Costas 500 4.300 4.200

/o

-2.33 7.026
1 Libra Esterlina 237,348 237.824

Azkoyen 1.000 14.200 14.550 2,46 1 Libra Irlandesa 211.656 212^
!?dosi

25.130 Repsol S.A. 500 6.020 6.160 2.33 1.079.360
Catalana Occ. 500 3.400 3.440 1,18 8.5,07? KuiYg

11.611 Seda Barcelona 500 637 635 -0,31 69.815
1 Marco Alemán 84,909

Continente 100 3.725 3.800 2,01 27^ pantal136.421 1 Marco Finlandés 27,889
Corp. Mapfre 250 . 2.515 2.695 7,16 251.110 ■ siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,165 1J67 ílLSc

Cortefiel 50 2.950 2.930 -0,68 93.125 Aceraba_____________ 1.000 1.165 1.195 2,58 205.679 100 Liras Italianas 8,577 8.595

^| Si Ud.
tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

Tno, (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. SMD

M.C.D.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS

MADRID
NOMINAL HOY

ALIMENTACION
1.

Picual Hnos________________

^Miguel__________ :_______

^ed Putch________________

TW
250

3.000

500

COMERCIO Y SEGUROS

CONSTRUCCION
Tami liar -------------------

Jfcázar________

^and Catal 

^b. Villenc.

1^1 Sur______

Mix.Cent.Leisa

Obras y S.P.

Vías y Const.

500

500

500

1.000

250

500

1.000

100,00

a o C
 

C

6.200,00

INVERSION MOBILIARIA
yinsaliber 

ganzano

3

500

Fin. TimesTokio

!13950 5075 4360

‘13676 4975 4226

4675 4100

;13125 4776 36755^

’12660

DIF.

10,00

4067.63

3660

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY

Prim S.A 500

AMPLIACIONES DE CAPITAL
I

(MADRID)

O
 

D

INDICE GENERAL 
gjQ --------------------------------------------------------------------------

l o i
’

Í 9

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

DIF.

■ MINERAS
H.Coto Cone 200 3.000,0(3 --- -

H.Vas.Leones. 500

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25 9,00 1,00

■ SIDEROMETALURGICAS
Aíorasa 500
Cobra 500 ___ ___

Iber. Frió 1.000 12.200,00 -500,00

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000 ___

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 3.900.00 -100,00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000

0298 jiseibar 1.000 14.200,00

9.263 Oolshispania

1.783 tonúsa

1.000

500 7.300,00 -310,00

F.COMIENZO ERNAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

Zeltia 9-sep-98 9-oct-98 1 8 10.900.00 12.008,00
Visco Fan. 14-sep-98 14-oct-98 1 20 3.150.00 3.060,00

METALES

3.333 ^ivasa 500 7.314,00 DIVIDENDOS Oro Manufacturado
Ptas./gr.

1.483,94
Dif.

-7,83

5.090

5.984

Cevasa A

Chafisa

1.000

1.000

VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO Plata Manufacturada 29,91 -0,72

3.092

Rponsa 

■verpastor

500

1.000

5.980,00 82,00
Catalana Oc.
Aumar 
Mafre Vida

A cuenta 
A cuenta 
A cuenta

30,00
60,00
18,75

22,50
45,00
14.06

14/10/98
15/10/98
15/10/98

Platino

Paladio

P Ü
l N
 

bo
 

O
O

1.991,00

1.
1

6.472

¡av.Herrero 

hv.Val.Americ.

500 INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA INTERBANCARIO 
(MIBOR)

II

8.296

§1

263

1.602

759

1.750

5.110

1.387

Periodo
97

TAE (Cajas) 
6,580

TAE (Bancos)
6,463

Indie. CECA 
7,625

Mibor año 
4,990

Rcnl. Deuda P. 
5,410

1.000

.Mobinversora 1.000 17.000,00 500,00
Octubre 97 6,384 6,662 > 7,500 5.282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7.375 5.230 4,807

Norvasa 350 3.940.00 Diciembre 97 6,196 6,328 7.250 5.167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7.375 5.086 4,421

\^nfila___________________ 500 1.000,00 Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4.947 4,325
Ilentinver 1.000 Marzo 98 . 5,827 5,918 7.000 4.823 4,161

A Q en nn Abril 98 5,659 5,906 6.750 4,707 4,215
Union Europ._____________ 1.000 y.000,00 50.00 Mayo 98 5,603 5,817 7.000 4,613 4,220
NAVEGACION Y PESCA Junio 98 5,545 5,744 6.750 4,547 4,191

ríítanientos-B Julio 98 5,513 5,690 6.750 4,508 4,137

Pcscanova 1.000

Ininsmedit. 500 FUTUROS IBEX-35
IPAPELERAS Y TEXTILES Ii;CHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
^.Navarra 1.0 16 Oct. 1998 7.406,50 7.650,00 7.770,00 7.551,00 7.700,00 47.262

QUIMICAS Y ENERGIAS 20Nov. 1998 7.421,00 7.565,00 7.779,00 7.501.00 7.725.00 26.213
:^p.óxÍReno 18 Dic. 1998 7.433,50 7.675,00 7.675,00 7.625,00 7.625,00 362
Faes 500 — — 1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
Gassol 500 505,00 — FECHA A.VI'ERIOR APERTURA MAXIMO MlNlMO ULTIMO C/NEG.
Sicas 155 — 15 Dic. 98 111,99 — 113,18 112,52 112.94 70.496
^Resinera 1.000

-20,11

-5,73

A un día 4.13 -0,02

A una semana 4.05 -0,02

A quince días 4,05 -0,02

A un mes 4,10

A tres meses 4,00 -0,01

A seis meses 3,75

A un año 3,65

.713 FONDOS
ULTIMO DIE nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE FIN/97 ULTIMO DIE nN/97

.160 Madrid Divisa FIM 1.314,56 17,32 1.448,85 Foncaixa Ahorro 11 2.211.14 -2,93 2.139,43

.368 1 DINERO
Safei Europa____________ 9.149,46 23,79 11.794,31

■ mixto RENTA VARIABLE
Foncaixa Mixto 25 1.076.58 0,11

.8.50 Alias F.I.A.M.M 178.466.61 46,41 174.836,87
Safei Norteamirica 8.876,04 -236,19 11.564,04

BBV Inversisn 94 1.484,73 5,36 1.440,49
Foncrecimiento 133.808.36 -58,04 130.646,59

•421 A.B. Dinerplus 206.850.40 202.117,23 Beta Crecimiento 17.367,83 216,63 16.914,75
Fondonorte 358,16 345,48

.350 BBV Dinero 277.604,16 42,98 270.068,63 ■ FONDTESOROS Eurovalencia VCG 1.223,99 14,56 952,18
2.841,48 -6,29 2.716,79141 Fondpostal

5BV Monetario 12.271,88 2,05 11.965,35 A.C. Cuenta 191.814,22 51,36 186.599,61 Eurovalor I 490,15 —— 463,30
299 Fondpostal Divisas 3.174,99 -14,97 2.995,10

BEX-Diner 182.060,67 121,39 177.975,20 A.C. Deuda 1.998,73 -2,22 1.926,01 Fonbolsa 31.090,64 -392,64 30.797,72
.115 Fonpenedes FIM 1.375,30 -0,61 1.331,07

861 Bandesco Monetario 105.983,86 5,53 104.166,42 . BM Fondtesoro 2.019,00 -13,67 1.911,15 Fonfomento FIM 14.701,04 -31,52 14.618,89
Fonrenta Fija FIM 17.659,28 -17,63 16.835,98

Bankpyme Fondval. 122.844,06 3,06 119.623,00 Beta Deuda Fond. 1.823,10 -10,05 1.761,25 Fonpatrimonio 20.823,73 -87,80 20.923,391 Fontesoreria 11.141,14 -3,71 10.805,15
Beta Dinero FIAMM 213.464,12 12,82 207.469,57 Di nermadrid-FIAM M 189.678,96 12,80 185.058,61 Fonpenedes Mixto 1.378,14 5,34 1.392,98

Iberahorro 2.357,57 -0,89 2.292,60
C^xa Galicia Din. 135.757,86 29,77 132.515,78 Fondeuda Ahorro 21.391,61 0,31 20.695,31 Indosuez Bolsa FIM 271.039,38 659,95 267.805,38

Ibercaja Futuro 1.331,22 -2,35 1.283,46
&valdiner 223.998,68 13,78 219.254,37 Fondcuda Efectivo 206.637,66 23,33 201.380,67 Indosuez Universal 108.846,05 5.513,34 106.667,69

,636
^valdiner Oro

Iberlion Ahorro 224.582.42-1.585,03 216.266,48
140.563,09 13,16 136.614,87 Ibercaja Dinero II 171.895,47 49,57 167.757,85 Renta 4 Bolsa 1.925,68 27,15 1.899,38

>1 Indosuez Patrimonio 19.593,49 194,14 18.519,91
yrentafondo FIAMM 208.058,47 12,69 203.642,07 Indosuez Fondtesoro 21.154,72 -37,77 20.240,61 Sant.Renl999 1.522,08 0,53 1.465,26

5inerBM RAMM Interes Diario BCH 1.197,70 0,23 1.175,55
ASI) 209.178,72 14,59 204.280,23 Santander Dinero 186.628,39 -7,51 182.260,60

O 1 Q A 1 1 XCQ onn noQ ze
■ RENTA FIJA Inversabadell__________ 2.510,81 6,61 2.419,68

249 Zvy.UoJ,00
■ MIXTO RENTA FIJA BBV Ahorro__________ 1.642,59 -4,47 1.593,86 MB Fondo 3 1.957,14 -2,73 1.872,53

213 ^smavarra__________ 184.481,38 48,73 180.634,51
Ahorrofondo 6.267,85 24,20 5.949,46 BBV Bono 2001 116.945,88 -306,65 109.872,06 Renta 4 Ahorro 1.786,73 -4,27 1,684,08lüovalor ni 230.929,31 225.068,25

^ SíLdmadrid 227.315,06 -11,42 222.272,73
Alhambra F.I.M._________ 2.041,80 14,48 2.116,15 BBV Fondvalencia 19.002,91 -106,36 18.053,66 Rural Gijón deuda 14.312,36 -55,90 14.992,63

829
9 61 778 94 182 24 255 959 11

BCH Mixto R.Fija_______ 2.220,13 9,98 2.141,49 BBV Renta____________ 2.429,31 0,10 2.362,68 Santander Ahorro_____ 2.333,89 0,14 2.285,98

44? Í^npenedes FIAMM 1.248,01 0,35 1.220,11
Bandesco Divisas________ 14.183,60 118,10 15.005,84 BBV Renta 91_________ 1.608,16 0,16 1.562,54 Sant.Ges.Ren_________ 1.660,86 -3,51 1.567,78

124 Beta Renta Plus 1.105,10 1,25 BCH Mixto Acciones 2.454,93 67,15 2.450,06

276
laicaia Dinero_______ 228.725,81 59,15 223.818,29

Beta Valor FIM 2.475,35 18,56 2.337,56 BM Dinerbolsa________ 1.391,79 1.341,53 ■ renta VARIABLE
^

!^^ncnta____________

bdosuez Oro

226.524,26

1.601.448,73

-8,55

534,12

221.229,78

1.558.518,76
Foncaixa Mixto 28_______ 1.078,67 -16,59 .... Bandesco Ahorro______ 1.078,61 -1,83 1.050,50 Bandesco Renta V. 20.793,80 435,82 20.897,67
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La embarcación no disponía del ; 
certificado de navegabilidad ni 
había completado los trámites ante 
la Capitanía Marítima para ser 

declarada apta para navegar

Hallan en Ceuta 
un cadáver atado 
a un árbol, con 
un tiro en la 
cabeza

Efe- Ceuta

La Guardia Civil de Ceuta 
encontró ayer en un descampa
do del extrarradio de la ciudad 
el cadáver de un joven magrebí 
de unos veinte años átado a un 
árbol y con un disparo en la 
cabeza, un suceso que puede 
deberse a un ajuste de cuentas.

Según informó la Delegación 
del Gobierno en Ceuta, hacia las 
07,50 horas de la mañana una 
brigada municipal de limpieza 
y mantenimiento de carreteras 
alertó a la Guardia Civil al en
contrar el cadáver del joven 
junto al Fuerte de Aranguren, 

• en una zona montañosa.
El hallazgo se produjo a la 

altura del kilómetro 8,300 de la 
carretera autonómica número 2, 
y el cuerpo presentaba un ori
ficio de bala con entrada por la 

' zona occipital derecha.
Los funcionarios de la bri

gada de Policía Judicial de la 
Guardia Civil han comenzado 
la investigación para esclarecer 
la muerte de este joven, que se 
produjo, según los primeros 
indicios, unas diez horas antes 
del hallazgo.

Los agentes están rastrean
do la zona donde apareció el 
cadáver para intentar localizar 
el arma empleada y creen que 
la muerte se produjo por un 
ajuste de cuentas entre bandas 
rivales por temas relacionados 
con el narcotráfico.

Intervienen 1.564 
kilos de hachís de 
una furgoneta en 
Murcia
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Un juez considera que es responsable civil subsidiario

El ayuntamiento,
responsable en Bañolas
La juez instructora del nau
fragio del barco del lago de 
Bañolas en el que pasado 
Jueves murieron 20 Jubila
dos franceses declaró ayer 
al ayuntamiento de Bañolas 
responsable civil subsidia
rio de la catástrofe porque 
era el encargado de velar 
por el buen funcionamien
to de las actividades turísti
cas en el lago.
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La titular del juzgado de 
instrucción número 7 de Gerona, 
Montserrat Bastit, ha tomado 
declaración durante más de una 
hora al alcalde de Bañolas, Joan 
Solana, al que inicialmente 
había citado como testigo y le 
ha comunicado finalmente que 
declaraba como posible respon
sable civil subsidiario.

Esta declaración supone que 
el ayuntamiento no podrá pef- 
sonarse como acusación parti
cular en la causa tal y como había 
previsto la corporación muni
cipal, que, en el caso de que se 
condene a los barqueros del lago 
de Bañolas y éstos no pudieran 
hacer frente a las indemni
zaciones, tendrá que pagarías de 
las arcas municipales.

A la salida del juzgado. 
Solana ha insinuado a los pe-

Muere al hundirse su casa

EFELos cadáveres fueron repatriados ayer a Francia.

riodístas que podría dimitir de 
su cargo si se exigen responsa
bilidades al ayuntamiento.

Mientras el alcalde declaraba 
en el juzgado, los dos barque
ros, Simó Rodríguez y 
Bartomeu Gayolá, imputados 
por 20 homicidios por impru
dencia grave han depositado la 
fianza de cinco millones de 
pesetas cada uno para eludir su 
ingreso en prisión.

A primera hora de la maña
na, han sido repatriados a la 
costa de la Bretaña en 20 coches

Servei Municipal de Po>

fúnebres los cadáveres de los 
jubilados franceses que falle
cieron ahogados en el lago.

También ha sido repatriada 
la anciana que estaba hospita
lizada en Barcelona en estado 
grave con una insuficiencia 
respiratoria severa.

Por otra parte, ayer se supo 
que la embarcación no dispo
nía del certificado de 
navegabilidad ni había comple
tado los trámites ante la Capi
tanía Marítima para ser decla
rada apta para navegar.

Al menos 20 
muertos por una 
explosión de 
pólvora en Méxi

W
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Al menos 20 muertos, 
desaparecidos y medio cen 
nar de heridos es el último! 
lance provisional de la expl 
sión de un depósito de polvo 
en el municipio de Tultepí 
estado de México, declarar, 
a Efe fuentes de la Cruz Ro 
Mexicana.

Estos datos de la Cruz Ro 
no coinciden con los ofreció 
por el gobernador del Estadoi 
México, César Camacho, quí 
explicó que, por el moment 
el desastre ha causado se 
muertos y 16 heridos.

Rafael Gudiño, de la Cn 
Roja, dijo que voluntarios de 
institución han rescatado 2 
cadáveres y atendido a 45 peí 
sonas que resultaron lesionadt 
por la onda expansiva o sufre 
quemaduras.

El portavoz de esa instih 
ción humanitaria insistió enqut 
por el momento, no hay cifra 
definitivas, pero apuntó quel^ 
explosión destruyó unas 40 
casas, bajo cuyos escombro^ 
pueden aparecer aún nuevas 
víctimas.

Según las imágenes transmii 
tidas por la televisión local, h 
confusión originada por el sí 
niestro se agrava por la actituí 
violenta de grupos de vecino! 
que tratan de impedir el acces( 
de los agentes de la policía} 
Protección Civil a la zona afecí 
tada porque, al parecer, el de
pósito que ha explotado erauD 
almacén ilegal de materiales 
pirotécnicos.

Dos muertos en 
Cáceres al chocar 
su coche contra el 
de su hermano

La Guardia Civil intervino 
ayer 1.564 kilogramos en el 
interior de una furgoneta aban
donada en la carretera D-2, que 
une la diputación de Cañuelas 
con Mazarrón (Murcia), infor
maron fuentes de la Delegación 
del Gobierno en Murcia.

Los hechos ocurrieron a pri
meras horas de la mañana cuan
do un vecino de la zona avisó 
al cuartel de la Guardia Civil de 
Mazarrón porque había vistcf 
una furgoneta Ford Transit, 
matriculada en Alicante, atas
cada en el terreno. Los agentes 
encontraron en el interior del 
vehículo unos 60 bultos cubier
tos con dos telas, que contenían 
la citada cantidad de hachís, 
equivalente a unas 6.256.000 
dosis. Las mismas fuentes agre
garon que la Guardia Civil ha 
iniciado las gestiones para lo
calizar y detener a los autores 
de los hechos.

sobre una acequia en Murcia
Efe- Murcia

Una anciana de 72 años 
murió al hundirse parte de su 
vivienda, ubicada en la huerta 
de Murcia, en una acequia so
bre la que estaba construida, 
informó ayer un portavoz del 
Parque de Bomberos de la ca
pital murciana.

El suceso ocurrió a media
noche, cuando dos habitaciones 
de la casa se derrumbaron y la 
anciana cayó a la acequia, que 
iba llena de agua, y fue arras
trada por la corriente.

Una dotación de 15 bombe
ros acudió al lugar, situado en 
la carretera de La Ñora, y en
contró el cadáver de la anciana

En el suelo, el agujero por el que cayó la anciana. EFE

unos dos kilómetros aguas aba- en la casa derrumbada vivía
jo. también un joven que resultó

La misma fuente indicó que ileso.
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Dos de los tres jóvenes fa
llecidos la noche del lunes en 
un accidente de tráfico en la ca
rretera entre Moraleja y Guijo 
de Coria (Cáceres) eran herma
nos del conductor del turismo 
contra el que colisionaron, in
formó a Éfe la Policía Munici
pal.

El accidente tuvo lugar ha
cia las ocho y media de la no
che, en el kilómetro 0,700 do 
la citada carretera, perteneciente 
a la Confederación Hidrográfica 
del Tajo, y en el fallecieron los 
hermanos Sergio y Alberto 
Ramos Pizarro, de 20 y 21 años 
respectivamente, y un amigo de 
ambos, G.J.S.C. En el accidente 
resultó herido leve el conduc
tor del otro turismo, D. Ramos 
Pizarro, de 24 años, hermano de 
los fallecidos.
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llamó la atención sobre el problema que,
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Se trata de Robert B, Laughlin, un 
estadounidense de 48 años, su 
compatriota de origen chino Daniel
C. Tsui, de 59 años, y el ciudadano 

alemán Horst L, Stoermer, de 49 años

Ya se conocen los Nobel de Física
Tres científicos han merecido este año el premio Nobel de 

Física, ajuicio de la Real Academia sueca de Ciencias por con
tribuir a nuestra comprensión de la física cuántica, y al desarro
llo de nuevas teorías de vital importancia para la física moderna.

Se trata de Robert B. Laughlin, un estadounidense de 48 años, 
su compatriota de origen chino Daniel C. Tsui, de 59 años, y el 
ciudadano alemán Horst L. Stoermer, que tiene 49 años.

Los tres científícos merecen el Nobel de Física por «descubrir 
que los electrones que actúan juntos en fuertes campos magné
ticos pueden formar nuevos tipos de ‘partículas’ con cargas que 
constituyen fracciones de cargas electrónicas», según la justifi
cación de la Academia.

Laughlin, Tsui y Stoermer consiguen el galardón «por descu
brir una nueva forma de fluido cuántico con excitaciones carga
das de fornia fraccional», según el documento dado a conocer 
hoy en Estocolmo.

Stoermer y Tsui hicieron su descubrimiento en 1982, utili
zando poderosos campos magnéticos a bajas temperaturas, y un 
año más tarde, Laughlin conseguía explicar los resultados de sus 
colegas.

Por medio de análisis teóricos, Laughlin demostró que los 
electrones sometidos a un fuerte campo magnético se condensan 
para formar una especie de «fluido cuántico» próximo a los que 
se crean en la super-conductividad y en el helio líquido.

La importancia de estos fluidos para los investigadores es que 
pueden analizar con más profundidad la estructura general y la 
dinámica de la materia, y les permiten desarrollar nuevos con
ceptos aplicables a la física moderna.

El trabajo de los nuevos Nobel de Física tiene un precedente 
en Edwin H. Hall, quien ya en 1879 descubrió los efectos de la 

I

corriente eléctrica sobre una fina lámina de oro colocada en un campo magnético, el llamado «efecto Hall».
En 1980, el físico alemán Klaus von Klitzing descubrió que la resistencia de Hall no variaba de forma lineal, 

sino de acuerdo con la fuerza del campo magnético, una labor que le mereció en 1985 el Nobel de Física.
Pero en los nuevos experimentos, en los que usaron temperaturas más bajas y campos magnéticos más fuertes, 

Stoermer, Tsui y sus colaboradores descubrieron para su sorpresa un nuevo nivel en la resistencia de Hall tres 
veces mayor de lo que von Klitzing había registrado.

El descubrimiento constituyó un misterio para los investigadores, pero un año después, Laughlin lo explicó 
con su teoría de que la baja temperatura y los campos magnéticos impulsaban al gas electrónico a condensarse 
para formar un nuevo tipo de «fluido cuántico». Stoermer, Tsui y Laughlin compartirán los 7,6 millones de 
coronas (978.000 dólares) con que está dotado este año el Nobel. M.C.S.

El Nobel de Química 
también será compartido

El premio Nobel de Química será compartido este año por dos científícos: el estadounidense de origen aus
tríaco Walter Kohn, y el británico John A. Pople, según anunció ayer la Real Academia sueca de Ciencias, en
cargada de conceder el galardón.

Ambos merecen el premio por «sus contribuciones fundamentales al desarrollo de métodos, aplicables a estudios 
teóricos de las propiedades de las moléculas, y de los procesos químicos en los que están involucradas», indica 

fa- 
; en 
ca- 
jijo 
ña
mo 
in- 

ici-

ha
lo- 
de 
ate 
ica 
os 
•ío 
os 
de 
ite 
c- 
os 
le

la justificación de la Academia.
«A Walter Kohn, por su desarrollo de la teoría de la densidad 

funcional (density-funcional theory), y a John Pople, por elabo
rar métodos de computación en la química cuántica», añade la 
Academia de Ciencias.

Los analistas llevan tiempo buscando sistemas que les permi
tan comprender la vinculación entre los átomos en las funciones 
moleculares, a fin de calcular las propiedades de las moléculas 
y la relación entre ellas.

Ya en 1929, Dirac, uno de los fundadores de la llamada física cuántica.
sin embargo, pareció resolverse a principios de los años sesenta, con la aparición de los ordenadores.

Ahora, a fínales del siglo, «estamos contemplando el resultado del enorme desarrollo de las teorías y la compu
tación, y Kohn y Pople son las figuras más prominentes en este proceso», escribe la Academia.

Las teorías de Kohn han formado la base de unas matemáticas simplificadas para describir la vinculación de los 
átomos, un requisito esencial en muchos cálculos.

Walter Kohn demostró que no es necesario considerar los movimientos de cada uno de los electrones individua
les, sino que basta con conocer la cantidad media de electrones situados en cualquier punto del espacio para calcular 
las propiedades de las moléculas. «Esto nos conduce a un método más simple de computación, llamado la teoría de 
la densidad funcional, que permite por su sencillez analizar moléculas muy grandes», añade la justificación.

Pople, por su parte, desarrolló una metodología de ordenador para la química cuántica, que permite analizar al 
detalle la estructura y propiedades de la materia.

Con este método, se inserta en el ordenador información sobre una molécula o una reacción química, y se con
sigue una descripción de las propiedades de la molécula, o de cómo tiene lugar la reacción química. M.C.S.

M.C.D.2022
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Los Reyes inauguran la exposición 
de Felipe II en el Museo del Prado

Los Reyes de España inauguraron ayer la exposición «Felipe 
II. Un Príncipe del Renacimiento» que a través de 390 piezas 
pretende dar a conocer la inquietud hacia las artes de este mo
narca que fue el más destacado mecenas de su tiempo.

La exposición ocupa la mitad de la planta baja del edifico 
Villanueva y, en su recorrido, particularmente llamó la aten
ción de los Reyes la obra de cuatro de los pintores más ligados 
a la figura de Felipe II y a sus colecciones de arte: Tiziano, el 
Bosco, Antonio Moro y Sánchez Coello.

Acompañaban a Don Juan Carlos y Doña Sofía la ministra de 
Educación y Cultura, Esperanza Aguirre; el secretario de Esta
do de Cultura, Miguel Angel Cortés; el presidente de la Socie
dad Estatal para la Conmemoración de los Centenarios de Fe
lipe II y Carlos V, Juan Carlos Elorza, y el director del Prado y 
comisario de la muestra. Femado Checa.

Pinturas, tapices, armaduras, medallas, esculturas, libros, 
dibujos y grabados, entre otros objetos, han sido cedidos por las 
más importantes instituciones nacionales y extranjeras para esta 
ocasión.

Sólo el Kunsthistorische Museum de Viena ha prestado cua
renta obras y el Louvre diez; otras proceden de la National Gallery, 
de Londres; el Metropolitan Museum, de Nueva York; la Gale
ría Borghese, de Roma; la de los Ufizzi y la Pitti, de Florencia 
o el Museo de Pintura de Bruselas.

Entre las instituciones españolas que han hecho préstamos, 
además del Prado (del que se exhiben 80 cuadros, veinte de los 
cuales también estuvieron en la exposición de El Escorial), se 
encuentran el Patrimonio Nacional, la Fundación Lázaro Galdiano, 
La Real Academia de Bellas Artes de San Femando y la Biblio
teca Nacional.

Muchas de las obras no se habían podido ver en España antes, 
otras como el «Cardenal Niño de Guevara», de El Greco, vuelve 
después de haber permanecido sesenta años fuera, prestado por 
el Metropolitan Museum de Nueva York.

La muestra se divide en seis secciones: «La formación de un 
príncipe renacentista», «El modelo de la Antiguedad», «La Galería 
de retratos», «La devoción de la época y la piedad del rey», 
«Propaganda y antipropaganda dinástica» y «Una época de 
coleccionistas».

Entre las magníficas obras que se pueden contemplar en la 
exposición están la «Dama del Armiño», de El Greco; un retrato 
de Alejandro Farnesio, de Tiziano, y los dibujos inéditos de Felipe 
II y María Tudor orantes, de Dirk Crabeth, para las vidrieras de 
la Iglesia de Gouda.

Además están la «Danae», de Corregio; el retrato de Isabel
1

de Austria, de Francois Clouet; «La Gloria», de Tiziano; las Cuatro 
Estaciones, de Arcimboldo; o «La conversión de San Pablo», de 
Parmigianino.

Para esta ocasión ha sido restaurada la tabla central de «El 
jardín de las delicias», de El Bosco, y otra de las obras de este 
pintor, la «Mesa de los pecados capitales», hasta ahora dispuesta 
en el suelo, en el centro de una sala, se exhibe colgada.

Al término del recorrido, los Reyes saludaron a los operarios 
que participaron en el montaje y la ministra de Cultura dijo a Efe 
que esta exposición pone el acento en la personalidad de este rey 
«sumamente sensible al arte, que ha sido olvidada injustamente 
a causa de aspectos menos gratos recogidos en su biografía».

El acceso a la muestra, que abrirá sus puertas al público hoy 
a las 16.00 horas, se hará por la puerta de Velázquez y el precio 
de la entrada será de 500 pesetas. N.M.

Los receptores de 
órganos animales 
podrían dejar de 
ser totalmente 
humanos

Los pacientes que reciban 
trasplantes de órganos anima
les podrían adquirir gradual
mente características de esas es
pecies y dejar de ser completa- ¡ 
mente humanos, según un in
forme hecho público ayer, mar
tes, en el Reino Unido.

El informe ha sido elabora-^ 
do de manera conjunta por las: 
organizaciones pro derechos deí 
los animales «Unión Británica^ 
para la Abolición de la Vivisec
ción» y «Compasión Mundial - 
en las Granjas». ,

Según el documento, los‘ 
pacientes se convertirían en 
híbridos, parte humana y parte 
animal, dado que las células o: 
las proteínas de esos órganos de^ 
cerdo o mono se expandirían a: 
otras zonas del cuerpo.

Los autores del documento- 
afirman que hasta ahora las] 
investigaciones sobre la técni-' 
ca del xenotrasplante -el tras
plante de órganos de especies: 
diferentes- han hecho caso 
omiso del problema del: 
«quimerismo», el término que: 
los científicos emplean para 
describir un ser que combine las! 
características de varias espe-' 
cies.

El informe, que revisa tex
tos de investigación escritos 
desde principios de los 90, afir
ma que los receptores de órga-.- 
nos animales podrían conver-, 
tirse en verdaderas quimeras - ■ 
monstruos mitológi-cos forma- S 
dos por diferentes animales- a 
medida que cada tejido de sul 
cuerpo fuera siendo coloniza-’ 
do por las células ajenas.

El informe alude también a 
los posibles peligros de que un- 
xenotrasplante pueda extender • 
virus potencialmente peligrosos i 
entre los seres humanos. M.V.
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Eugenia y Rivera se casan 
en la Catedral de Sevilla

La boda de la hija de la Duquesa de Alba, María Eugenia 
Martínez de Irujo, y del torero Francisco Rivera Ordóñez se 
celebrará finalmente en la Catedral de Sevilla, en vez de la 
trianera Iglesia de Santa Ana, como estaba previsto, dijo a Efe 
el portavoz de la organización del enlace.

La boda será en el Trascoro de la Catedral y los novios entrarán 
por la Puerta de San Miguel, que da a la Avenida de la Cons
titución, a las doce del mediodía del viernes 23 de octubre.

La fuente señaló que el cambio se ha efectuado para evitar 
las aglomeraciones que se pudieran producir en la puerta de la 
Iglesia de Santa Ana y en el mismo barrio de Triana, ante el 
interés que ha suscitado el enlace.

El cambio se ha adoptado por mutuo acuerdo de la Casa de 
Alba y de la familia Rivera-Ordóñez y «muy a pesar de lo que 
ha sido desde un principio el deseo de los novios».

Los novios, una vez concluida la ceremonia religiosa, irán 
a la Capilla de los Marineros (de la Esperanza de Triana), en 
la trianera calle Pureza, donde se cantará una Salve Marinera.

El hermano mayor de María Eugenia, Carlos Martínez de 
Irujo, Duque de Huéscar, también se casó en la Catedral de 
Sevilla, con la sevillana Martilde Solis, hija de los marqueses 
de la Motilla. La Duquesa de Alba, Cayetana Fitz-James Stuart, 
también se casó en el templo metropolitano de Sevilla, en el 
año 1947, con su primer marido, Luis Martínez de Irujo.

El Trascoro de la Catedral donde se celebrará la ceremonia 
religiosa el próximo día 23 ocupa toda la anchura de la nave 
central del templo, es de estilo manierista, y fue trazado por 
Miguel de Zumárraga en 1619 y se concluyó quince años des
pués. A.V.

Presentada la edición popular 
de "El Dardo en la Palabra"

S

d
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a 
a 
C 
ti

S 
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1

8 
aUna versión «popular» de «El dardo en la palabra», de Femando Lázaro Carreter, reunió 

ayer en Madrid a escritores y periodistas, quienes rindieron homenaje «al sabio maestro» de 
la lengua española.

Editada, como la primera versión, por el Círculo de Lectores, esta nueva edición de «El 
dardo en la palabra» pretende el acceso a este libro al estudiantado y a segmentos de la sociedad
con menor poder adquisitivo, así 
como «abrirse camino en Améri
ca».

La obra, a un precio por deba
jo de las 2.000 pesetas, tiene el 
mismo contenido que la primera 
edición -242 artículos publicados 
por Lázaro Carreter en la prensa 
desde 1975-, algo más pequeño el 
formato y está encuardenada en 
cartonet.

Asistieron al acto, que abrió 
Hans Meinke, presidente de Ga
laxia Gutenberg-Círculo de Lec
tores; el académico Francisco 
Ayala; el editor de Alfaguara, Juan 
Cruz, y el articulista Eduardo Haro 
Tecglen, que elogiaron la labor 
del director de la Real Academia 
Española al servicio de la comu
nidad lingüística. R.L.

M.C.D.2022
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El nuevo mercado de la 
moda continúa en París
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Mientras el «hecho a medida» 
abre nuevos mercados gracias a 
Internet, el último verano del 
siglo acaba de comenzar en Pa
rís, donde las grandes firmas de 
la moda internacional mostrarán 
al mundo su visión de la próxi
ma temporada estival en mate
ria de prét-a-porter.

Los jóvenes talentos comen
zaron ya a desvelar sus prome
sas veraniegas y, rompiendo la 
tradición, John Galliano mezcló 
entre ellos a la firma Dior, a la 
que dio ayer, martes, una versión 
más comercial que en ediciones 
anteriores.

Pero, en general, recién ter
minados los desfiles de Milán, 
después de los de Londres y 
Nueva York, los grandes del prét- 
a-porter subirán a las pasarelas 
cuando el ambiente se haya cal
deado lo suficiente en la capital

. francesa.
Oficialmente, son 77 los 

diseñadores franceses y extran
jeros incluidos este año en la lis
ta de la Cámara del Pret-á-Porter 
parisiense, pero si se contabili
zan aquellos que todavía o que 
nunca figuraron ni figurarán en 
ella, y que, no obstante, tienen 
su interés, la cifra alcanza dimen

Chavarri triunfa en Toulouse 
con ”Sus ojos se cerraron”

El filme «Sus ojos se cerraron», de Jaime Chavarri, fue ayer, mar
tes, galardonado con el premio a la mejor película de «Cinespaña 98, 
el Festival del Cine Español de Toulouse (sur de Francia), que acaba 
de clausurar su tercera edición.

El trofeo a la mejor actriz fue para Lola Dueñas y el del mejor 
actor para Tristán Ulloa, ambos protagonistas de «Mensaka», obra 
del realizador Salvador García Ruiz.

El Premio del Público recayó en «Secretos del corazón», de Montxo 
Armendáriz, una película ya estrenada en Francia y que no estaba 
incluida entre los ocho filmes de la selección oficial del Festival, 
sino de la quincena de obras recientes proyectadas en la sección «Pa-
norama».

Por último, 
un jurado inte
grado exclusiva- 
mente por estu
diantes designó a 
«Los amantes del 
círculo polar», de 
Julio Medem, 
como su mejor 
película y dio una 
«mención espe
cial» a la pelícu
la «Abre los 
ojos», de A. 
Amenabar.L.G.
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siones impensables hasta hace sólo unos años.
Nuevo signo de que los tiempos están cambiando, y de que quizá se avecina una 

revolución en este mundo de los pasarelas, cuya inevitable vocación por el espectáculo 
hace olvidar, a menudo, que pertenecen al de la industria textil.

Y en este terreno es donde se percibe con mayor claridad el movimiento y donde 
se están abriendo, gracias a Internet y las tecnologías digitales, nuevos mercados, a 
medio camino entre el prét-a-porter y el hecho medida, pero sin los costes imposibles 
de la alta costura, que en las últimas décadas ha visto disminuir su clientela drásticamente 
y, en consecuencia, el número de modistos y de artesanos dedicados a ella.

Así, al mismo tiempo que los suntuosos modelos de lujo se convierten en una cosa 
rara y que la modista de barrio sigue sin reconquistar el prestigio perdido, se abre 
camino una nueva manera de vestir a la mujer, y también al hombre, mediante la crea
ción asistida por ordenador, capaz de adaptarse a las medidas y deseos de cada cliente 
por un coste aceptable para las economías medias.

El fenómeno no sólo se está produciendo en el mundo de la moda, sino también en 
el de los cosméticois, los viajes, la edición o el diseño. L.G.

Detenido por amenazar al equipo 
de Almodóvar tras llevarse su 
coche la grúa

La Policía detuvo a un individuo acusado de amenazar con un arma 
blanca al equipo de Pedro Almodóvar, que rueda una película en la 
capital catalana, después de que la grúa se llevara su automóvil, aparcado 
donde estacionaban los autocares del rodaje.

Según informó ayer un portavoz de la Jefatura Superior de Policía 
de Cataluña, sobre las 18.30 horas del pasado sábado Sergio L.C., de 
24 años, pidió permiso a un operador y aparcó su automóvil junto a los 

. autocares que utiliza el equipo de rodaje de «Todo sobre mi madre», 
en la Plaza Duque de Medinaceli de Barcelona. Según declaró el de
tenido, cuando acudió a buscarlo, comprobó que había sido retirado 
por la grúa municipal. Según consta en la denuncia, el detenido acudió 
con un cuchillo de «notables dimensiones» y amenazó a todo el equi
po a que se le abonase el importe de la grúa. Efe

ó 
e

d

‘íífe*

Finalizan las Fiestas del Pilar
El Rosario de Cristal, el último acto 

religioso de las Fiestas del Pilar de Zara
goza, recorrió ayer las calles de la capital 
aragonesa con su despliegue de color y 
luz entre una multitud de participantes y 
curiosos.

Miles de personas contemplaron la 
emblemática procesión, formada por una 
larga comitiva de carrozas iluminadas y 
faroles, cuyo origen se remota al siglo 
XVIIL

Este año, la procesión no salió de la 
catedral de La Seo -su origen tradicional, 
sino que partió desde la iglesia del Sa
grado Corazón, situada en la calle Pedro 
Joaquín Soler, y recorrió las calles del 
Coso, Alfonso I y San Vicente de Paúl, 
entre otras del centro histórico.

Entre las carrozas, destacaron las quin
ce dedicadas a los misterios del Rosario, 
así como las carrozas-faroles de temas 
alegóricos, acompañadas por unos dos
cientos cincuenta faroles de mano. Junto a las carrozas desfilaron cientos de aragoneses ves
tidos con trajes regionales, algunos de ellos procedentes de distintas localidades de la región.

La carroza de la Hispanidad y la imagen de Santo Domingo de Guzmán lucieron en todo 
su esplendor, tras la restauración realizada durante los últimos meses.

Aunque la tradición se remota al siglo XVIII, cuando se realizaba el recorrido por el interior 
de la Basílica del Pilar, la procesión quedó configurada como el actual Rosario de Cristal en 
1890. X.H.

50- Aniversario del "Scrable". El conocido Juego 
del "Scrable", aquel en el que hay que Juntar palabras 
sobre un tablero, el cual determina la puntuación, cum
ple 50 años. Por esa razón, en el estadio londinense de 
Wembley se ha organizado el mayor tablero del mundo, 
en el que se ha disputado esta singular partida. Efe.

M.C.D.2022
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Agregados 
Astuto 
Funden 

Contumacia
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I
I Consonante 

Demoraste 
Nota musical

Dios egipcio 
Consonante 
Revoltosos

I C
Cutis 

Edictos

Valore 
Náyades

I I
Punto 

cardinal
Símbolo 
químico

Punto 
cardinal

Inmueble 
para 

partituras

Sepulturas 
Cierto fruto 

Hio de 
Valencia

Apunta 
Personaje 

Biblia
N- romano Toros

Decreten Cabeza de 
ganado

I
I Plural de 

_oonsonanie_ 
Acertar 

Pronombre 
personal 
Valoroles

I
I Pato salvaje 

(Fem) 
Taciturnos

Rece

t

Punto 
cardinal

Carta de la 
baraja 

Prevenitto 
Hegionde 

Grecia 1
Comedias — t Culpa 

N- romano
Una Nombre 

mujer

i Cierto depor- 
tista 

N- romano

I Seno del com- 
plemen-to de 

ángulo
Entregues Manojo
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I
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CRUCIGRAMA

2

8

10

HORIZONTALES.- 1: Cierto baile. Adverbio de tiempo.- 2: Sientan aversión. 
Reverencia, idolatra.- 3: Artículo. Se atreva. Al revés, adjetivo posesivo.-4: 
Consonante repetida. Interés excesivo en un préstamo. Al revés, nombre de conso
nante.- 5: Preposición. Nombre de consonante.- 6: Niño. Río francés.- 7: Vocales 
diferentes. Al revés, preposición.- 8: Nombre de consonante. Sombras, oscuridad. 
Repetido padre.- 9: Calle. Letra griega. Al revés, embrolla.- 10: Al revés, desgastará. 
Localidad de Ohio, Estados Unidos. 11: Musculo de la pantorrilla. Al revés, árbol de 
las salicíneas.

VERTICALES.- 1: Río de Rusia. Adverbio de lugar.- 2: Al revés, mujer perteneciente 
a cierto pueblo germánico. Uno de los cuatro vientos cardinales.- 3: Cierta flor. 
Período de tiempo. Al revés, interprete lo escrito.- 4:Conozco. Enlace. Al revés, inter
jección.- 5: Pronombre personal. Distinto, diferente.- 6: Punto cardinal. Adverbio de 
lugar.- 7: Al revés, culpada. Instrumento para hilar.- 8: Al revés, entrega. Entristezca. 
Al revés, repetido, madre.- 9: Al revés, del verbo ser. Nombre de consonante. 
Costado.- 10; Lago norteamericano. Tegumento. 11: Pendiente, cuesta. Sosiego.

HOROSCOPO

ARIES. Manténgase alerta y no 
cometa imprudencias con su salud. 
No permita que nadie intervenga de
forma directa sus asuntos 
tipo familiar

d e

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z Y V T S = 23
X P T S u = 22
U Y Q V T = 25
U T X Z X = 30
V S T Y P = 19
30 25 19 23 22 = 119
Letras clave S = 1; V = 3

Buscar 10 
sinónimos de 

HARTO

A E N T A M I L A L C S 0 D A
T H I C 0 N 0 D A G A R T S E

R 0 I H E R N 0 A C N H A A I

A E N T A M D L A L C T 0 C A
C I I C 0 I C L B L Ü N E I E
A 0 D H P R N E A R N H 0 A I

D E N U A M I L A L C S 0 D A
0 I T C C N C D B L A N E 0 E
C 0 D H E E 0 N E I. L H 0 P I
C E N T A M B L A L C S T D A
H I I C 0 N C A B L A N E S E
C 0 D H E R N E D C N H L P I
C E M P A C H A D 0 C S P D A
H I I C 0 N C L B L A N E S E
C 0 D H E R N E A C N H R P I

TAURO. Salud buena. Estudie la 
situación laboral con calma y no sea 
impulsivo. En el amor, no se deje 
dominar por la amargura

GÉMINIS. Dolor de espalda. Los 
comentarios de cierta persona 
podrícm irritarle ; de todos modos 
no se excite. Exito en el amor

RECORRIDO SILABICO

LIBRA. Salud regular. Cambios 
importantes que repercutirán de 
forma favorable en su salud. Pida 
perdón y no sea orgulloso con su 
pareja
ESCORPIO. Dolor de espalada. Se 
sentirá a disgusto entre la gente 
que tle rodea. Cambios importantes 
en su vida sentimental

CION

ZA MAR DO

NI TA TE

LO COS TIS GAS MEN

‘CO VI ‘DES MO TAL

*S1N 01 MIS MEN DA

*GIN VER SI NA DO *FUN FA
GÜEN *PE SO PE LI RA *SE

ZA *PER *EX DAD JI

NES REZ PLO TO DOS

CIO RA MON DO NA

‘A ME RA

*A NEZ DE

BAN

De cada casilla señalada con un asterisco parte una pala
bra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acbar la última defini
ción. quedarán varias casillas con sus sílabas correspon
dientes, pero que usted no habrá marcado, y que leidas 
adecuadamente darán el nombre de un conocido político 
venezolano.

1: Piorrea.- 2: Personaje, celebridad.- 3; Apilados.- 4; 
Portaestandarte.- 5: Reconocimientos.- 6: Desvergonza
do.- 7: Desesperanza.- 8: Repoblación.- 9: Ajado.- 10: 
Básicamente.-11: Independiente.

CÁNCER. Scilud mala. Cambie de 
táctica y no sea tan quisquilloso con 
las personas que le rodean con vd. 
No preste oído a los rumores sobre 
su pareja
LEO. Salud regular. Mejoría de su 
situación económica. No sea tan. 
independiente y haga más caso a su 
pareja, que le necesita en estos 
momentos
VIRGO. Hoy cogerá un resfriado. 
Su simpatía y su cordialidad le serán 
hoy muy útiles en el amor. Dia exce
lente para disfrutar con la familia

SOLUCIONES

SAGITARIO. Depresión e irritabi
lidad. Su ambición es desmedida y 
puede perjudicar sus intereses 
económicos en vez de mejorarlos. 
Euforia en el amor
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Hoy pasará por dificultades de tipo 
económico. No sea tan superficial 
en el amor y preste más atención a
su pareja
ACUARIO. Dolor de cabeza. Se
sentirá más a gusto que en días

trate de disfrutar.pasados;
Cambios importantes en su vida
sentimental
PISCIS. Salud regular. Momento 
propicio para llevar a la práctica 
esos planes ambiciosos. No sea tan 
sentimental
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Miércoles, 14 de octubre de 1998 41La Selección española necesita la 
victoria, tras el descalabro en 
Chipre, para sufrir sorpresas de 
última hora en la clasificación

,a
 írH
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krael lleva sin perder en su campo en los cinco últimos años

La España de Camacho busca 
crédito ante un rival crecido

La Selección 
española sub-21 
de fútbol despeja 
el camino de 
rivales

Israel 0
España 4

la España de José Antonio 
Camacho, que debutará 
como seleccionador en un 
partido oficial, necesita ven
cer en el estadio Ramat Gan 
para recuperar la confianza 
de unos jugadores que en 
cinco meses pasaron de ser 
considerados potenciales 
campeones del mundo a ser 
denostados.

Oscar GONZÁLEZ

Por ese motivo, Israel, que 
tras el sorteo parecía una selec
ción menor ha crecido hasta 
convertirse en un peligro para 
la clasificación. Un equipo que 
por todo historial tiene una par
ticipación en la fase final del 
Mundial de México’70, se ha 
ganado la condición de aspirante.

Ahora, se recuerda que lle
va casi cinco años sin perder en 
su campo, que por aquí fueron 
incapaces de ganar Argentina, 
Bulgaria y Rusia y que cuenta 
con el mejor equipo de su histo
ria, con jugadores de mucho 
talento como el céltico Haim 
Revivo o Eyal Berkovich (West 
Ham).

Desde España se ha conce
dido más potencial a Israel que 
desde la propia selección que 
dirige Shlomo Sharf, que al igual 
que Revivo o el ex atlético Avi 
Ñimny, consideran que el em
pate sería un buen resultado.

Israel es una selección que 
gira alrededor de Revivo. En 
función de cómo juegue del 
futbolista del Celta, así se sitúa 
el resto del equipo.

Por eso, la gran duda que 
mantiene Sharf es si situará a 
Revivo como centrocampista, 
aprovechando su calidad técni- 

o jugará en punta para sacar 
partido a su capacidad para des
bordar.

Con Revivo como centro- 
campista Israel presenta un juego 
más ofensivo, ya que introduce 
en el ataque a Alon Mizrahi, su 
máximo goleador en la fase de 
clasificación. Si lo hace en punta, 
la selección israelí esperará al 
rival.

En cualquier caso, Israel 
cederá la iniciativa a España para 
explotar su mejor arma, el con- 
hagolpe.

La selección española asume 
ese papel. Para Camacho, el 
principal defecto del futbolista 
español es su fatal de decisión 
para imponer su jerarquía fren- 
fe al rival y ha dedicado buena 
parte de la concentración a la

Cohen

Shimon
Shelah
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ISRAEL-ESPAÑA

ISRAEL

Cañizares

Kiko

Raúl

Infografía EFE ©

Estadio: Ramat Gan (Tel Aviv) 
Árbitro: D. Elleray (Inglaterra)

recuperación de la autoestima.
El técnico murciano planteará 

un esquema similar al de su 
partido ante Rusia, que marcó 
su debut como seleccionador, 
con una línea de cuatro defen
sas, un centrocampista de crea
ción por delante de ésta (Vicen

Camocho: "Ningún rival puede salir como favorito"
José Antonio Camacho, técnico de la selección española de fútbol, aseguró ayer que su equipo 

es favorito, hoy, frente a Israel, pese a ir por detrás en la clasificación, porque «ante España ningún 
rival puede considerarse favorito». «La diferencia entre ellos y nosotros es que nosotros estamos 
más necesitados de puntos y ellos pueden esperar, pero cuando se juega frente a España, el rival no 
puede ser favorito», dijo.

Camacho, la víspera de su debut oficial como seleccionador, asegura que «no hay nada» que le 
«preocupe», ya que tan sólo le falta ultimar «detalles» y niega que, después de la derrota ante Chipre, 
los jugadores hayan perdido parte de la confianza en su juego. «Los jugadores no han perdido la 
confianza en sus posibilidades, pero la clasificación actual ha influido en su ánimo», admitió, lo que 
le ha llevado a pedir una mayor «decisión» para imponer en el campo su calidad. «Quiero que los 
jugadores siempre tengan la decisión de salir a ganar lo partidos y en los entrenamientos he visto 
esas ganas. Si somos capaces de dar nuestro tono, Israel no nos debe sorprender".

te Engonga), una línea de tres 
mediocampistas y dos atacantes.

Por lo mostrado durante los 
entrenamientos, la principal 
duda es si en este esquema en
trará el realista De Pedro o será 
más ofensivOjjcon Ismael Urzáiz 
en punta.

En cualquier caso, la victo
ria es el único resultado posi
ble, máxime cuando de lo con
trario el equipo tendría que 
esperar hasta marzo para recu
perar las esperanzas en una cla
sificación complicada. Dema
siado tiempo sin generar ilusión.

ISRAEL:Aouate; Amer. 
Partieli (Sarfaty, m.67), Ben 
Yosef, Gershon, Koren (Udi, 
m.78), Shmarya, Nagar, 
Katan, Benayoun, Abergil 
(Baransi, m.46).

ESPAÑA: Felip; Lacruz, 
Sergio (Soldevilla, m.78), Cé
sar, Dorado; Farinós (Iván 
Ania, m.74), Albelda, Gerard, 
Ismael (Jaime, m.62); Angu
lo, José Mari.

Arb¡tro:Vencel Toth (Hun
gría). Amonestó a Lacruz 
(m.74) y Gerard (m.83)’.

Goles:0-1: m.12: José Mari, 
de cabeza. 0-2: m.85: Iván 
Ania, en vaselina desde 30 
metros. 0-3: m.89: José Mari 
remata desde el área peque
ña en semifallo y Amer des
peja conta su portería. 0-4: 
m.91: Albelda desde el área 
pequeña.

Incidencias: Partido del gru
po 6 del campeonato de Eu
ropa sub 21 disputado en el 
estadio municipal de Herzlia 
ante unos 500 espectadores.

Oscar GONZÁLEZ

La selección española sub ’21, 
con más goles que juego, logró 
una victoria por 3-0 en Israel que 
le convierte en líder del grupo 6 
y aclara su camino hacia la fase 
final del Campeonato de Euro
pa. José Mari marcó dos de los 
tres goles contra Chipre y, ayer, 
aprovechó la primera oportuni
dad para adelantar al conjunto 
de Sáez, de nuevo de cabeza a la 
salida de un saque de esquina, 
cuando aún no se había cumpli
do el primer cuarto de hora.

De cabeza fue como más 
peligro llevó el equipo español, 
porque los centrales israelíes 
nunca saltaron con decisión, y 
José Mari, a los 20 minutos, y 
Gerard López, a los 35 a punto 
estuvieron de marcar.

La selección española, que 
tuvo un par de claras ocasiones 
por medio de Miguel Angel 
Angulo y David Albelda se fue 
contagiando del anodino juego 
israelí y del desolador aspecto 
de una gradas semivacías.

Esperanzó al rival durante 
demasiado tiempo y llegó a re
plegarse sobre su área en el úl
timo cuarto de hora, pasando 
demasiados apuros para defen
der el solitario gol de José Mari, 
hasta que Iván Ania enganchó 
una preciosa vaselina desde 30 
metros y desbarató los planes 
locales, que se entregaron a la 
goleada en los últimos cinco 
minutos.



42 Miércoles, 14 de octubre de 1998 DEPORTES La Tríbuas

Los jugadores del 
Bar^a buscarán 
"revancha” frente 
ai Salamanca

Efe - Barcelona

Los jugadores del Barcelo
na Abelardo Fernández y Ruud 
Hesp coincidieron ayer en su
brayar que el equipo azulgrana 
se enfrentará el próximo sába
do al Salamanca «con ánimo de 
revancha», tras las dos derro
tas por 4-3 y 1-4 encajadas el 
año pasado contra el equipo cas
tellano-leonés en la Liga.

«Prefiero no recordar lo del 
año pasado», señaló Abelardo 
tras el entrenamiento de hoy, 
quien destacó que las derrotas 
contra el Salamanca «ya están 
olvidadas».

Abelardo remarcó la impor
tancia del partido del próximo 
sábado, ya que el Barcelona, en 
caso de victoria, se beneficiará 
del enfrentamiento entre los dos 
primeros clasificados en la Liga, 
el Zaragoza y el Real Madrid.

Por su parte, Hesp dijo no 
tener «muy buen recuerdo» de 
los ocho goles encajados en dos 
partidos contra el Salamanca.

«No queremos mirar a la 
historia, sino pensar en nuestras 
calidades, que son grandes», 
señaló Hesp, quien opinó que 
no es normal que el Barcelona 
pierda dos partidos contra el 
Salamanca y se mostró conven
cido de que «hay que ganar este 
partido».

La Policía Judicial 
registró las oficina 
del Atlético en el 
Vicente Calderón

Efe.-Madrid

Agentes de la Policía Judi
cial, adscrita a la Fiscalía 
Anticorrupción, registraron ayer 
las oficinas del Atlético de Ma
drid en el estadio Vicente Cal
derón, por orden del Juzgado 
número 7 de Marbella (Mála
ga), en busca de diferente do
cumentación, relacionada con 
las cuentas del club, informa
ron a EFE fuentes de la inves
tigación.

También se produjo hoy un 
registro en el Ayuntamiento de 
Marbella para intervenir docu
mentación sobre la contabilidad 
del consistorio de esa ciudad 
malagueña, cuyo máximo res
ponsable es Jesús Gil, presidente 
del Atlético de Madrid.

El club rojiblanco, en una 
nota de prensa remitida a EFE, 
señala que, «con independen
cia de la espectacularidad de la 
intervención, y del daño irrepa
rable que para una entidad se
ria, sólida y transparente como 
es el Atlético de Madrid pueda 
acarrear la misma, la única 
documentación que se ha soli
citado, la cual ya había sido 
aportada a petición de la mis
ma Fiscalía hace dos años, ha 
sido aquella que pueda relacio
nar a este club con el Ayunta
miento de Marbella".

El brasileño reconoció que no tenía la alegría de siempre

R. Carlos: ”Aún no estoy 
a tope mentalmente"

Ef^Macirid

El brasileño Roberto Carlos 
comentó ayer que físicamente 
está a tope, pero que no tenía la 
alegría de siempre ya que tras 
el Mundial habían sido muchas 
las críticas que había recibido 
en Brasil y no había tenido tiem
po de superarías.

«Me molestaron mucho la 
gran cantidad de criticas que 
sufrí en Brasil. En las vacacio
nes me recuperé muy bien fisi- 
camente, pero mentalmente 
fueron muchas cosas y todavía 
no las había asimilado.

Ahora, con el cariño de mi 
familia y el de los aficionados 
españoles, me están devolvien
do la alegría», comentó.

El defensa cree que ya ha 
superado todo. «Me faltaba tran
quilidad en la cabeza, y ahora 
que ya la tengo espero volver a 
jugar como siempre».

La mejor terapia es, como 
siempre, la victoria. «Tras este 
fin de semana extraño por la falta 
de partidos, tenemos la oportu
nidad de recuperamos y trans
mitir el buen ambiente que te
nemos en el vestuario a los 
partidos. Tenemos que conse
guir los puntos para que los que 
ya hemos perdido no los eche
mos en falta», dijo.

Y el primer rival es el Zara
goza, el líder del campeonato.

«Está demostrando que es 
uno de los mejores equipos de 
la Liga, y que su momento de 
forma es sensacional. Si gana
mos seguro que estaremos más 
felices que ahora», comentó 
Roberto Carlos.

Lo peor de este parón es, para 
el brasileño, que en el Real 
Madrid hay muchos internacio
nales que no han podido estar 
con el equipo. «Hay jugadores

Illgner: "Este es un buen club 
para acabar mi carrera deportiva"

EfeJdadrid

Bodo Illgner comentó que su 
renovación con el Real Madrid 
está más cerca, aunque todavía 
tienen que seguir hablando de 
algunos temas contractuales y 
no descartó acabar su carrera 
deportiva en el Real Madrid.

«Tenemos que seguir ha
blando de algunos temas, de 
algunos detalles, pero creo que 
estamos en el buen camino, 
porque cuando las dos partes 
quieren llegar a un acuerdo y 
hablan, es bueno», comentó el 
portero alemán.

Incluso podría acabar su

Roberto Carlos espera a partir de ahora ser el de siempre.

que no van a tener mucho tiem
po apra recuperarse, pero ésta 
es la vida de los grandes juga
dores de fútbol. Pero no pasa 
nada y si ellos están más cansa
dos, los demás tenemos que 
ayudarlos. Correremos por ellos 
y haremos lo que sea necesario», 
declaró.

«Lo mejor sería llegar con 
claridad en la primera parte y 
conseguir una buena renta de 
goles para que pudieran descan
sar más en la segunda parte», 
continuó el jugador.

Hasta el momento sólo tres 
jugadores, Mijatovic, Savio y 
Raúl han marcado en el Real 
Madrid. «Esta es otra circuns
tancia que viene dada porque 

carrera deportiva en el Real 
Madrid.

«Desde luego es un buen club 
para acabar mi carrera deporti
va y no me importaría retirar
me en el Real Madrid. Ya vere
mos», dijo.

Illgner sigue sin ponerse 
fecha para tomar una decisión 
definitiva. «En estos casos hay 
que tomarse el tiempo necesa
rio^

Si se soluciona todo la sema
na que viene, estupendo; pero 
si hay que hablar durante dos 
meses tampoco pasa nada».

El Zaragoza es el próximo 
rival liguero. «Todavía no es

hemos jugado pocos partidos. 
Morientes tiene que marcar y 
también otros jugadores. 
Panucci y yo tenemos que cen
trar más balones desde las ban
das para que los rematen y se
guro que en tres-cuatro sema
nas el panorama será distinto», 
declaró el defensa.

Incluso el mismo Roberto 
echa de menos marcar. «Es 
verdad, hace tiempo que no 
meto un gol. Ya me gustaría 
meter uno, pero lo que quiero 
es ayudar al equipo, aunque si 
es con gol, mejor que mejor».

El asunto de la regulación 
de extranjeros en el fútbol es
pañol fue otro sobre el que opinó 
el lateral del Real Madrid.

tamos todos los jugadores para 
preparar el partido, pero sabe
mos que va a ser muy dificil, 
ya que están en una gran racha, 
pero nosotros tenemos la obli
gación de ganar siempre y en 
cualquier campo», declaró el 
guardamenta.

La reducción de extranjeros 
en la Liga española, fue otro de 
los temas que trató el jugador. 
«Todos los países tierren los 
mismos problemas y quieren 
hacer algo al respecto, pero al 
final el mercado es libre y es 
complicado hacer algo al res
pecto», concluyó el portero 
alemán.

Makinen no dio 
opciones y Sáinz 
no pudo contener 
a McRae

Sergio ALVAREZ

El finlandés Tommi 
Makinen (Mitsubishi Lancer 
Evo-V) sigue sin dar opciones 
a sus rivales y se mantiene como 
líder del Rally de San Remoa 
falta de la tercera y última eta
pa, mientras que el español Car
los Sainz, líder del Mundial, no 
ha podido contener el ataque 
del británico Colin McRae 
(Subaru Impreza WRC), que ha 
conseguido superar al madri
leño en la general.

Después de la segunda eta
pa, Tommi Makinen, casi siem
pre ajeno a los problemas, lidera 
la carrera con 28 segundos y 
cinco décimas de ventaja so
bre el italiano Piero Liatti 
(Subaru Impreza WRC), segun
do; un minuto, 22 segundos y 
tres décimas sobre Colin 
McRae, tercero; y un minuto, 
32 segundos y tres décimas 
sobre Carlos Sainz, cuarto.

Colin McRae, campeón del 
mundo en 1995, ha protagoni
zado una espectacular remon
tada que le ha llevado desde la 
novena plaza, en la que se hun
dió el primer día a causa de un 
pinchazo, hasta la tercera.

El escocés, que el año próxi
mo correrá en Ford, ha lucha
do durante toda la jomada por 
escalar posiciones y poco a 
poco fue superando rivales 
hasta encontrarse con Sainz, al 
que rebasó en la penúltima 
especial, poco después de que 
el español perdiera la concen
tración a causa de un trompo y 
un problema con los frenos.

Como ya ocurrió el primer 
día, Carlos Sainz sigue sin 
encontrar «buenas sensacio
nes» sobre asfalto.

En esta superficie el Toyota 
Corolla WRC está lejos de 
poder seguir el ritmo de carre
ra del Mitsubishi Lancer Evo- 
V de Makinen e incluso del 
Subaru Impreza WRC de 
McRae.

Brindisi, sustituto 
de Bielsa en el 
Español

Efe - Barcelona

El argentino Miguel Angel 
Brindisi es el nuevo técnico del 
Espanyol en sustitución de 
Marcelo Bielsa, anunció ayer 
el club tras reunión previa del 
consejo de administración.

Brindisi releva a Bielsa, 
quien se hará cargo próxima
mente de la selección de Ar
gentina, y firmará un contrato 
que le vinculará a la entidad 
españolista durante esta tem
porada con opción a una más.

Todo apunta a que el nuevo 
técnico del Espanyol llegará a 
Madrid el próximo domingo y 
se desplazará hasta Valladolid 
para asistir al partido de Liga 
que disputará allí ese mismo día 
el equipo barcelonés.



Rafa López León no se fía del 
rival "que tendrá influencia 
yugoslava y que será más 
complicado de lo que parece"

Miércoles, 14 de octubre de 1998 43

m m
El primer partido se jugará aquí, el 7 de noviembre, y el de vuelta, fuera, el 15

El macedonio Bogdanci, rival 
asequible del CB Ciudad Real
El bombo fue benevolente ayer en Viena con el Club 
Balonmano Ciudad Real, ya que su próximo rival en octa
vos de final de la Copa de las Ciudades será el representante 
yíacedonio, el Bogdanci, que eliminara con apuros a los 
holandeses del Hirchsman en la primera eliminatoria. El 
resultado del sorteo ha sentado bien en el club.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Presidente, entrenador y ju
gadores han acogido con satis
facción el rival en suerte corres
pondiente a los octavos de final 
de la City Cup, ya que, por ejem
plo, se ha evitado a los represen
tantes alemanes, al ruso, al yu
goslavo o al croata, que eran los 
más temidos por su potencial.

El Bogdanci ganó en la pri
mera ronda de la City Cup en 
pista del representante holandés 
(18-26) y perdió en su cancha 
(20-22).

El único pero del sorteo ha 
sido el hecho de que el segundo 
partido se dispute en tierras 
macedonias, lo que obliga a 
sentenciar en la ida porque en 
caso contrario, los árbitros y la 
presión del público podrían 
jugarle una mala pasada a los 
ciudadrealeños. La ida se juga
rá el 7 ó 8 de noviembre y la 
vuelta, una semana más tarde.

Rafa López León

El técnico del CB Ciudad 
Real, Rafa López León, señaló 
que había recibido bien la noti
cia, aunque señaló que "no sa
bemos su potencial. De todos 
modos, Macedonia es una 
desmembración de Yugoslavia. 
No se su nivel actual, aunque 
creo que la eliminatoria va a ser 
más complicada de lo que pare
ce porque allí hay influencia 
yugoslava".

Respecto al hecho de que la 
vuelta sea fuera, el técnico

ciudadrealeño declaró que "así 
es la forma de competir; unas 
veces nos tocará resolver aquí y 
en otras, habrá que hacerlo fue
ra de casa. En este caso tenemos 
el partido de casa para intentar 
sentenciar la eliminatoria y que 
vaya mucho más cómoda, aun
que sabiendo que vamos a su
frir en su pista".

En definitiva, López León 
reconoció que "pese a que sabía
mos que el nivel iba a subir con 
respecto a la primera ronda, lo 
que está claro es que hemos elu
dido a los alemanes que son los 
más fuertes".

Por su parte, Julio Lozano, 
delegado del club apuntilló que 
«trataremos de recabar la mayor 
información posible en las ulti
mas horas, tanto de las caracte
rísticas técnicas del equipo, 
como de la situación política de 
la nación macedonia».

Otros representantes

Respecto al sorteo de los res
tantes representantes españoles 
en Europa, en la Liga de Cam
peones, el Barcelona ha sido 
encuadrado en el grupo B junto 
al Minsk (BLR), Winterthur 
(SUI) y Zaporodje (UKR), mien
tras que en el D estarán el 
Portland, Gotemburgo (SWE), 
Plzen (CZE) y Celjec (SLO).

En la Recopa, el Prosesa 
Ademar León jugará con el 
Athinaikos (GRE) y el Caja 
Cantabria con el Tulin (AUT), 
y en la Copa EHF, el Valladolid 
jugará con el Suhr (SUI).

1

López León se dirigía así ayer a sus jugadores. . T FERNÁNDEZ

Sorteo octavos definal City Cup
Virum Sorgenfn (DIN)-Cetinje (YUG) 
Nettelstedt (GER)-Maccabi Raanana (ISR) 
Drammen (NOR)-CSKA Moscú (RUS) 
Dunkerque (FRA)-Rijeka (CRO) 
Flensburg (GER)-Trebnje (SLO)
Ciudad Real (ESP)-Bogdancí (MKD)
Thun (SUI)-Módena (ITA)
Szeged (HUN)-CSKA Kiev (UCR)

Ida: 8 de noviembre.
Vuelta: 15 de noviembre.

Felipe Caballero: ^'Trataremos 
de jugar aquí los dos partidos"

El presidente del CB Ciudad Real, Felipe Caballero, se mostró 
satisfecho con el rival en suerte, "ya que dentro de lo malo, no es 
lo peor que nos podía haber tocado".

Caballero dijo que ve factible superar la eliminatoria. "No 
conocemos demasiado sobre los macedonios, aunque debemos 
clasificamos".

Por otro lado, reconoció que intentarán hablar en las próximas 
horas con los directivos del Bogdanci para tratar de que los dos 
partidos se jueguen en Ciudad Real, "aunque no creo que sea fá
cil", reconoció. Por último, señaló que tenía previsto acudir a 
Macedonia si al final se celebra allí.

Hermida: "Tenemos que dejar 
todo sentenciado en casa"

Lo primero que dijo Angel Hermida sobre el próximo rival en 
Europa es que "son yugoslavos, por lo que será un equipo con 
oficio. Imagino que, sin llegar a ser fuerte, sabrá jugar al balonmano 
y sepa estar en una pista, pero creo que puede ser asequible y 
tenemos opciones de clasificamos para la siguiente eliminatoria 
de la City Cup".

El capitán del equipo ciudadrealeño se mostró satisfecho con 
el resultado del sorteo, "ya que salvando los alemanes, yugoslavo 
o croata, los demás están bien". Respecto a que el partido de vuelta 
sea fuera, Hermida dijo que "tenemos la opción de dejar senten
ciada la eliminatoria en casa para que ellos no salgan motivados 
en la suya".

Vuelve José Julio Espina.

López León: 
"Afrontamos el 
partido ante el 
Altea con moral y 
precaución"

■T. F. C.

El Club Balonmano Ciudad 
Real recupera esta noche el pul
so a la competición nacional tras 
el paréntesis europeo. Los de 
Rafa López León reciben al 
Altea, colista de la clasificación 
con sólo dos puntos, a partir de 
las ocho y media con arbitraje 
de Muro San José y Rodríguez 
Murcia. El equipo levantino, 
entrenado por el ex-entrenador 
del CB Ciudad Real, José Julio 
Espina, intentará sorprender a los 
nuestros que necesitan sumar los 
dos puntos para recuperar posi
ciones.

López León señaló que el 
equipo afrontaba este partido 
"con moral y precaución. Esta
mos bastante motivados y muy 
fuertes, pero respetamos al rival 
y sabemos que tiene fortaleza y 
equilibrio y en cualquier momen
to puede resurgir. Él Altea no es 
una perita en dulce que no nos 
va a regalar nada y que vendrá 
con muchas ganas de quitamos 
algún punto".

Respecto a los jugadores ri
vales, el técnico ciudadrealeño 
puso especial atención en la 
primera línea "que tiene una 
buena capacidad de lanzamien
to exterior con Pardo y Vrankovic 
, además de tres buenos extre
mos, un portero con la experien
cia de Moyano y Yukov".

Por su parte, Angel Hermida 
definió al Altea como un equi
po raro "que seguro que va a salir 
a pelear mucho porque le hacen 
falta los puntos para salir de una 
posición que no va en consonan
cia con su nivel. Nosotros tene
mos la esperanza de sumar es
tos dos puntos para seguir ahí y 
no creo que tenga nada que ver 
el partido con el de la tempora
da anterior ante otro colista, el 
Universidad de Oviedo".

Por último, Pepe Lubián tam
bién alertó sobre la peligrosidad 
del Altea "que no ha demostra
do aún su verdadero potencial".

M.C.D.2022
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Ciudad Real volverá a acoger el Campeonato de España el 24 de octubre del 99

FFAA y Guardia Civil aportarán la 
mitad de participantes en el Maratón
Jesús FUE ES CABAÑAS

La participación de miembros 
de las Fuerzas Armadas y de la 
Guardia Civil supondrá, prácti
camente, el cincuenta por cien
to de todos los que tomarán la 
salida en el III Maratón Popular 
de Castilla-La Mancha que se 
celebrará en Ciudad Real el 
próximo domingo 25 de octubre.

Según puso de manifiesto el 
comandante Boyero, coordina
dor de la prueba en los dos co
lectivos mencionados, serán en 
torno a 250 los atletas que par
ticipen entre Fuerzas Armadas 
y Guardia Civil. Así, las gran
des unidades de Maniobras de 
Tierra aportarán 127 hombres, 
siendo las más numerosas la 
Brigada de Paracaidistas de 
Alcalá de Henares, la Unidad de 
Montaña de Jaca, la Unidad 
Mecanizada Brunete y las Fuer
zas Aeromóviles del Ejército. 
Las unidades de Enseñanzas 
Militares aportarán 21 miem
bros, con participación destacada 
de la Academia de Toledo; la 
Unidad de Marina, 31, destacan
do las de Madrid y El Estrecho 
con base en Rota, y por último, 
50 representarán a la Dirección 
General de la Guardia Civil, 
repartidos por toda la geografía 
española. Asimismo, 21 vendrán 
desde la base de helicópteros de 
Almagro y, en general, según 
explicó el comandante Boyero, 
«la mayoría de los miembros de 
la Fuerzas Armadas que estarán 
en Ciudad Real serán profesio
nales, desde soldado a oficial 
superior».

Por su parte, el coordinador 
general de la prueba y vicepre
sidente 1° de la Federación Cas
tellano-Manchega de Atletismo, 
Mateo Gómez Aparicio, infor
mó del número de inscripciones 
al día de hoy. «Actualmente hay 
150, sin contar las que aportan 
las Fuerzas Armadas, aunque 
prevemos que al día de la prue
ba habrá más de doscientas, así 
que en total, tomarán la salida 
entre 450 y 500 personas».

Campeonato de España

Gómez Aparicio se congra
tuló «porque esta prueba se ha 
consolidado y ha conseguido un 
proyecto de fiituro, ya que el 24 
de octubre del 99 celebraremos 
la cuarta edición del Maratón 
Popular, pero además, el Cam
peonato de España, por segun
da vez en Ciudad Real. El de este 
año será un Campeonato de 
España oficioso de las Fuerzas 
Armadas que a partir de ahora 
se deben plantear si les convie
ne formalizarlo en años sucesi
vos, ya que el próximo 25 de 
octubre estarán en nuestra ciu
dad los mejores hombres de estos 
cuerpos».

Por otro lado, Mateo Gómez

lU JWRAW''

Un momento de la rueda de prensa celebrada ayer en la Diputación Provincial. RUEDA

informó de la modificación que 
ha sufrido el circuito con respec
to al presentado hace unas fechas, 
sobre todo en la salida que se 
realizará en la Avenida de Eu
ropa, más ancha que la de Juan 
Ramón Jiménez, así como el 
cambio en el itinerario de la 
prueba por las calles de 
Miguelturra que provocaba al
gunos problemas en el tráfico de 
aquél municipio.

Por su parte, el vicepresidente 
1° de la Diputación Provincial, 
Licinio Moreno, reconoció que 
«cuando se nos planteó la idea 
de la participación de las FFAA 
en esta prueba me sorprendió 
porque ver a un guardia civil 
dispuesto a correr me pareció 
chocante». En este sentido, des

El Club "Quinto Aliento” estará 
representado con 60 atletas

El Club maratoniano de Ciudad Real "Quinto Aliento" 
participará en el III Maratón Popular del próximo 25 de 
octubre con unos sesenta miembros, según informó a LA 
TRIBUNA el nuevo relaciones con los medios de 
comunicación, Pablo Lozano.

Respecto a las próximas citas en que participará el club, 
además de la ciudadrealeña, estarán en Madrid, Badajoz y 
Sevilla, siendo en ésta donde la representación será más 
numerosa, aunque también se tiene previsto acudir a París, el 
último domingo de abril.

Por otro lado, uno de los miembros del "Quinto Aliento", 
Matías Cañizares Donaire, acudió días pasados al Campeonato 
de España de 100 kilómetros que se celebró en Cantabria, 
consiguiendo entrar en el tiempo previsto por la organización, 
once horas, e incluso le sobró cuatro segundos. Otro 
ciudadrealeño, Juan de Miguel, no pudo rebajar esa marca.

Por último, el club ha renovado su junta directiva y ha 
nombrado como nuevo presidente a Nicomedes Moyano, 
siendo secretario Juan Angel Martínez.

tacó la aportación del comandan
te Boyero «que es un corredor 
de fondo y que hasta que no ha 
conseguido traer a estos colec
tivos a Ciudad Real no ha para
do». Moreno también destacó la 
importancia de la prueba «para 
la promoción ciudadrealeña al 
exterior» y animó a los organi
zadores a seguir por este cami
no «porque el esfuerzo econó
mico merece la pena».

Por otro lado, también inter
vino el diputado responsable del 
Area de Deportes de la Diputa
ción, Sebastián García, que se
ñaló que «la Corporación pro
vincial ha realizado una apues
ta por el Maratón Popular de 
Castilla-La Mancha, aportando 
una subvención de 700.000 pe

setas a la que hemos sumado 
1.500.000 pesetas por la cola
boración especial de la Fuerzas 
Armadas y Guardia Civil».

La intervención del tenien
te coronel jefe de la l 22 Coman
dancia de la Guardia Civil, Angel 
Jiménez Miranda, fue para en
salzar el esfuerzo y empeño del 
comandante Boyero en la orga
nización de la prueba, «por lo 
que espero que en años sucesi
vos no decaiga su entusiasmo».

El último en incorporarse fue 
el representante de la Delega
ción del Ministerio de Defensa 
en Ciudad Real, el sr. Zarazaga, 
que se felicitó por la participa
ción de las Fuerzas Armadas en 
el Maratón y animó a que con
tinuase los próximos años.

•A
-

Matías Cañizares, '’correcaniinos’’.

El GD SoUss , 
decidirá su 
continuidad en las 
próximas horas

El G.D. Soliss, club que en 
la especialidad de atletismo ha' 
logrado cuatro títulos naciona
les por clubes en la especiali
dad de campo a través, los ju
nior masculino y femenino en 
1.996, y los promesas masculi
nos en 1.997 y 1.998, decidirá 
en las próximas horas su conti
nuidad en el mundo del atletis
mo.

La decisión de la entidad ase
guradora a abandonar el deporte 
atlético ha venido propiciada por 
la noticia, que el lunes se hizo 
pública, de que Juan Carlos 
Higuero no seguirá en el club, 
yaque Soliss no ha igualado la 
oferta económica del Puma, y 
se ha marchado al club cata
lán.

Gregorio Merchán, respon
sable del atletismo en el club 
toledano, manifestó a EFE que, 
«la marcha de Higuero nos ha 
descolocado, y la intención de 
la empresa es que de seguir en 
el atletismo, tiene que ser con 
un equipo ganador, y que de lo 
contrario no seguiríamos».

El problema de la marcha de 
Higuero se ha sumado a la 
desgraciada pérdida de Juan 
José Lozano, que junto al cas
tellano-leonés eran el estandarte 
del club, a lo que se han unido 
los problemas que tiene 
Merchán para concretar los 
refuerzos cara a la próxima 
temporada.

Las conversaciones del G.D. 
Soliss marchaban en dirección 
a los madrileños Roncero y 
Capitán, el salmantino Pinto y 
el asturiano Iván Hierro, pero 
las elevadas pretensiones eco
nómicas de unos, y los cuan
tiosos gastos que podrían supo
ner los otros, han motivado que 
todavía no se sepa con que at
letas podrían contar.

«Ahora mismo, indicaba 
Merchán, estamos a un 90% de 
posibilidades de no seguir, todo 
dependerá de la conversación 
que debo tener esta misma 
noche con los atletas, y si no 
cuento con todos, el año que 
viene no estaremos en el atle
tismo regional».

Si al final se concretaran los 
tres fichajes que persigue el 
Soliss, a ellos se unirían los 
atletas que actualmente tiene 
contrato con el club, los 
albaceteños Carlos López y 
Lázaro Chesa, el tomellosero 
Pablo López, el Valdepeñero 
Enrique Barba y el taranconero 
Juan Carlos de la Ossa, además 
de Roberto Parra, que esta tem
porada será sénior.

Sobre la situación en la que 
quedaría Roberto Parra si el club 
dejara de tener sección de atle
tismo, no hay nada concreto, 
aunque un detalle es el hecho 
de que Merchán manifestó que, 
«si no llegamos a un acuerdo 
con los fichajes, tengo que po
nerme al habla rapidamente con 
Reebok», entidad que tiene 
compartido con Soliss el con
trato del atleta socuellamino 
campeón de Europa.
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rj Manchego, con problemas para entrenar hoy y mañana en el campo de hierba

Arévalo se marca sumar entre 9 y 11 
puntos en cada ciclo de cinco partidos
j^úsMIENIE&jCABAÑÁS

á

r

1 El Manchego reanuda hoy los 1 entrenamientos tras dos días de 
I descanso que ha servido para 
I recuperar fuerzas con la vista 
I puesta ya en el próximo partido 
I de Liga, en campo del Cacereño.
1 JoséManuel Arévalo ha previsto
■ una doble sesión de trabajo, por
■ la mañana a partir de las diez y
■ por la tarde desde las cinco,
■ aunque los mancheguistas ten-
I drán problemas para entrenar
1 esta semana, al menos hoy y 
I mañana. Y es que esta tarde, a 
1 las cinco, el equipo del Colegio
1 de Abogados se enfrentará a los
1 funcionarios de la Administra-
1 ción de Justicia, con motivo de 
I la celebración de Santa Teresa,
I patrón de los abogados.
1 Tampoco podrá trabajar el
I equipo ciudadrealeño el jueves
■ por la tarde en el campo de hier-
1 ba, ya que allí se jugarán, de 

forma consecutiva, dos partidos 
I del Trofeo Diputación de Fút- 
I bol entre el Daimiel y el At.
■ Teresianojuvenil, primero, y el
■ Manchego B y el Alcolea, des-
■ pues.
■ Así, las cosas, el técnico del
■ Manchego señaló que si no po-
■ día disponer del campo de hier-
1 ba entrenaría en otra superficie
■ o bien en el Pabellón Universi- I tario.
1 Por otro lado, Arévalo des- 
| tacó la importancia de los pun- 
1 tos conseguidos ante el Moralo, 
1 «porque tras la derrota en Jerez, 
\ era vital volver a ganar y recu- 
| perar puntos para afrontar el 
| segundo miniciclo liguero con 
i opciones de cumplir los objeti-

Goleada del Tomelloso juvenil en La Solana, 
en la segunda jornada de la liga provincial

Jesús GALLARDO

1CF La Solana:Guilleniio, 
^osan, Araque, J. Angel, Javi, 
^amón, Chus, Palacios, Ortiz, 
Chupe y Regino. Jugaron tam
bién Raúl, Nando y Pedro Jesús.

8 Tomelloso CF: Andy, 
Cabriel, Raúl, M. Angel, Pablo, 
Callego, Agustín, Crespo, Ma- 
®olo, Alfonso y Perona. Rober
to salió por Raúl, Rubén por 
Gallego, Pedro por Manolo y 
JUan por Perona.

Arbitro:Moreno Comenda
dor. Demasiado tarjetero en un 
partido noble, sin brusquedades 
y sin nada que motivase las ex
pulsiones. Amonestó al local 
fraque y a los visitantes Raúl, 
borona y Juan. Expulsó a los 
^olaneros Ramón y Palacios y

tomellosero Crespo.

José Manuel Arévalo considera como "muy importante" la victoria frente al Moralo.

vos». En este sentido, el entre
nador sevillano se ha marcado 
la meta de sumar entre nueve y 
once puntos porcada cinco par
tidos jugados. En el primer mini
ciclo, el equipo sumó once de 
quince posibles, mientras que en 
el segundo, que comenzó en 
Jerez de los Caballeros, ya lle
va tres y el míster considera 
posible alcanzar el objetivo pro
puesto, ya que con esa progre
sión, el Manchego llegaría al 
final de la primera vuelta entre

Goles: 0-1, min. Crespo; 0- 
2, min, 24: Alfonso; 0-3, min. 
27: Manolo; 0-4, min. 29: 
Agustín; 0-5, min. 46: Perona; 
1-5, min. 57: Ortiz; 1-6, min. 58: 
M. Angel; 1-7, min. 59: Pedro; 
1-8, min. 85: Agustín.

Incidencias: Partido de la 
liga provincial de juveniles ju
gado el sábado por la tarde en 
La Solana. Buen terreno de jue
go y buen tiempo.

Conientario:Un partido que 
en otras temporadas era un par
tido a muerte entre dos equipos 
parejos y que peleaban por es
tar en los puestos de cabeza se 
convirtió este año en un paseo 
militar para un Tomelloso juve
nil que goleó sin piedad a un equi
po de la Solana que no es ni 
mucho menos el potente equi
po juvenil de otras campañas. El 

los cuatro primeros y con las 
opciones intactas de jugar la 
liguilla de ascenso.

Por último, José Manuel 
Arévalo reiteró la conveniencia 
de incorporar a un nuevo delan
tero y declaró que «el sevillano 
Félix está dispuesto a venir, aun
que ahora depende del presiden
te. Este jugador nos vendría muy 
bien porque es de fuerza y cho
que y pone loca a toda la defen
sa rival durante el partido».

Por otra parte, ya hay árbi

resultado es totalmente justo por 
el juego desarrollo y por las 
ocasiones que uno y otro equi
po tuvieron a lo largo del encuen
tro.

Lástima que todo se empe
ñara en estropearlo el colegia
do que en lugar de pitar un par
tido de juveniles y tratar de que 
lo poco que había de juego brusco 
se olvidara, se empeñó en sacar 
tarjetas y expulsar a jugadores 
de uno y otro bando y estropear 
el espectáculo.

El partido se rompió muy 
pronto pues después del gol tem
pranero de Crespo en el minuto 
5, en otros cinco minutos (los que 
van del 24 y 29) el Tomelloso 
consiguió tres goles y se colocó 
en un cómodo 0-4 que ya deja
ba todo resulto y los 60 minutos 
restantes se podían decir que 

tros para los partidos del Tro
feo Diputación Provincial de 
fútbol que se disputarán maña
na jueves en Ciudad Real.

El Daimiel-At. Teresiano ju
veniles, que comenzará a las 
cinco de la tarde, será arbitrado 
por García, asistido por Monta
ñés Palomo y Dorado Fraile, y 
el Alcolea Balompié-Manchego 
B, a partir de las siete, será ar
bitrado por Lara Olmedo, con 
ayuda de Torres Espinosa y 
Muñoz Mena.

hasta sobraban. Se consiguió 
colocar el equipo visitante con 
otro gol mas de ventaja y aun
que rebajó el conjunto local con 
el 1-5 a poco de inicio de la 
segunda mitad, en los dos mi
nutos siguientes otros dos goles 
del Tomelloso dejaron el mar
cador con un 1-7 apabullante.

La cuenta goleadora la cerró 
de nuevo Agustín con otro gran 
gol-

Con este resultado, el conjun
to local se sitúa en delicada 
posición en estos inicios de liga, 
mientras que los tomclloseros se 
colocan en cabeza de la tabla con 
una ventaja y una confianza que 
les puede hacer afíanzarse en esas 
posiciones. El equipo de Tome
lloso es uno de los claros favo
ritos en este grupo de los juve
niles.

El Pozuelo 
remontó el 0-1 al 
descanso y goleó 
al Salvatierra en 
la segunda parte

E
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4 Pozuelo: Caminero, Cor
tés (Casi), Dani (Vallez), Fer
nando (Víctor), Evaristo, Sal
va, Guillermo, Eulalio, José, 
Juan Carlos y Jesús Chacón.

1 Salvatierra: Amores, Cu
rro, Manuel, Darío, Jordi, Rodrí
guez, Juan, Pedrito, Quique 
(Oscar), Toñín y Barba.

Arbitro: José Alcázar Cha
cón. No se pueden tener dos re
glamentos distintos en una 
mismajugada Sr. Alcázar, pues 
mientras la del jugador local vio 
la tarjeta amarilla, la del visi
tante no, y ¿que me dice del in
tento de agresión hacia su per
sona por parte del portero visi
tante y Vd. se quedó totalmen
te pasivo sin más?. ¿Porqué? 
porque ya tenía una tarjeta 
amarilla.

Enseñó tarjetas amarillas por 
los locales a Eulalio, Dani, 
Guillermo, Jesús Chacón, Sal
va y Casi; por los visitantes, 
Quique, Pedrito, Oscar, Curro 
en el minuto 32 y 78 y Amores. 
Roja directa a Darío en el mi
nuto 70.

Goles: 0-1 minuto 21, Bar
ba. 1-1 minuto 49, Salva. 2-1 
minuto 72, Eulalio. 3-1 minuto 
83, Guillermo. 4-1 minuto 85, 
Juan Carlos y 4-2 minuto 90, 
Víctor en propia puerta.

Incidencias:Tardecon tem
peratura agradable en el muni
cipal de Pozuelo de Calatrava, 
en este primer partido de la tem
porada en casa de los propieta
rios del campo en la Segunda 
división autonómica, con una 
buena entrada.

Comentario: Primera par
te de dominio del equipo visi
tante y fruto del mismo llegó ese 
primer y único gol en este pe
ríodo, en el que los chicos de 
Gallego, estuvieron desconcer
tados ya merced de los de Cal
zada, dueños del terreno de jue
go, jugando al primer toque, 
libres de marcaje y dominando 
claramente a un Pozuelo que en 
nada se pareció al Pozuelo de 
sus dos anteriores encuentros en 
Urda y Villarrubia de los Ojos.

Un giro de 90 grados se pro
dujo nada más comenzar la recta 
final de este partido, a favor de 
los propietarios del terreno de 
juego, que salieron dispuestos 
a enseñarles a sus oponentes, 
quien debía llevar las riendas 
del partido y empezaron a ju
gar en equipo engranando todas 
sus líneas, con pases al compa
ñero mejor situado, al hueco 
libre y-al primer toque.

Este cambio pilló totalmente 
desprevenido al equipo de Juan 
Camuñas, que sólo fueron ca
paces de detener el buen juego 
del Pozuelo, con duras entradas 
y malos modos pero a pesar de 
ello, los goles fueron cayendo 
en el casillero local que inclu
so cuando el marcador señala
ba un claro 4-1 y corría el mi
nuto 90, el defensa local Víctor 
hizo subir el segundo gol al 
casillero visitante.

M.C.D.2022
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Aprobado el 
calendario oficial 
de competiciones 
de invierno de 
natación

La Tribuna

La Delegación provincial de 
Natación aprobó, días pasados 
en Tomelloso, el calendario 
oficial de competiciones para 
la temporada de invierno. A la 
reunión acudieron, el delegado 
provincial, Luis Reguillo; los 
representantes del Colegio de 
Arbitros en la provincia; la 
Comisión Técnica, y los presi
dentes de los clubes de natación 
de la provincia.

Respecto a las pruebas que 
se celebrarán durante la tempo
rada de invierno, serán los si
guientes: I Campeonato Terri
torial de fondo y estilos (diciem
bre), Liga territorial infantil, 
benjamín y alevín (diciembre 
98-mayo 99), V Competición 
Territorial benjamín y alevín 
(febrero), XIV Competición 
Territorial infantil, júnior y 
absoluto (enero), Competición 
de Deporte Base (noviembre 98- 
mayo 99), Competición provin
cial júnior y absoluto (noviem
bre 98-mayo 99) y Trofeo Di
putación en todas las categorías 
(verano e invierno).

Asimismo, se acordó la con
vocatoria en cada club donde 
hubiera un club de natación de 
un curso de árbitros provincia
les, siendo el primero en 
Tomelloso en noviembre.

También será convocado un 
curso de monitores y entrena
dores auxiliares de natación, con 
el fin de mejorar el nivel de los 
técnicos y se aprobó el desarro
llo del proyecto de distinciones 
deportivas para los nadadores, 
tanto a nivel provincial como 
local, que se entregarán cada año 
a principio de temporada.

' El nadador ciudadrealeño fue plata en 400 libres del Mundial

Romano ganó la primera 
medalla en Nueva Zelanda
Jesús FUENTES CABAÑAS

Juan Francisco Jiménez • 
Romano logró ayer su primera 
medalla en el Campeonato del 
Mundo de Natación para 
Discapacitados que se está ce
lebrando en la localidad de 
Christchurch en Nueva Zelanda. 
El nadador ciudadrealeño con
siguió colgarse del cuello la 
medalla de plata en la prueba 
de 400 metros libres, con una 
marca de4:48.•48, muy cerca del 
ganador, y con récord europeo 
de la distancia.

Jiménez Romano, que com
pite en la categoría S-8, lleva 
en Nueva Zelanda con la Selec
ción española desde principios 
del mes de octubre y estará hasta 
el próximo sábado 17, estando 
prevista su llegada a Madrid dos 
días más tarde. Hasta esa fecha, 
tendrá la oportunidad de conse
guir más victorias en las prue
bas de 100 libres, 100 espaldas, 
50 libres y relevos libres y es
tilos.

Gran palmarés

El ciudadrealeño, pese a su 
juventud, tiene ya una dilatada 
experiencia en competiciones 
internacionales donde ha suma
do toda clase de metales en Cam
peonatos del Mundo, Europeos 
y de España, así como en la Para
limpiada de Atlanta’96 donde 
se colgó el bronce en los rele
vos. Juan Francisco Jiménez Romano, un gran campeón.

Valioso empate del Club Quijote 
AISA en la pista del Helios

EELÜTARI

El Club Quijote-AISA obtu
vo un valioso empate en Zara
goza frente al Club Helios, lo cual 
le mantiene en la segunda posi
ción de su grupo en Primera 
División Nacional de pelota, con 
las opciones intactas para poder 
jugar en diciembre la fase de 
ascenso a División de Honor.

Los resultados de los parti
dos fueron los siguientes:

Paleta: Club Quijote (Sancho- 
Fernández), 35-Club Helios 
(Hernández-Galarraga), 27.

Pala-corta: Club Quijote- 
AISA (Castillo-Marugán), 39- 
Club Helios (Royo-Centro), 40.

Ambos partidos fueron muy 
competidos, como reflejan los 
resultados. En paleta, el zague
ro Sancho dominó el tiempo del 
partido y controló el tanteador 
hasta el punto 20. A partir de ese 
momento pisó el acelerador y dio 
una mayor velocidad y dificul
tad a su juego, sobre todo en la

Fernández y Saricho.

ejecución de los golpes de ata
que, lo que hizo que se despe
garan claramente en el marca
dor y dominaran hasta el final. 
En cuanto al delantero Erótido 
Fernández, pese a su juventud

realizó un buen partido, nervioso 
al principio pero seguro.

La pala corta tuvo un desa
rrollo mucho más competido 
desde el principio hasta el final, 
sin un claro dominador del mis
mo. Tras el empate a 39, el pun
to definitivo cayó del lado lo
cal. Respecto a los jugadores, 
tanto el zaguero Antonio Casti
llo como el delantero Carlos 
Marugán hicieron un aceptable 
partido y, poco a poco, van co
giendo esa forma que les ha 
caracterizado siempre.

Por otro lado, el Club Quijo
te-Ais A Promesas, que milita en 
Tercera División Nacional, ob
tuvo un empate que sabe a poco 
frente al Club ICUE, lo que si
túa a los ciudadrealeños en la 
segunda posición del grupo. Los 
resultados fueron éstos:

Paleta: Club Quijote-AISA 
(García-López), 35-Club ICUE 
(Tajuña-Gálvez), 28.

Pala-corta: Club Quijote- 
AISA (Patiño-Muñoz), 39-Club

Antonio Negrillo 
campeón regionJ 
de karts en 100 
ce libres, a falta j 
de una prueba

LaJrahum

Jie 
leíA falta sólo de una prueba 

para finalizar el Campeonaij» 
de Castilla-La Mancha de®"
Karts, Antonio Negrillo ya es 
el vencedor absoluto de laca^ 
tegoría de 100 cc libres, de 
forma matemática. El restos^

56 
*• 
CE 
VE 
rioi

plazas de podio está aún pn leri 
decidir y son varios los candi, io
datos a ocuparías, y más tra 12-
la última prueba disputada esii 
domingo en la que los mái
directos candidatos a estas pía. 
zas no tuvieron mucha fortum 
y perdieron unos valiosos pun- 
tos que les complican su situa
ción.

VÍ 
VA
en 
Ca 
tor

Así, la última carrera, el 
próximo 1 de noviembre en el 
Circuito Karting San Rafael de 
Tomelloso, promete ser másl 
que interesante. En cuanto alai 
categtoría de Promoción, otro! 
Negrillo, esta vez Manuel, se 
proclamó vencedor de la carrera 
a pesar de la gran calidad de su 
perseguidor, Alberto Plaza, el 
cual lo hizo demasiado bieu 
para no haberse recuperado 
totalmente de su lesión. Manuel 
Negrillo encabeza la clasifica
ción con 190 puntos y 13 so
bre su inmediato perseguidor 
y si algún tropiezo inesperado 
no lo impide, se alzará con el 
Campeonato.

Los tres primeros clasifica
dos en 100 cc libres son: 1* 
Antonio Negrillo, 207 puntos; 
2® Miguel Negrillo, 158 y 3” 
Miguel López Caniego, 154, 
mientras que en la Challenge 
Yamaha, son: 1® Manuel Ne
grillo, 190 puntos; 2® Alberto 
Plaza, 177, y 3® Jesús Lahoz, 
142.
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Último amistoso. El Club Baloncesto saldó con 

derrota su último partido de pretemporada. Los de 
Angel Navas, mermados por las ausencias, sucumbie
ron frente a la mayor experiencia de los jugadores del 
CB Opel Futurcar Manzanares por 76-66, aunque al 
descanso se llegó con ventaja local por un solo punto. 
El equipo capitalino no volverá a jugar más encuentros 
hasta el inaugural liguero, el próximo 24 de octubre en 
casa frente al CB Infantes. En la foto, un momento del 
partido. T. Fernández.
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ta
polsa de la 
propiedad

•ruebj 
nonato
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stoi

CASA, solar indepen- 
jiente, 100 m^ excelen
te situación. 5.100.000, 
¡nínima entrada. 926 21

^^ de 36 60 
ya es

CERCANO A UNI
VERSIDAD, 3 dormito
rios, salón comedor, ex
terior, terraza, buen esta

'andi [lo. 125.000 entrada y
s tra 22.789mes. 926 21 36 60
la esif 
i mil 
tapia 
TtUlB 
i pun- 
situa

ilVIENDAS DE NUE
VA CONSTRUCCION: 
en Rda. Calatrava y C/ 
Carretas, 2, 3 y 4 dormi
torios. Desde 6.014.547. 
Excelentes calidades. Pla

ta, e 
ene 

lelde

nos e información sin 
compromiso. 926 21 36 
60.

' más 
o ala 
, otro 
31, se 
irrera

Bolsa del Trabajo
de su 
za,e 
bien 
rado 
inue 
íica- 
1 so- 
lidor 
rado 
)n el

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial,Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
junta... Infórmate: 
TÁ21.34.21

líAZTE Agente Forestal,
fica-

AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

BV^l ALQUILER Y VENTA 
L f Ari DE PISQS Y 

LOCALES 
A An COMERCIALES

c/aurcos, 17 jjji 926 21 58 98
MAdREAi A 926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN 
PUEDE SER LÍDER, ÚNASE A 

UNA GRAN MARCA.
LLAME AL 926 21 59 49

CALLE TOLEDO, 
4-900.000, impecable, 
calefacción, 35.700 mes. 
l^áximas facilidades. 926 
^58 98____________  

TOLEDO, 4 dormitorios, 
ébanos, 8.150.000, refor- 
'’^adísimo, proponga for- 
j^depago. 926 21 59 49 
5-300.000 ¡CHOLLO! 3 
Habitaciones, piscina, 
jardín, garaje, 150.000 
entrada. Facilidades. 926 
^8 98____________

JN ENTRADA, 
3400.000, excelente si- 
Jaación, 21.712 mes. Pa
ridades. 926 21 59 49

DESEO 
ARRENDAR 

FINCA DE 
CAZA MENOR Y 

MAYOR. 
CON CASA. 
MINIMO 10 

AÑOS. 
PREFERIBLE 

VALLADA. 
Ofertas enviar 
al apartado de 
Correos 95, 
28760 Tres 
Cantos 
MADRID.

VENDO LOCAL 207 
m2, Rda. Ciruela, Ciudad 
Real. Oportunidad. Tino.:
913 86 47 36. NOCHES.

ANUNCIOS EN LA 
TRIBUNA DE CIU
DAD REAL. Tfho.: 926. 
21.53.01 Fax: 
926.21.53.06.

PolicíaNacional, Guardia 
Civil, Sargento Ejército, 
Politécnico Ejército (16- 
18). Infórmate: 
926.21.34.21

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

OCASION UNICA, 
6.150.000, zona universi
taria, súper amplio, faci
lidades de pago. 926 21 58 
98

REBAJADO. 2.400.000. 
3 habitaciones, exterior, 
acondicionado. Mínima 
entrada. 926 21 59 49

ALARCOS, 6.200.000, 
lujo, calefacción, ascensor, 
amueblado, máximas fa
cilidades. 926 21 58 98

PIO XII, ¡OCASION! 
3.750.000,3 habitaciones, 
entrada 250.000, resto 
facilidades. 926 21 59 49

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: In- 
salud. Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN j óvenes

SE 
NECESÍTAAÍ 

COMERCMLES
Pará 

/nmobíl/dríd 
nde/onáL 
A/tá en 

Segundád 
Sociál más 
com/s/ones, 
/nteresádos 

/¡ámar al 
Tino.:

92621 5SPS

LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL. Tfiio: 
926.21.53.01.

SUPER CHALET, 
7.500.000, 3.500 nr, ár
boles frutales, damos fa
cilidades. 926 21 58 98

CALLE CALATRAVA, 
5.850.000, súper amplio, 
terraza, excelentes facili- 
dades. 926 21 59 49

PEDRERA BAJA, 
4.250.000,3 dormitorios, 
cocina montada, facilida
des de pago. 926 21 5 8 98

UNIVERSIDAD, 
3.800.000, amplísimo, 
amueblado, 100.000 en
trada, resto facilidades. 
926 21 59 49

UNIFAMILIAR, 
9.500.000, patio, jardín, 
terraza, chimenea, máxi
mas facilidades. 926 21 58 
98

SUPER CENTRICO, 
4.300.000, exterior, para 
entrar a vivir. Damos fa
cilidades. 926 21 59 49

JUNTO SIMAGO, vendo 
piso, 7.300.000, amplias 
habitaciones, doy facilida
des. 926 21 58 98

FINANCIAMOS EL 100 
% DE SU VIVIENDA, a 
partir del 3,75 %, llame 
al 926 21 58 98.

PLAZA CERVANTES, 
51.712 mes, súper acon
dicionado, precioso, máxi
mas facilidades. 926 21 59 
49

(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa tra
bajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o ac
ceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

MAESTROS
ZONA 

VALDEPEÑAS

Grupo prepara 
oposfe/ones de 

Educación Física 
y Educación 

LnfantíL 
Temarios muy 
competitivos. 

Grupos reducidos, 
ViSO DEL 

NARDUES, 
inf,:

926 13 69 10

ANUNCIOS EN LA 
TRIBUNA DE CIU
DAD REAL. Tfno.: 926. 
21.53.01 Fax: 
926.21.53.06.

PROPIEDAD INMOBILIARIA
TORREON, 8.500.000,4 
habitaciones, lujo, ascen
sor, 550.000 entrada. 
Facilidades. 926 2158 98

ATICO SUPER CHO
LLO, gran terraza, vistas 
fabulosas, mínima entra
da, facilidades. 7.100.000. 
926 21 59 49

SITUADISIMO, 
3.950.000, acondiciona
do, 250.000 entrada, res
to cómodas mensualida
des. 926 21 58 98

NO SIGA PAGANDO 
ALQUILERES, financia
mos su vivienda el 100%. 
Llámenos 926 21 59 49

JUNTO AMBULATO
RIO, 5.750.000, precio
so, orientadísimo, máxi
mas facilidades. 926 21 
58 98

ALAMILLO BAJO, 
5.300.000, amplísimo, 
terraza, damos excelentes 
facilidades. 926 21 59 49 

OCASIÓN, 2.000.000, 
excelente situación, refor
mada, excelentes facilida- 
des. 926 21 58 98

RESIDENCIAL, piscina, 
garaje, sólo 7.500.000, 
jardín, nuevo, inmejora
bles condiciones. 926 21 
59 49______________

PUERTOLLANO Aveni
da 1° de Mayo, 4.500.000, 
3 habitaciones, reforma
do, máximas facilidades. 
926 21 58 98

NECESITQ 
EMPLEADA 
DE HOGAR 

INTERNA 
OCHO MESES 

MADRID Y CUA
TRO CIUDAD REAL 
CAPITAL Y VERA

NO FINCA.
SUELDO 100.000 

Ptas. MENSUALES, 
PAGAS, SEGURO, 
FIN DE SEMANA 

LIBRE, 
SEPA BUENA 

COCINA CASERA 
PLANCHA Y 

LIMPIEZA 
CASA 

SOMOS TRES 
PERSONAS 
Llamar de 
10 mañana 
a 9 noche 
al teléfono 

926 21 12 67.

MECANICO ¿Quieres 
ser mecánico?. Curso de 
Mecánica del Automóvil. 
Duración 8 meses. Total
mente práctico en taller. 
Grupos de 15 alumnos. 
Inicio en Manzanares y 
Ciudad Real. Información 
y reservas 902.10.00.44 
(De 9 a 21 h.).

NECESITAMOS PRO
FESORES de inglés, 
guitarra, fútbol y 
takwondo para centros 
educativos de Ciudad Real 
y provincia. Interesados 
enviar currículum y foto
grafía. A prodocente: 
Avda. América, 27.28002 
MADRID.

PUERTOLLANO Paseo 
San Gregorio, 5.200.000, 
gran piso, doy facilidades. 
926 21 59 49________

PUERTOLLANO, casa 
ocasión, 1.200.000, nue
va, a estrenar, máximas 
facilidades. 926 2158 98

SIN ENTRADA, 
2.800.000, 4 habitacio
nes, exterior, situación 
excelente. 926 21 59 49

PALOMA, dúplex pre
cioso, sólo 7.500.000, 3 
dormitorios, soleado, 
máximas facilidades. 926 
21 58 98

SE VENDE PARCELA 
1.800.000, súper bien 
situada, interesados lla
mar al 926 21 59 49.

PUERTOLLANO, 
2.300.000, nuevo, 3 ha
bitaciones, 280.000 entra
da, resto facilidades. 926 
21 58 98

URGE VENDER. 
3.750.000, bien situado, 
reformado, cocina amue
blada, facilidades. 926 21 
59 49

DUPLEX, 5.550.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, garaje. Facilida- 
des. 926 21 58 98

PRESTAMOS TODO 
TIPO, desde 3,75 %. 
Consúltenos sin compro
miso. 926 21 59 49 y 926 
43 17 89

IMPORTANTB EMPRESA 
DE AMBITO NACIONAL

Desea para su incorporación inmediata un;

COMERCIAL
PARA VENTA DE CERÁMICA Y SANITARIOS

Edad de 25 a 35 años 
Preferiblemente con conocimientos en 

el sector de la Construcción y Fontanería.

Sueldo: hasta 3.000.000 , según aptitudes, 
más incentivos por objetivos.

Reserva absoluta a colocados.

Interesados enviar C.V. con fotografía a:
APARTADO 631
CIUDAD REAL

Indicar en el sobre referencia: T-COMER

Varios

SE BUSCA 
CHICA 
PARA 

COMPARTIR 
PISO 

CENTRICO, 
CON 

CALEFACCION 
CENTRAL. 

PREFERIBLE- 
MENTE 

QUE ESTE 
TRABAJANDO. 

LLAMAR 
AL 

TELEFONO
909 05 08 14.

CALLE LUZ 6.350.000, 
3 dormitorios, excelente 
orientación, facilidades. 
926 21 58 98

ATICO AMPLISIMO, 
4.350.000, gran terraza, 
vistas increíbles, 200.000 
entrada. 926 21 59 49

CALLE OLIVO, 4 habi
taciones, súper bien orien
tado, 42.750 mes. Facili- 
dades. 926 21 58 98

CHALET 6.000 m^ vi
vienda 110 nV, pista te
nis, piscina, 11.000.000. 
Facilidades. 926 2158 48

URGE VENDER UNI
FAMILIAR, 6.450.000, 
buhardilla, patio 40 m-, 
máximas facilidades. 926 
21 59 49

CALLE MORERIA, urge 
vender por traslado, 
5.650.000, doy facilida- 
des. 926 21 58 98

JUNTO DIPUTACION, 
7.3 50.000,4 habitaciones, 
montado, calefacción, 
máximas facilidades. 926 
21 59 49____________

PUERTOLLANO, cen
tro, 3.700.000, 4 habita
ciones, precioso, amplísi- 
mo. 926 21 58 98

CALLE TINTE 
6.150.000, gran terraza, 
350.000 entrada, resto 
facilidades. 926 21 59 49

COMPRO LIBROS so
bre toda clase de caza. 
Teléfono.: 91 803 88 93.

PERDIDA PERRITA 
en zona del mercadillo de 
Ciudad Real, color gris, 
pequeña, asustadiza, res
ponde al nombre de 
"Tara". Tfno.: 926-23 02 
92.

La Tribuna
■ deCiudadRealB

Tfna:
926- 21.53.01 

Fax:
926-21.53.06

¡URGENTISIMO! GA
RAJES CENTRO, 
1.300.000, financiamos el 
100%, llámenos. 926 21 
59 49

PISO CENTRO, urge 
vender por traslado, 150 
m^ 7.300.000, facilida
des. 926 21 58 98

PUERTOLLANO, sin 
entrada, 2.750.000, acon
dicionado, 21.700 mes, 
facilidades. 926 21 59 49

CALLE ESTRELLA, 
precioso, amplias habita
ciones, 5.750,000, máxi
mas facilidades. 926 21 58 
98

POR JUBILACION, 
2.850.000, reformado, 
amplio, 23.700 mes. Resto 
facilidades. 926 21 59 49

PUERTOLLANO, Calle 
Ancha, 5.850.000, muy 
amplio, impecable. Doy 
facilidades. 926 21 59 49

CHALET, 5.750.000, 
chimenea, cocina campe
ra, escrituras. Damos fa- 
cilidades. 926 21 58 98

CALLE POSTAS, 3 ha
bitaciones, nuevo, 
5.150.000,300.000 entra
da, resto facilidades. 926 
21 59 49

PORTRASLADO URGE 
VENDER. 5.450.000, 
céntrico, entrada a conve
nir. 926 21 58 98
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TOBOS
Oscar Higares, al que le tocaron en suerte 
dos toros muy difíciles, fue el único 
espada de la tema que no consiguió 
"tocar pelo" en la última de Feria I

Una deslucida "miurada'' cerró hasta el año que viene la Feria del Pilar de Zaragoza

Oreja ai tesón de "El Molinero" y 
la calidad de García en El Pilar
Los diestros Ricardo Agüín «El Molinero» y Juan Carlos 
García cortaron una oreja cada uno, el primero por una 
faena de tesón y entrega, mientras el otro lo hacía por una 
con pasajes de hondura y calidad, en la corrida celebrada 
ayer en Zaragoza, una deslucida miurada que cerraba la 
feria del Pilar.

Juaü Miguel NÚÑEZ

Cuatro toros de Hijos de 
Eduardo Miura y dos sobreros, 
uno de Antonio Ordóñez, que 
hizo primero, y otro de Merce
des Pérez Tabernero corrido en 
tercer lugar. Corrida, incluidos 
los sobreros, grande, basta y man
sa. Los únicos que medio se 
dejaron fueron los dos últimos.

Oscar Higares; pinchazo y 
estocada delanterilla (ovación); 
y dos pinchazos y estocada (si
lencio).

Ricardo Agüín «El Moline
ro»; estocada que asoma y des
cabello (ovación); y estocada 
(una oreja).

Juan Carlos García: dos pin
chazos, estocada corta y tres 
descabellos (silencio); y estocada 
delanterilla (una oreja).

Tras la lidia del cuarto toro 
se cortó la coleta en señal de 
retirada el banderillero Juan de 
Triana. Le quitó el añadido el 
matador de toros retirado Fran
cisco Ruiz Miguel, en cuya cua
drilla militó durante mucho tiem
po. La plaza registró tres cuar
tos de entrada.

Dicen los más viejos que la 
casa Miura, don Eduardo, el padre 
de los actuales propietarios, y don 
Antonio, tío de aquel, nunca 

hubieran permitido que se lidia
ra una corrida suya en fecha tan 
tenebrosa como la de un martes 
y trece. Parece que en los tiem
pos de ahora es suficiente con 
tocar madera para ahuyentar 
maleficios.

Al menos no pasó nada, nada 
malo, si al fin y al cabo era lo 
que se trataba de evitar. Pero 
tampoco ocurrió nada que me
reciera la pena desde el punto de 
vista artístico, pues ni la corrida 
de la legendaria divisa, ni los 
sobreros que la remendaron die
ron de si.

Higares se las vio en primer 
lugar con uno de Ordóñez tan 
inválido como el titular devuel
to. El toro anduvo por el suelo 
antes incluso de ir al caballo, por 
supuesto que perdió las manos 
después de ser picado y así, ade
más de berreón, pasó el trasteo 
de muleta. Un trasteo, lógicamen
te, muy superficial.

El cuarto metía bien la cara 
por el pitón derecho, aunque no 
remataba los viajes, tirando un 
derrote al final del muletazo. Por 
el izquierdo rebañaba con cierto 
peligro. Higares, sin sujetar los 
pies, no supo hacerse con él.

«El Molinero» estuvo muy 
dispuesto con el aplomado pri
mer Miura que se lidió, el segun-

”E1 Molinero" consiguió cortar una oreja "a ley". EFE

do de la tarde, un toro que acabó 
parándose a las primeras de cam
bio. Voluntad por parte del tore
ro, pero sin poder resolver nada 
a favor.

Más centrado y con mejor 
toro, en el quinto, «El Moline
ro» materializó finalmente el 
ansiado triunfo. Faena a más con 
series cortas y remates casi siem
pre por arriba. Al final incluso 
se permitió unos muletazos por 

bajo, cuando buscaba la iguala
da, con cierto aroma.

Pero lo que contó sobrema
nera para la concesión del tró- 
feo fue, sin duda, la estocada.

Juan Carlos García se estre
lló contra el imposible tercero, 
el de Mercedes Pérez Taberne
ro, que fue el colmo de la man
sedumbre, paradísimo, sin celo.

La verdadera oportunidad la 
tuvo García en el sexto, un toro 

que se revolvía en un palmo y sin 
humillar. Pero poco a poco con
siguió meterle en el canasto.

Crecido y muy resuelto, en la 
segunda fase del trasteo logró lo 
que momentos antes parecía im
posible: el toro, aunque sin re
petir, se entregó del todo a la 
poderosa muleta del jiennense. 
Y como quiera que mató a la pri
mera, no hubo duda para la pe
tición y concesión de la oreja.

Alberto Elvira evoluciona
de su grave cornada

Efe- Madrid

El diestro Alberto Elvira, que 
resultó herido de gravedad el 
pasado lunes en Las Ventas, evo
luciona de la cornada que reci
bió en el muslo derecho y que le 
contusionó el nervio ciático, 
«que es lo que más preocupa, 
porque tengo la pierna sin sen
sibilidad», comentó ayer a Efe 
el propio torero.

El joven espada se encuen
tra ingresado en la clínica ma
drileña de La Fraternidad, a 
donde fue trasladado después de 
ser operado en la enfermería de

la plaza. Ayer ya estaba más tran
quilo, aunque «cansado, porque 
no he podido dormir durante toda 
la noche, los dolores eran dema
siado fuertes», exclamó.

La herida se encuentra en 
buen estado y le han retirado el 
fuerte vendaje que le colocaron. 
«La verdad es que me ha alivia
do algo el dolor. La pierna esta
rá dormida un tiempo hasta que 
recupere los nervios y poco a 
poco la sensibilidad. Todo será 
cuestión de días me han dicho 
los doctores y posiblemente el 
viernes abandone la clínica», 
indicó.

Alberto Elvira resultó cogi
do al realizar un quite a su pri
mer toro. «Las dos primeras 
chicuelinas las di muy ceñidas 
y la tercera fue tanto, que el toro 
me arrolló. Una vez en el suelo 
me metió el astifino pitón. Una 
lástima, porque volvía a hacer 
el paseíllo muy ilusionado tras 
la tarde de mi confirmación en 
el mes de junio, pero lo tendré 
que dejar para el año que vie
ne», dijo.

Según el parte médico Elvira. 
sufrió «una cornada en el mus
lo derecho, con trayectoria ha
cia arriba y adentro de 20 cms."

Comienza la Feria de San Lucas. La plaza de 
toros de Jaén acogió ayer la primera de la Feria de San 
Lucas, una novillada en la que Eduardo Ortega consi
guió tres orejas y un rabo, "El Tíbora" fue premiado con 
una oreja en su primero, y David Arauz completó la 
terna sin trofeos. Efe.
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TELEVISION
Ipartir de hoy en La 2 de TVE a las 22.30 horas

Vuelven las noches 
de Pedro Ruiz

Cristina HEUSEL

Una temporada más el tele
spectador con ganas de conocer 
a personajes públicos «en la in
timidad de la noche», el que quiera 
oír conversaciones distendidas y 
al que le guste el género de la 
entrevista personal y profunda, 
tendrá la oportunidad de volver 
a disfrutar de todo ello. Y es que 
el humorista, locutor, escritor, 
actory «muchas cosas más» Pedro 
Ruiz, regresará a la pequeña 
pantalla de Televisión Española 
(TVE) a partir de mañana a las 
22.30 por La 2, dispuesto a ofre
cer sus «charlas personales».

La temporada anterior Pedro 
Ruiz entrevistó a 80 personajes 
pertenecientes al mundo de la po
lítica, la comunicación, el espec
táculo, el deporte, el cine, el to
reo, la literatura, la moda y la cul
tura.

Entre ellos cabe destacar la 
presencia de Jordi Pujol, Julio 
Anguita, Eduardo Noriega, Ana 
Botella, José María Ruiz Mateos, 
Andrés Pajares, Juanjo Puigcor
bé, Santiago Segura, Lina Mor
gan, Miguel Bosé, Ana Torroja, 
Mónica Naranjo, Antonio Gala, 
Lucía Etxebarria, Fran Rivera, 
«El Cordobés», Arantxa Sánchez- 
Vicario y Lorenzo Sanz. Para esta 
temporada han sido invitados al 
programa José María Aznar, José 
Borrell, Rodrigo Rato, Enrique 
Ponce, Pere Esteve, Alejandro 
Sanz y Julio Iglesias, entre otros. 
Los primeros invitados encarga
dos de inaugurar esta nueva tem
porada mañana serán el ex vice
presidente del Gobierno Alfonso

'Y
' il
m

í:

Pedro Ruiz.

Guerra y la periodista radiofóni
ca de la Cadena SER Gemma 
Nierga.

Tal y como o.currió en su pri
mera temporada, a partir de hoy 
«La Noche Abierta» al término 
de cada entrevista someterá a cada 
invitado a un pequeño juego ba
sado en tres entrevistas «mode
lo». La primera lleva el nombre 
de «El Diván» e irá orientado a 
conocer el mundo interior y más 
profundo de los entrevistados.

La segunda, «Meteoritos», 
será en la que el personaje comen
tará las imágenes más recientes 
de la actualidad y con «El Con
fesionario», se intentará sonsa
car a los invitados sus «pecados», 
si es que los tuviesen.

Una vez más el programa 
contará con una actuación musi
cal en la que el intérprete o gru
po de invitados ofrecerá uno de 
sus temas más recientes y otra que, 
ejecutado a la guitarra o al pia
no, será presentada como uno de 
los temas preferidos del personaje 
invitado o como esa canción que 
siempre quiso grabar y no pudo. 
La ambientación musical la pon
drá el pianista Antonio Olaf Sa
baté. Barcelonés de nacimiento, 
de padre vallisoletano y madre 
almeriense, desde su juventud ya 
orientó su pasión hacia el mundo 
de la radio.

El estreno de Pedro Ruiz tuvo 
lugar en las emisoras de Barce
lona como Radio Juventud, la

Jordi Pujol, será el protagonista de "El Primer Café".

SER, Radio Peninsular y Radio 
Nacional en las que compartió 
micrófono con grandes profesio
nales de la comuñicación como 
Luis del Olmo, Matías Prats, José 
Joaquín Marroquí y José María 
García. Su talante polifacético e 
inquieto le ha llevado a grabar 
varios discos en clave de humor 
y a componer temas para artis
tas como Rocío Jurado, Raphael, 
Alberto Cortez, María Jiménez 
y Trigo Limpio. En el campo 
editorial ha publicado libros como 
«Pienso Yo», «Historias de un 
Ruiz señor», «Don Nadie» y 
«Aquí hay mucho cuento».

"El Primer Café"

Hoy a partir de las 09.00 ho
ras y hasta las 10.00 horas el 
invitado especialísimo de «El 
Primer Café» de Antena 3 Tele
visión será Jordi Pujol, presidente 
de la Generalitat de Cataluña.

Pujol se someterá a las pre
guntas de los periodistas Pedro 
J. Ramírez y Joan Tapia. Otra de 
las novedades de esta semana, de 
este programa que dirige y pre
senta Isabel San Sebastián, es que 
la comentarista política Esther 
Esteban se incorporará a «El 
Primer Café» como directora 

adjunta, cargo que compaginará 
con sus funciones de correspon
sal político de la redacción de 
Noticias de Antena 3.

"Lo + Plus"

La juventud española de la 
década de los 60 le convirtió en 
el primer ídolo musical de este 
país. Hasta su aparición, los clu
bes de «fans» era prácticamente 
inexistentes y ninguna jovencita 
se desmelenaba en el aeropuerto 
de Barajas o en las «entretelas» 
de una actuación musical.

A su paso provocaba gritos y 
auténticos gritos de histeria. 
Todas le adoraban, conocían todo 
de su vida e inundaban de cartas 
su casa discográfica. El protago
nista era Raphael. Un cantante 
que tiene en su haber, tras 3 5 años 
de profesión, más de 50 millones 
de discos vendidos, 48 de plati
no y 325 de oro. En estos momen
tos el cantante de Linares ofrece 
una recopilación de los recuer
dos de toda una vida personal y 
artística en «Y Mañana Qué» en 
un libro de casi 500 páginas que 
el cantante dedica a sus padres, 
su mujer, sus tres hijos y «a todo 
el que haya dedicado su tiempo a 
escuchar un disco mío».

La Tribuna

"Los guardamarinas"
La 2.11,00 *
Dir: Pedro Lazaga. Int: Alber

to de Mendoza, Julia Gutiérrez 
Caba, José Luis López Vázquez. 
ESP. 1966.

Al regresar de un largo viaje 
por mar, el comandante Torres 
recibe la noticia de que ha sido 
padre de nuevo. Su esposa le pide 
insistentemente que solicite un 
destino en tierra, pero él no está 

dispuesto a cambiar. Tanto es así, 
que decide hacerse cargo de la 
instrucción de una nueva promo
ción de guardamarinas.

"Bailando con la muerte"
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: Stuart Cooper. Int: Cheryl 

Ladd, Ed Marinare, Miguel 
Sandoval, Pat Shipper. EEUU. 
1994.

Mary, una bailarina que tra

baja en Atlantic City, decide 
marcharse súbitamente a 
Portland. Su marido contrata los 
servicios de un detective priva
do, ex policía, llamado Derek, 
para averiguar su paradero.

Mary trabaja en un club de 
baile y el detective frecuenta el 
local para bailar con ella y des
cubrir qué es lo que le ha llevado 
a marcharse.

Posteriormente el marido de

Mary aparece degollado y tras 
algunas investigaciones, Derek 
descubre que el muerto no era el 
marido de Mary, sino un impos
tor. Así mismo, Derek se va inte
resando personalmente por Mary, 
quien oculta un traumático pasa
do.

"Tres enamoradas"
La 2. 02,15 *
Dir: Luciano Emmer. Int:

Lucía Bosé, Cosetta Greco, 
Liliana Bonfanti, Marcello 
Mastroianni y Renato Salvatori. 
ITA. 1952.

Tres muchachas, Lucía, María 
y Elena, trabajan en un taller de 
sastrería que está próximo a la 
Plaza de España de Roma.

Comparten sus vidas, amistad, 
ilusiones, y han hecho de la es
calinata de dicha plaza testigo de 
sus vidas.
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Boda de la hermana Consuelo, en el 
capítulo de hoy de la serie "Hermanas”

Como si formasen una auténtica familia, las monjas 
del Convento de San Damián ultiman, entre alegres 
y nerviosas, los preparativos de la boda de uno de 
sus miembros. En este caso, la novia es la hermana 
Consuelo (Mónica Molina), cuyo enlace se celebra 
en el episodio de "Hermanas" de hoy miércoles, ti
tulado "La Hermana se nos casa".

Pero la joven, que deja el noviciado para unirse 
en matrimonio, tendrá dudas en el último momento. 
Y no es para menos, ya que sorprende a su novio 
Alberto (Adriá Collado), el hijo de la hermana Angela 
(Angela Molina), con su ex novia en una situación 

* comprometida. Una vez que Alberto le confiesa 
nuevamente su amor, la pareja inicia los trámites para 
que el padre Ignacio (José María Cafarell) oficie la 
ceremonia religiosa en el convento.

Pero el cura está punto de jubilarse y el Obispado 
nombra en su lugar a don Miguel, intolerante y an
tipático. El sustituto, asustado por una fantasmagórica 
presencia, huye despavorido, siendo el padre Igna
cio quien finalmente los casa. Solucionado ese problema, Consuelo le encarga el vestido de 
novia a un amigo diseñador. Pero por error, le hace llegar un traje horroroso. A sus hasta 
entonces compañeras del convento no les queda otro remedio que buscarle otro, a marchas 
forzadas. El modelo que lucirá Mónica Molina en la ficción es de organza, con margaritas en 
relieve, y ha sido diseñado por Marisa Otazo para Mundonovias. También lucirá el tradicional 
velo de tul con tocado de diadema. Ya vestida de novia, la hermana Consuelo llegará al altar 
del brazo de su padre. Allí le esperará su novio y la madrina, la hermana Angela. Las monjas 
no pararán de llorar y los niños, trises por su marcha, le regalarán una bonita canción.

Finalizada la ceremonia, los ya esposos partirán de viaje de luna de miel a un lugar desco
nocido, donde encargarán un bebé con el que aumentará la familia de "Hermanas".
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na- ' 
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes. Í 
Museo López Villaseñor: 1 
- Exposiciónpermanente del pintor Manuel Ló- i 
pez Villaseñor. l 
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Mueso Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etno
logía.
- Exposición de pintura de Manuel Alvarez. Has- i 
ta el 24 de octubre. j

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

Jesús Puente será Lorenzo en ”Ada 
Madrina” la nueva serie de Antena 3

La recuperación de Carmen Sevilla del accidente que sufrió en una pierna ha hecho posible 
que las grabaciones de Ada Madrina comiéncen, finalmente, el próximo lunes 19. En esta 
serie, que Antena 3 emitirá a partir de enero, a Carmen le dará la réplica Jesús Puente, que 
vuelve a meterse en la piel de un persona de ficción.

Su hija, Chesu, ha sido quien más ha animado a Jesús en el proyecto: "Más de una vez me 
ha comentado que el gustaría volver a verme sobre un escenario, y yo, que creo servir tanto 
para un roto como para un descosido, le he hecho caso". Para este nuevo trabajo, el veterano 
actor lucirá una imagen algo distinta a la que nos tiene acostumbrados: "Me he dejado crecer 
el bigote, no sólo por comodidad, también quería diferenciar al Jesús Puente de "Lo que ne
cesitas es amor" del Jesús Puente intérprete".

El propio Jesús define el papel con el que retoma su carrera de actor como el de "Lorenzo, 
un cirujano plástico bastante madurito y viudo. Como ya apenas trabaja, está deseando que 
el mayor de sus tres hijos, que también es médico, se haga cargo de su clínica de estética". 
Respecto a la relación que en la serie mantendrá con Carmen Sevilla (que se llamará Ada, 
diminutivo de Adalmira), asegura que "de joven, Lorenzo estaba enamorado de Ada, pero se 
casó con una amiga rica.

Sin embargo, entre ellos seguirá existiendo mucha química, ya que Ada es la madrina de 
sus hijos". Esa amistad derivará en un noviazgo otoñal. "Eso es lo que espero -bromea el actor- 
, porque aunque la vida les separó, nunca se han olvidado".

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.
Galería Casa del Cojo:
- Exposición de fotografía de Rosa Macías. Has
ta el 30 de octubre.
Café local:
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.
Valdepeñas (hasta el 31 de óctubre).

Gran Teatro:
- Exposición de Pinturas y Dibujos de Teo Sema.
Hasta el 17 de octubre.

Mónica Pont sustituirá a Anne 
Igartiburu en una obra de teatro

Mañana día 15 de octubre, Mónica Pont 
subirá por primera vez a un escenario teatral.

Será con la obra "Odio a Hamlet", que se 
representa en el madrileño Teatro Príncipe. 
La actriz, que ahora la vemos en la serie de 
TVE "Tío Willy", alternará las funciones con 
la presentadora de "Corazón de otoño", Anne 
Igartiburu^ en la interpretación de un mismo 
personaje, Deirdre.

Mónica Pont está encantada con dar vida 
a un "personaje complejo, en la línea de Alicia 
en el País de las Maravillas" y trabajar con 
veteranos de la escena como Manuel Tejada, 
María Luisa Merlo y Alicia Corral.

Ha disfrutado tanto en los ensayos que 
Mónica desea dirigir y producir en 1999 su 
propia obra. Pero antes, en noviembre, se in
corporará al rodaje de los 13 nuevos capítu
los de "Tío Willy", ya que esta serie está te
niendo buena acogida por parte de la audien
cia.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura de Philippe Laleu, hasta 
fínales de octubre.

Se\ 
iU6S

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 
horas. Lunes descanso.
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A La programación de hoy
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06,00 CANAL 24
HORAS

07,30 TELEDIARIO
MATINAL

09,00 LOS
DESAYUNOS
DE TVE
Invitado: Joaquín
Almunia

09,50 CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

OTOÑO
15,00 TELEDIARIO -1
15,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS 06,25 LAUREL Y
06,30 ARQUITECTURA HARDY (Serie)

ESPAÑOLA 06/15 SUNSET BEACH
07,30 CON MUCHA (Serie)

MARCHA 0730 CLUB
09,30 EMPLEATE A MEGATRIX

FONDO 09,00 EL PRIMER
10,00 TV. EDUCATIVA: CAFE

LA AVENTURA Invitado: Jordi
DEL SABER Pujol

11,00 LA PELICULA DE 10^0 HOY DE 
LA MAÑANA MAÑANA
«Los 1130 MAGNUM
guardiamarinas» (Serie)
D: Pedro Lazaga. 12^0 EL COCHE 
1: Julia Gutiérrez FANTASTICO
Caba. Alfredo 1335 PADRES
Landa. ' FORZOSOS

13,00 CON MUCHA 14^5 COSAS DE
MARCHA CASA

15,15 SABER Y 15,00. NOTICIAS-1
|GANAR ;15/13¿EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Serie.

16,40 LEONELA 
■Telenovela con 
Mariana Levy, 
Diego Bertie y 
Mónica 
Domínguez.

18,30 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
Espacio diario 
presentado por 
Jaime Bores.

20,00 GENTE 
20,30 FUTBOL.

CLASIFICACION 
EUROPA 2000 
Israel - España
En el 
intermedio se 
emitirá
TELEDIARIO-2

22,20 ESPECIAL JULIO 
IGLESIAS

00,15 DOSSIER 
DIRECTO

01,30 TELEDIARIO-3 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 

; noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

02,15 KUNG FU: LA 
LEYENDA 
CONTINUA

03,45 CORAZON DE 
OTOÑO (R.)

04,15 TELEDIARIO-4 
Espacio

: informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

15,45 GRANDES 16,00 SABOR ATI
DOCUMENTALES Magazine

17,20 FRONTERA presentado por
LIMITE Ana Rosa

17,50 HYAKUTAKE í Quintana, con la
19,05 BABYLON 5 colaboración de
2X1,00 INFORMATIVO Mon Santiso.

TERRITORIAL 18/10 AMBICIONES
20,30 ENFERMERAS Serie de -
21,00 QUATRO producción propia.
21,30 VIVIR 1930 ALTA TENSION

CON MR. Concurso
COOPER presentado por

22,00 LA 2. Constantino
NOTICIAS Romero.
Espacio 20,15 EXTRA ROSA
informativo ' Rosa Villacastín
que ofrece las resume las
noticias más noticias del mundo
importantes de de los famosos,
toda la jornada. 21,00 NOTICIAS

22,25 EL TIEMPO 21/15 EL TIEMPO

22,30 LA NOCHE 21,55 COMPAÑEROS
ABIERTA (NUEVA (Serie)
ETAPA) 23,15 NOCHE DE

24,00 ALGO MAS QUE IMPACTO
FLAMENCO 01,05 NOTICIAS-3
(NUEVO EN Espacio
EMISION) , informativo

00,45 LA , que ofrece
MANDRAGORA las noticias

01,45 CONCIERTOS DE más
RADIO-3 importantes de
Barbara Gogan . ; toda la jornada.

02,15 CINE CLUB. Incluye resumen
CICLO , deportivo.
MARCELLO Programa
MASTROIANNI presentado por
(NUEVO CICLO) Fernando Onega.
«Tres 01,40 CALOR
enamoradas» TROPICAL
D: Luciano Emmer. (Serie)
1: Marcello 02,35 TELEVENTA 
Mastroianni, Lucía Espacio
Bosé. promocional.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO 01.30 
(rep.)

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

10,00 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,00 COCINA CON 
FUNDAMENTO

11,15DIA A DIA 
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

07,35 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS
0 MENOS
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 TELESERIE: 
PAULY

09,30 CINE: 
«Conspiración en 
la sombra». 1996.

11,08 CINE
«Dead man».

13,00 (P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40

PRINCIPALES
14,00 MAS DEPORTE
■14,55 REDACCION

06,45 CARTA DE 
PRESENTACION

07,00 BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

07,15 LA BANDA DEL
' SUR

09,00 BUENOS DIAS, 
5 ANDALUCIA 
10,00 AL SUR
10,30 LA VIDA POR
i DELANTE
11,05 EL CLUB DE LAS 

IDEAS
12,00 ANDALUCIA 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ
•' Programa sobre 

gastronomía.
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Informativo.

15,30-AL SALIR DE 
CLASE

16,00 TARDE DE CINE 
; «Bailando con la 
muerte» (1994) 
D: Stuart Cooper 
Una bailarina que 
'trabaja en Atlantic 

^City, decide 
marcharse 
¡súbitamente a 
Portland. Su 
marido contrata 
los servicios de un 
¡detective privado.

18,00, ANA
20,00 EL SUPER.

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

15,00'TELESERIE; 
jFRIENDS

15,30|DOCUMENTAL
,:ííEL NEGOCIO DE

^«HOLLYWOOD:
^'■estrellas DE
r''®CINE ’
|6,2V;CINE:

«La foto del 
compromiso».

17,53 CINE:
,«Fred».

19,29¿SUPLEMENT0S:
' .A MI MODA.

’OTOÑO-
18,01 ilNVIERNO 98/99.
20,00TELESERiE: LOS 

LIOS DE 
CAROLINE

20,30 LO + PLUS
21,2500NTRARRELOJ
21,30>NOTICIAS

15,00!CONTRAPORTADA 
15,30,PLAZA ALTA

’Teleseriede 
^^producción propia, 
^^^relacionada con el 
S^mundo de los 
^^^viñedos en 
^^^Andalucía. 
P^^Protagonistas más 
^^gdestacados: 
^^^Máximo Valverde y 
^<''Tucina Gili.
Í6,OO DE TARDE EN 
fe^ÍTARDE 
^^^Magazine diario 
^^^Spresentado por Irma 
^SSoriano.

18,00 MARIA CELESTE 
19,00 ANDALUCIA

DIRECTO
20,30 CANAL SUR 

NOTICIAS

21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL
21,50 HERMANAS 

Serie.
23,30 CRONICAS 

MARCIANAS 
Espacio 
presentado por 
Javier Sardá.

01,30. INFORMATIVOS 
TELECINCO 
Espacio 
informativo

, que ofrece las 
noticias 
importantes de 
toda la jornada.

02,00 INFOCOMERCIALES
03,00 HUNTER (cap. 

doble)
05,00 EL SHERIFF 

CHIFLADO.
Serie.

21,25 LAS NOTICIAS 
DEL GUIÑQL

22,00 ESTRENO CANAL

«Tabarka». 1996. 
I: Raúl Fraire, 
Cristina Collado.

23,22 SESION 
ESPECIAL CINE 
ESPAÑOL LA 
FABULOSA 
HISTORIA DE 
DIEGO MARIN.

00,50> PIEZA EXTRA: 
SITGES 
ANIMAFREAKS

01,41 FUTBOL 
AMERICANO

04,11 CINE: A TRES 
BANDAS

05,59 CINE:
«La mirada del 
asesino».

21,30 FUTBOL Y 
FAMOSOS 
Programa concurso 
con Andoni Ferreño 
y Rafael Gordillo.

22,20 VEO VEO '98 
Programa donde 
los protagonistas 
son los niños.

01,00 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

01,15 PROGRAMA POR 
DETERMINAR

02,00 CINE: "Las 
mariposas son 
libres"

03,45 DESPEDIDA Y 
CIERRE

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados
Tel./fax: 926 242 249,

(C. Real)

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Ampliamos nuestra, red ele Distribución
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Temporal
¿Quién en el clima gobierna 
con puntual precisión?. 
¡Anticiclón!.

¿Quién dirige la contienda 
entre fríos y calores?.
¡Las Azores!.

¿Quién en otoño nos deja 
lleno el suelo de hojarasca?. 
¡La borrasca!.

¿Quién mosquea al personal 
en Ceuta como en Melilla?. 
¡Marejadilla!.

¿Quién a los gallegos deja 
anclados de madrugada?. 
¡Marejada!.

¿Osa o perra muerta?
¿Es una osa de pe

queño tamaño o una 
perra muy grande muer
ta? En cualquier caso, 
el cuerpo de este gran 
animal apareció en la 
noche de ayer, tapado 
con una manta, en una 
cuneta frente a las ins
talaciones de la Protec
tora de Animales. 
¿Quien puede ser tan 
inhumano y rastrero 
como para hacer algo 
así? T. FERNÁNDEZ

Consumo advierte sobre las 
encuestas telefónicas y postales

Tazos
*E1 alcalde de Ciudad Real ' 

ha vuelto muy contento de su 
encuentro con el Rey y con ‘ 
Alvarez del Manzano, alcal
de madrileño. '

*Dice Gil-Ortega que su ! 
encuentro fue muy fructífero, l 
porque en Madrid, y, en con-' Í 
creto en el parque del Retiro, 1 
"alumbró" la idea de hacer una ! 
zona de recepción de visitan- : 
tes en el Museo del Ferroca- I 
rril. i

*Por cierto, que Jesús 
Bárcenas también estuvo en 
la recepción del Rey, como 
presidente de CECAM.

en
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¿Y quién rompe la esperan
za?.

¿Quién coño hace la puñeta?.
Los vascos no son ¿es ETA?.

En esta nueva alborada 
la gente espera, y es lógico, 
que el parte meteorológico 
no deje a España tirada.

Discoteca 

ROCAS
Abrimos de lunes 

a sábado noche
BAILES DE SALON

La Tribuna

La Concejalía de Consumo 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real quiere llamar la atención 
de todos los vecinos de la ciu
dad acerca de las encuestas 
postales y telefónicas que, con 
especial intensidad, se están 
realizando desde el comienzo 
del otoño.

El concejal de Consumo, 
Enrique Belda, señala que 
«esta actividad, que es perfec
tamente aceptable, e incluso 
útil, debe, no obstante, reunir 
una serie de garantías». Belda 
recuerda que estas encuestas 
prometen regalos a quienes 
respondan y añade que «aque
llos que deseen contestar, ya 

sea por carta o por teléfono, 
deben pedir el nombre de la 
empresa que realiza la encuesta 
y no responder a preguntas 
relacionadas con el ámbito 
personal».

En este sentido, el conce
jal pone como ejemplo que son 
habituales las preguntas acer
ca de los hijos, su edad e in
cluso sus gustos. «Si la empresa 
busca una finalidad torcida», 
advierte el responsable muni
cipal de Consumo, «esos da
tos permitirán que nuestros 
hogares se vean inundados de 
publicidad de juguetes ante la 
campaña de Navidad o de en
ciclopedias infantiles». En 
cambio, si la empresa es sol
vente, «los datos servirán para 

el beneficio de algún sector 
público determinado y redun
darán en nuestra calidad de 
vida». Enrique Belda matiza 
que la solvencia de una empre
sa no viene dada por que sea 
públicamente conocida, sino 
porque «aclara en el cuestio
nario la finalidad que persigue 
con la encuesta».

Por último, el concejal 
advierte que se debe tener 
especial cuidado con las en
cuestas a domicilio. «Para ma
yor seguridad del encuestado, 
deberán realizarse con un pre
vio aviso y por escrito, en el 
que se identificarán los datos 
del encuestador y el domici
lio de la empresa», concluye 
Belda.

Un "telemaratón" 
recauda 11 millones 
de dólares para las 
víctimas del 
"Georges"

Efe-Mismi

Más de 11 millones de dó
lares fueron recaudados duran
te el telemaratón transmitido 
el domingo por la cadena 
Telemundo a beneficio de las 
víctimas del huracán 
«Georges» en el Caribe.

§ ^
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TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS: 
Capitán Fillol, 24 

Telf.: 926 32 53 34 
ALCAZAR DE SAN JUAN: 

Doctor BonardeU, 9 
Telf.: 926 54 67 1 3

INICIACION A lA INFORMATICA OFIMATICA

r

Intregade1

Mul+i Shopping

General Rey, 6
Telt: 926 22 61 68

CIUDAD REAL

WINDOWS 98 - INTERNET- INEOVIA

De lunes a viernes
Duración: 15 horas
Mañanas: de 10:30 o 11:30 horas
Tardes: de 17:00 a 18:00 horas
Fechas de inicio:

19 de octubre de 1998
9 de noviembre de 1998

30 de noviembre de 1998
11 de enero de 1999
J de febrero de 1999

J de marzo de 1999
22 de marzo de 1999

19 de abril de 1999
10 de mayo de 1999
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Lunes y miércoles
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas 
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

19 de octubre de 1998 
1 de febrero de 1999

ACCESS OFIMATICA EN SABADOS
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Martes y jueves
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

20 de octubre de 1998
2 de febrero de 1999

Sábados
Duración: 48 horas
Mañanas: de 10:00 a 14:00 horas

Fechas de inicio:
24 de octubre de 1998

6 febrero de 1999
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